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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

SERGIO GUTIÉRREZ LUNA (MORENA)  

Calculan remesas caras; Congreso ya mandó cartas a EU.- Las cámaras de 

Senadores y de Diputados enviaron ya al Congreso de Estados Unidos sendas cartas 

para manifestar su preocupación ante la iniciativa republicana que plantea fijar un 

impuesto del cinco por ciento a las remesas que envían los migrantes a sus lugares 

de origen. El Senado enviará una delegación plural de seis legisladores, 

encabezada por el vicecoordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, la cual 

saldría, de acuerdo con fuentes de la cámara, este mismo martes.  

La carta enviada por la Cámara de Diputados, signada por el presidente de la 

Cámara baja, Sergio Gutiérrez Luna, y por Ricardo Monreal, presidente de la 

Jucopo, insiste en la preocupación y señala que la iniciativa republicana “debilita 

los principios económicos y los esfuerzos de colaboración para el desarrollo que 

sustentan la relación entre nuestras naciones”. [RAZÓN / pp-p9]  

El máximo legislador chino se reunió con el presidente de la Cámara de Diputados 

de México.- El máximo legislador chino, Zhao Leji, se entrevistó en Pekín con el 

presidente de la Cámara de Diputados de México, Sergio Gutiérrez Luna. Zhao, 

presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional de China, dijo 

que China está dispuesta a trabajar con México para implementar el importante 

consenso alcanzado por los dos jefes de Estado, llevar a cabo conjuntamente los 

cinco programas para construir una comunidad con un futuro compartido entre 

China y los países de América Latina y el Caribe (ALC), enriquecer la asociación 

estratégica integral China-México y promover la solidaridad y prosperidad China-

ALC. 

México está dispuesto a trabajar con China para promover la implementación de 

los resultados del Foro China-CELAC y fortalecer la cooperación en los campos de 

economía, ciencia y tecnología, cultura, educación y turismo, dijo Sergio Gutiérrez. 

Añadió que México apoya el fortalecimiento de la cooperación internacional en 

lugar de erigir barreras, y la Cámara de Diputados de México espera profundizar los 

intercambios con la CNP de China y avanzar en las relaciones México-China y ALC-

China. [BASTILLE POST GLOBAL] [BIG NEWS NETWORK] [CHINA DAILY] [XINHUA NEWS] 

[DIARIO DEL PUEBLO] 

¡Buenas noticias para adultos mayores! Beneficiarios con tarjeta INAPAM recibirán 

utilidades gracias a Ley Federal del Trabajo.- Una modificación en la aplicación de 

la Ley Federal del Trabajo abre la puerta a una notable mejora para los adultos 
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mayores. Las personas de este grupo etario con una relación laboral formal y 

vigentes en el padrón del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores podrán 

recibir el pago de utilidades 2025. Este avance se alinea con una tendencia 

creciente de justicia laboral que fortalece los derechos de quienes siguen 

aportando desde su experiencia y conocimiento. 

Este avance también refleja una postura crítica ante propuestas que pudieran 

afectar el bienestar social. Así lo expresó Sergio Gutiérrez Luna, legislador y defensor 

de los derechos sociales, al declarar: “En México hemos sostenido incansablemente 

que la respuesta a las dificultades y problemáticas en las naciones debe ser siempre 

el diálogo, sin embargo, esto no impide que nos expresemos en contra de 

propuestas que lesionan gravemente el bienestar de las familias y las personas”, 

sostuvo Gutiérrez Luna. [LA REPÚBLICA]  

Persiguen vía FGR a Cabeza de Vaca.- El Gobernador de Tamaulipas, el morenista 

Américo Villarreal, a través del Bufete Olea y Asociados, inició una persecución 

penal en la FGR en contra del exmandatario panista Francisco García Cabeza de 

Vaca, del exfiscal anticorrupción, Javier Castro, de un Juez de Distrito y de diversos 

particulares. De acuerdo con las denuncias presentadas y registros judiciales, entre 

los denunciados se encuentran los litigantes Javier Coello Trejo y Javier Coello 

Zuarth, así como una particular identificada como Claudia Rodríguez, a quien se 

acusó de presuntamente falsificar un poder notarial para gestionar una constancia 

de residencia de García Cabeza de Vaca durante el pasado proceso electoral. 

El hoy líder de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, impulsó un proceso 

por haber otorgado un amparo al exgobernador para evitar su aprehensión en la 

pasada contienda electoral. [REFORMA / p12]  

¿Monreal frena la reducción de la jornada laboral a 40 horas?: “No vamos a actuar 

de manera precipitada”.- Ricardo Monreal Ávila, líder de Morena en la Cámara de 

Diputados, pidió no precipitarse en la aprobación de la reforma constitucional para 

reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales y reiteró el llamado a extender 

el diálogo con la presidenta Claudia Sheinbaum, además de buscar un consenso 

amplio con el sector empresarial. “No vamos a actuar de manera precipitada en 

ninguna acción, y vamos a tratar de plasmar en la Constitución y en la ley las 

exigencias de los trabajadores y también el punto de vista de otros sectores que 

también deben de ser escuchados”, declaró el presidente de la Jucopo. 

Aunque el Partido del Trabajo ya presentó una iniciativa de reforma para reducir la 

jornada laboral y partidos como Movimiento Ciudadano y el PRI han manifestado 

su respaldo, la Cámara de Diputados, con mayoría del bloque de la 4T, no ha 

dictaminado el proyecto de decreto, por lo que el asunto se encuentra en la 
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congeladora. FOTO del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna. [INFOBAE]  

KENIA LÓPEZ RABADÁN (PAN) 

Comentario / Juan Becerra Acosta (Periodista).- “Mezquino el que, desde trincheras 

políticas hayan buscado relacionar este lamentable accidente con su enojo, su 

frustración o su oposición a la elección del Poder Judicial. Es maromero, mezquino; 

incluso; de chacalismo o de buitres. Se respetan las posturas políticas, pero intentar 

sacar raja de una tragedia como esta, donde una cadete y un marino perdieron 

la vida. Han caído muy bajo. “Los retrata de cuerpo completo al publicar esos 

mensajes, la senadora Lilly Téllez. Kenia López Rabadán me llama la atención, me 

extraña, hasta con tono de burla en un tuit. Ojalá recapaciten, ofrezcan disculpas 

a los familiares de la cadete, del marino, a la Secretaría de Marina y del pueblo de 

México en general, porque es un evento doloroso para todos”. [RADIOFÓRMULA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

RICARDO MONREAL ÁVILA (MORENA) 

Legisladores de MC insisten en avanzar “cuanto antes” en reforma de 40 horas.- 

Durante un foro organizado por MC en la Cámara de Diputados, legisladores y 

dirigentes de ese partido insistieron en avanzar a la reforma para reducir la jornada 

laboral a 40 horas, y “dar el primer paso cuanto antes”. 

La coordinadora de los diputados emecistas, Ivonne Ortega, pidió “voluntad 

política” a la mayoría legislativa para sacar adelante esa propuesta.  

Entrevistado al respecto, el coordinador del partido guinda en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, recalcó que uno de los compromisos de la presidenta Sheinbaum es 

discutir el tema. Aseguró que se hará mediante un consenso con los empleadores 

y no de manera precipitada. [JORNADA / p10] [ECONOMISTA / p24] [RAZÓN / p3] 

[EXCÉLSIOR / p16]  

Monreal destaca carácter inédito de la elección judicial por voto popular: “Es un 

momento estelar de la República”.- Desde la Cámara de Diputados, el presidente 

de la Jucopo y coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, 

calificó como un hecho histórico y sin precedentes la próxima elección popular de 

jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial, que se llevará a cabo el 1 de 

junio. el país nunca se había registrado un proceso similar, por lo que lo consideró 

una “hazaña ciudadana” que marca un momento estelar en la vida de la 

República. Subrayó que se trata de una etapa única, producto de una reforma 

constitucional impulsada desde el Congreso de la Unión y el Constituyente 
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Permanente, y llamó a la ciudadanía a acudir a las urnas para “resolver un viejo 

problema” relacionado con una justicia deficiente, corrupta y sujeta a intereses 

particulares. [INDEPENDIENTE / p14] [INFOBAE]  

Ricardo Monreal señala que existen puntos en la Ley de Telecomunicaciones que 

deben ser revisados.- La tentación de modificar solo unos cuantos párrafos de la 

Ley Censura que analiza el Senado de la República aún deja con dudas a algunos 

dentro de Morena. Para Ricardo Monreal, coordinador del partido mayoritario en 

la Cámara de Diputados, aún hay puntos que deben ser revisados con lupa, como 

el Artículo Octavo que le da súper poderes a la agencia digital y es que ese 

apartado le permite a la agenda digital invadir facultades y pasar por encima del 

Poder Judicial. “No sé qué es lo que se vaya a aceptar como conclusión de estos 

conversatorios, pero creo que debe de atenderse es una preocupación que 

algunos legisladores expresaron”, señaló. [TV AZTECA]  

Monreal: Críticas de la oposición, sólo expresiones políticas.- El diputado Ricardo 

Monreal, coordinador de la bancada de Morena, arremetió contra la oposición por 

las afirmaciones de que el accidente del buque Cuauhtémoc de la Marina fue por 

falta de mantenimiento y que hubo promoción de la elección judicial y de algún 

candidato a bordo de la nave. “El caso debe investigarse y que se dé a conocer 

qué sucedió, eso es lo que se tiene que hacer; esperar para que los dictámenes 

técnicos den a conocer qué fue lo que pasó en este accidente”, indicó. 

Agregó que “lo que sucedió en Brooklyn, Nueva York, no puede ser motivo para 

descalificar a ambas instituciones o al equipo de seguridad, que en este momento 

están trabajando con mucha fuerza y energía para combatir al crimen”. 

[FINANCIERO / p30]  

JOSÉ ELÍAS LIXA ABIMERHI (PAN) 

Oposición por reactivar Congreso ante embates de Trump.- El coordinador de los 

diputados panistas, José Lixa, señaló que “es tiempo ya que de las cámaras del 

Congreso dejen de ser sólo una oficialía de partes y ventanilla de trámites, en 

espera de las reformas de Palacio Nacional”. Recordó que existen cientos de 

iniciativas de reformas de la oposición para hacer frente a las medidas y políticas 

de Trump y no han sido tomadas en cuenta.  

Por su parte, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, criticó que, a 

pesar de la situación de emergencia que vive el país, “el gobierno no escucha, 

ignora las iniciativas ciudadanas de los partidos”. [FINANCIERO / p33]  
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RUBÉN IGNACIO MOREIRA VALDEZ (PRI)  

Moreira propone llamara a Morales.- Al lamentar el accidente del buque 

Cuauhtémoc, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, consideró 

importante que el secretario de Marina, Pedro Morales Ángeles, acuda a 

comparecer a la Cámara de Diputados para conocer las condiciones en las que 

realizan sus tareas. [EXCÉLSIOR / p6]  

La oposición no politizó el accidente del buque escuela Cuauhtémoc: Moreira.- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, calificó de “mezquino” el uso político 

que hacen opositores del accidente que tuvo el buque escuela Cuauhtémoc de 

la Armada de México en Nueva York. Por su parte, el coordinador de los diputados 

del PRI, Rubén Moreira, negó que la oposición haya politizado el tema. 

“Rechazamos las afirmaciones que hace la Presidenta de la República de que hay 

mezquindad de la oposición. El posicionamiento de Alejandro Moreno es de pesar, 

es de respaldo a la Marina de México, no politicemos, le pido yo a Morena que, en 

este trágico acontecimiento, sí debemos saber qué pasó”, comentó. [LATINUS]  

Mesa de debate / Rubén Moreira (coordinador de los diputados del PRI) / Emilio 

Álvarez (Integrante de Somos México) / Israel Zamora (ex senador de Morena).- 

“Yo creo que se refiere a que en redes sociales, algunos personajes políticos 

mexicanos comenzaron a decir que era culpa del gobierno. Luego, luego a culpar, 

eso es lo que se vio en redes sociales y también haciendo a un lado lo que decía 

la Presidenta que es lo más importante, mostrar nuestra solidaridad. Y obviamente 

esperar a que se hagan las investigaciones y que de manera objetiva se determine 

qué fue lo que causó este accidente”, indicó Israel Zamora.  

“Por supuesto la primera circunstancia es mandar toda la solidaridad y el abrazo a 

las familias de los jóvenes que perdieron la vida, a los heridos. A mí en mi particular 

entendimiento me parece increíble, indignante e inaceptable. Yo no sé qué haya 

pasado, pero el buque Cuauhtémoc tenía 43 años navegando, nunca había 

pasado una cosa de esta naturaleza y por supuesto que hay que investigar, pero si 

uno hace una metáfora es muy descriptivo de lo que pasa en el país, todo lo que 

toca Morena lo destruye”, explicó Álvarez Icaza.   

“A mí no me gusta las declaraciones de la Presidenta porque creo que lo que ella 

condena es lo que está ella abonando, o sea, que tengamos un pleito unos con 

otros, rechazo este tema de la oposición mezquina. Si alguien en lo particular hace 

alguna expresión, que tiene derecho a hacerla, pues es él, pero no son los líderes 

opositores, no son los que representan a los partidos, entonces por qué la 

Presidenta, lo digo con todo respeto, envenena la discusión con lo que señala”, 

manifestó Rubén Moreira. [RADIOFÓRMULA]  
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REFORMA JUDICIAL 

Prevé Sheinbaum que llamado de opositores a no sufragar fracasará.- El llamado 

de opositores para que la gente no salga a votar el 1° de junio no tendrá asidero 

entre la ciudadanía, aseveró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Por el 

contrario, previó que habrá una amplia participación. “Llaman a no vota y creen 

que su campaña de no votar va a tener impulso, asidero en el pueblo. ¡No! La gente 

va a ir a votar libremente y nos corresponde a todos los ciudadanos ejercer nuestro 

derecho ese día, el 1° de junio, en las elecciones para elegir al Poder Judicial en 

nuestro país; hay que ir a votar para mostrar que en México, ¿quién manda? El 

pueblo.”. [JORNADA / p7] [INDEPENDIENTE / p6] [OVACIONES / p20] [ÍNDIGO / p8] 

Prepara PAN operativo para ‘cazar mapaches’.- El Partido Acción Nacional (PAN) 

dará forma a un operativo para “cazar mapaches” durante la elección de 

juzgadores agendada el 1 de junio en la Ciudad de México. De acuerdo con el 

diputado federal Federico Döring, la prioridad será “evidenciar, sobre la farsa de la 

elección judicial, la coacción del voto, el acarreo, el uso de vehículos 

oficiales…cazar mapaches”. [REFORMA / p11] [24 HORAS] 

Convenio del INE con notarios para dar certidumbre a elecciones judiciales.- El 

Instituto Nacional Electoral (INE) firmó un convenio de colaboración con el Colegio 

Nacional del Notariado Mexicano (CNNM) A.C, con el objetivo de otorgar 

certidumbre jurídica a jornada de la elección judicial del 1 de junio próximo. En el 

marco del Proceso Electoral Extraordinario, se busca que convenio con el CNNM 

sirva para los actos preparativos, durante y posteriores a la jornada del 1 de junio 

próximo y hasta concluir los cómputos distritales para otorgar certidumbre jurídica 

a la elección judicial. [INDEPENDIENTE / p8] [JORNADA / p7] [FINANCIERO / p35] 

[MILENIO / p13] [HERALDO / p10] 

Ligados a partidos y cercanos al poder impondrán disciplina en PJ.- Funcionarios 

públicos en funciones o que recientemente dejaron sus cargos, cercanos a 

gobernadores, a partidos políticos, e incluso un integrante del Comité de 

Evaluación del Poder Legislativo, forman parte de las listas de aspirantes a integrar 

los súper tribunales de disciplina judicial, órganos de nueva creación con la reforma 

judicial, y en quienes recaerá la función de vigilar y sancionar la conducta de los 

juzgadores, e incluso ordenar su destitución. El Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), 

a nivel federal y local, cuyos integrantes también serán electos por voto popular el 

1 de junio, y que sustituirán al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y estatales en 

materia disciplinaria, estarán integrados en su mayoría por cinco personas. [RAZÓN 

/ p7]  

Ordena INE quitar posteos de Facebook.- La Comisión de Quejas y Denuncias del 

Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó retirar las publicaciones en redes sociales 
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de los candidatos a ministros, magistrados y jueces, en aras de la equidad en la 

elección extraordinaria del Poder Judicial de la Federación (PJF) del 1 de junio 

próximo. La Comisión de Quejas determinó sobre el probable uso indebido de 

recursos privados y aportaciones ilegales de Esquivel Mossa, que no puede 

pronunciarse, en tanto que atañe al fondo del asunto. [RAZÓN / p7] 

INE: hoy termina el plazo para pedir reimpresión de credencial.- El Instituto Nacional 

Electoral (INE) este 20 de mayo concluye el plazo para solicitar la reimpresión por 

robo o extravío de la Credencial para Votar, rumbo a la elección judicial del 

próximo 1 de junio. Los 843 Módulos de Atención Ciudadana del INE continúan 

trabajando con el objetivo de que más ciudadanos y ciudadanas tengan su mica, 

por lo que pueden solicitar reimpresión de la Credencial para Votar. De esa forma 

puedan ejerzan su derecho al voto en las próximas elecciones del 1 de junio. 

[INDEPENDIENTE / p7] 

El INE ha desestimado 38% de quejas.- Entre el 23 de septiembre del año pasado y 

el 16 de mayo de 2025, el Instituto Nacional Electoral (INE) recibió 167 denuncias y 

quejas por supuestas violaciones en el proceso de la elección del Poder Judicial, 

de las cuales 64 ya fueron desechadas. Lo anterior significa que 38 por ciento de 

las querellas por actos anticipados de campaña, participación en foros y debates, 

contratación de propaganda en redes sociales o referencias a un partido o 

gobierno, no procedieron. [JORNADA / p7] [HERALDO / p10] 

“Al PJ le faltó autocrítica; hay que asumir un mayor compromiso”.- Claudia Dávila 

Montero, quien contiende por una magistratura de circuito en materia civil, expresa 

con convencimiento su confianza en que habrá una buena participación 

ciudadana en la elección del próximo 1 de junio. Atribuye la apatía de algunas 

personas al desconocimiento que hay sobre el proceso, el cual busca aminorar en 

los intercambios que sostiene con la gente al momento de, dice, “hacer trabajo de 

territorio”. [RAZÓN / p8]  

Censura a la prensa el nuevo Poder Judicial antes de llegar.-  El periodista Héctor 

de Mauleón recientemente fue objeto de una denuncia por presunta “violencia 

política de género” y calumnias, derivada de una columna que publicó el 1 de 

mayo en el periódico El Universal. En el texto, titulado “Tamaulipas y Huachicol 

fiscal”, Mauleón reveló información extraída de documentos hackeados por el 

colectivo Guacamaya), en la que se hacía referencia a una red de corrupción en 

Tamaulipas relacionada con el tráfico de combustible (huachicol) y sobornos en 

aduanas. [INDEPENDIENTE / pp-p3]  

Autor de la reforma judicial no sabía mucho del tema electoral: magistrado.- El 

magistrado de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) Felipe de la Mata señaló que el autor de la reforma judicial “no 
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sabía demasiado del tema electoral”, pues no entiende cómo se puede ser 

magistrado sin haber sido juez, y las campañas son muy largas, porque sin recursos 

deberían haber establecido máximo 20 días. Desde su punto de vista, las boletas 

que se usarán el 1 de junio para elegir a jueces, magistrados y ministros son confusas, 

por lo que hay que repensar el formato y seguro la elección de 2027 será mejor que 

la de este año. [JORNADA / p8] [REFORMA / p11] 

Sheinbaum afirma que su Gobierno no impulsa “por el momento” la reforma sobre 

fiscalías.- La presidenta, Claudia Sheinbaum, ha afirmado que su gobierno no 

prepara de momento una reforma a las fiscalías. El fin de semana, El País adelantó 

que el Ejecutivo impulsa una enmienda constitucional que permitiría a la presidenta 

y a los gobernadores designar directamente al titular de la Fiscalía General de la 

República (FGR) y a los fiscales estatales. Este lunes, preguntada sobre el tema en 

la conferencia mañanera, Sheinbaum ha afirmado que primero se debe consolidar 

la reforma al Poder Judicial con la que los mexicanos elegirán a todos sus jueces 

por voto para luego dar paso a un cambio en la operación de las fiscalías. [EL PAÍS] 

CSP: “mezquino”, ataque a la Marina tras choque.- La Presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo calificó como "mezquinas” las acusaciones y señalamientos que 

se dieron este fin de semana en contra de la Secretaría de Marina (Semar), a raíz 

del choque del Buque-Escuela Cuauhtémoc, en Nueva York, en el cual fueron 

grabados previamente videos de propaganda de candidatos judiciales. Aclaró 

que el video que se viralizó, en el que una persona promovía una candidatura 

judicial, fue grabado durante el tiempo en el que la embarcación se encontraba 

abierta a la población para que la conocieran, por lo que descartó que se tratara 

de un permiso especial para su grabación. [RAZÓN / pp-p6] 

GOBERNADORA MARIA DEL PILAR 

Mesa de Análisis / Sofía Margarita Provencio (Consejera nacional de MC) / Mario 

Miguel Carrillo (Diputado – Morena).- “Yo quisiera retomar el tema de la semana 

pasada, con el diputado Carrillo, que nos había contado que la gobernadora (de 

Baja California) iba a salir con una explicación ultralógica de cómo le habían 

quitado la visa, por un tema de excederse los días que podía estar en Estados 

Unidos. Y, pues, seguimos esperando”, cuestionó Sofía Margarita Provencio. 

 

“En cuanto al comentario del Presidente de la Mesa del Senado, el compañero 

Fernández Noroña no representa a su partido, que es el PT y que es aliado de 

nosotros -de Morena-, representa a todo el Senado. Es el Presidente de la Mesa 

Directiva, está a punto de acabar y no se puede caer en las mismas actitudes que 

tanto luchamos para que se acabaran en el antiguo régimen. Creo que ahí sí fue 

un lapsus del compañero Noroña, pero esperemos que lo pueda corregir”, opinó el 

diputado Mario Miguel Carrillo. [HERALDO RADIO] 
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JORNADA LABORAL 

Comité tripartita buscará mejorar las condiciones laborales.- Luego de cinco meses 

de conversaciones y como no se había visto en tres décadas, líderes de organismos 

empresariales y sindicales se reunieron ayer para firmar un memorándum de 

entendimiento para la creación del Consejo Nacional Social, Económico y 

Ambiental. Desde este espacio, buscarán impulsar el diálogo y la construcción de 

acuerdos en estos ámbitos y, con la participación del gobierno federal, retomar y 

fortalecer el tripartismo. Sobre ello, el diputado y dirigente del Sindicato Minero, 

Napoleón Gómez Urrutia, explicó que dos días de descanso a la semana para los 

trabajadores se traduciría en mayor productividad, eficiencia en el trabajo y 

cohesión familiar. [JORNADA / p12] 

Chocan en Congreso por jornada laboral.- Sector privado y legisladores se 

enfrentaron en el Congreso sobre el impacto de la reforma sobre la reducción de 

la jornada laboral a 40 horas; para los empresarios debe ser gradual, sectorial y 

diferenciada por tamaño de empresa para evitar su desaparición y mayor 

informalidad y para los diputados, la iniciativa debe quedar aprobada este mismo 

año. Por su parte, la diputada por Movimiento Ciudadano, Patricia Mercado, 

destacó que si solo se piensa en los costos, nunca será momento para realizar la 

reforma. [FINANCIERO / p7] 

Comentario / Salomón Chertorivski (Consejero Nacional de MC).- “Déjame seguir 

insistiendo sobre el tema la reducción laboral de 40 horas a la semana. Este día se 

llevó a cabo, en la Cámara de Diputados, un foro legislativo que finalizó toda una 

gira nacional que realizaron colegas, encabezados por Patricia Mercado y Juan 

Zavala, alrededor de 8 estados de la República, para poder tener un diálogo con 

diferentes sectores, como cámaras empresariales, sindicatos, OGN’s y legisladores, 

para escuchar las preocupaciones y los temas que pudieran florecer”. 

[TELEFÓRMULA] 

COMISIONES 

Desalojarían a agresor de domicilio conyugal.- La Comisión de Igualdad de San 

Lázaro aprobó un dictamen que busca desocupación del domicilio por parte de la 

pareja, en caso de violencia. La morenista Mildred Ávila indicó que la medida 

permitirá impedir que la propiedad o la posesión del inmueble sea usado como 

pretexto para someter a una víctima al ciclo de violencia.  

La priista Socorro Jasso insistió en que la medida es una medida de protección cuyo 

objetivo es que las víctimas tengan seguridad en sus hogares. Blanca Leticia 

Gutiérrez, del PAN, celebró la aprobación; no obstante, expresó su preocupación 
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por el hecho de que, de los más de 43 dictámenes avalados en el segundo periodo 

de sesiones, sólo uno ha llegado al pleno. [REFORMA / p12] [24 HORAS] 

DIPUTADOS 

Ramírez Cuéllar: ley de competencia debe alinearse al T-MEC.- EI contexto de 

tensión en la relación comercial con Estados Unidos pone presión adicional para 

que la nueva legislación antimonopolios mexicana cumpla con el Tratado México-

Estados Unidos-Canadá (T-MEC), admitió Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado de 

Morena. El legislador presentó en febrero pasado una iniciativa de reforma a la Ley 

Federal de Competencia Económica (LFCE) para dar cumplimiento a la reforma 

constitucional de diciembre del 2024, que decreta la reorganización de funciones 

de diversos órganos del Estado, así como su remplazo. [ECONOMISTA / p23] 

[JORNADA / p17] 

Diputado mexicano no propuso eliminar la devolución fiscal; el tema surgió de un 

sitio web satírico.- Desde abril de 2025, contribuyentes en México han denunciado 

presuntos retrasos en la devolución de saldos a favor de sus declaraciones de 

impuestos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT). En ese contexto, 

publicaciones compartidas más de 4 mil veces en redes sociales afirman que el 

diputado Luis Humberto Fernández planteó una ley para eliminar las devoluciones 

y destinar esos recursos a programas sociales. Sin embargo, el contenido provino 

de un sitio satírico, no hay registro oficial de tal iniciativa y Fernández negó haberla 

propuesto. [YAHOO NEWS] 

Van por e-commerce para artesanías.- En el marco de la promoción del consumo 

de productos mexicanos, el diputado Asael Hernández Cerón presentó una 

iniciativa para que la Secretaría de Economía cree, opere, promueva, desarrolle y 

administre una tienda oficial de comercio electrónico que sirva de catálogo digital 

para la difusión, promoción y venta de productos artesanales mexicanos no 

industrializados. [OVACIONES / p25] 

OCESA, el silencio incómodo.- La Operadora de Centros de Espectáculos, S.A. de 

C.V. mejor conocida como Ocesa, la promotora de eventos más grande del país, 

y que tiene bajo su control a un gran número de inmuebles, ha estado envuelta en 

varias polémicas que engloban la venta de boletos a precios excesivos y poca 

transparencia. La explicación que encuentra el diputado federal del Partido 

Acción Nacional (PAN), Federico Döring, a accidentes como el ocurrido el pasado 

23 de abril en el Palacio de los Deportes, donde se desplomó una grada y dejó dos 

heridos, o a la tragedia del 5 de abril en el Axe Ceremonia, que provocó la muerte 

de dos personas, tiene que ver con la corrupción y la falta de castigo. [ÍNDIGO / 

pp-p12-p15] 
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Exigen confirmar si hay lista en EU de funcionarios vinculados al crimen.- La 

presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, descalificó el reporte confidencial 

de que el Gobierno de Estados Unidos recopila una lista con nombres de figuras 

públicas mexicanas con presuntos vínculos con el narcotráfico, entre quienes 

destacan nombres de ex gobernadores, senadores, diputados y exfuncionarios 

presuntamente ligados a la 4T. [UNIVERSAL / p2] [CRÓNICA / p9] [INDEPENDIENTE / 

p6] 

La Presidenta reafirma cabildeo contra impuesto.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum señaló que insistirán en hablar con los congresistas de Estados Unidos 

para que no se apliquen impuestos a las remesas que envía la comunidad migrante 

que reside en aquel país. En conferencia, refirió que seguirá adelante el 

acercamiento anunciado desde la semana pasada, para que el titular de 

Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, así como legisladores mexicanos, 

expongan a congresistas estadounidenses los argumentos por los que no debería 

tomarse tal medida. [RAZÓN / p9] 

El STRM critica la opacidad empresarial.- El Sindicato de Telefonistas de la República 

Mexicana (STRM) acusó que las empresas de la industria de telecomunicaciones y 

radiodifusión operan desde las sombras en las mesas de trabajo que se llevan a 

cabo en el Congreso para discutir la iniciativa de reforma a la Ley Federal de 

Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTyR), esto por considerar que los principales 

actores privados han evitado dar la cara, delegando su voz a cámaras 

empresariales y exfuncionarios públicos. [FINANCIERO / p19] 

Crean consejo para el T-MEC.- En un hecho sin precedente, sindicatos y 

empresarios firmaron un memorándum para la creación del Consejo Nacional 

Social, Económico y Ambiental que haga un contrapeso al gobierno federal, y tiene 

el objetivo de conciliar diversos temas de tipo laboral y empresarial, como el ingreso 

de los sindicatos a la revisión del T-MEC y la reducción de la jornada laboral, 

presentarlos al Ejecutivo y que éste, junto con sus legisladores, los tome en cuenta 

a la hora de llevar a cabo reformas en el Congreso de la Unión. [REFORMA / p5] 

[OVACIONES / p24] 

Convocan a foro ante nueva Ley en materia de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión.- En el marco de la discusión que se lleva a cabo en el Senado de la 

República de la iniciativa presidencial para la creación de una nueva Ley en 

materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM), a través de del Seminario Administrativo de la 

Facultad de Derecho, organiza un foro nacional de alto nivel para analizar los 

posibles escenarios de transformación del sector y la urgencia de contar con un 

marco regulatorio acorde a los desafíos actuales. [PRENSA / p4] [24 HORAS] 
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AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Senado aumenta su gasto en escudo de seguridad.- El Senado aumentó su 

inversión en ciberseguridad, con 138 millones 638 mil 745.6 pesos para este 2025. un 

incremento de 17.6% respecto a los 118 millones 34 mil 408 pesos destinados al rubro 

el año pasado. En 2020. la Auditoría Superior de la Federación (ASF) pidió al Senado 

de la República que reforzara su sistema de protección contra los ataques de los 

hackers, tras detectar “deficiencias en el aprovechamiento de equipos de 

ciberseguridad, así como falta de concientización para la participación de los 

empleados en dicha materia, que permitiera reforzar la ciberdefensa”. Desde 

entonces. la Cámara alta se construyó un escudo antihackers que le costó 102 

millones de pesos. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Quienes, recio o quedito, 

señalan que salen a los estados a exhortar a la ciudadanía vaya a votar el primero 

de junio, presidentes de los dos órganos de gobierno en Cámara de Diputados: 

Ricardo Monreal Ávila, en Junta de Coordinación Política y Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna, en Mesa Directiva. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) El líder de la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, alzó la mano al vocero, Arturo Ávila para 

impulsarlo como el candidato a gobernar Aguascalientes, una entidad del PAN 

que gobierna con Tere Jiménez. El mensaje es más que claro, el respaldo es de 

todos los diputados (monrealistas) incluyendo, en primer lugar, del presidente de la 

Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez. [MEXICOINFORMA] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/Impuesto a remesas/ (…) El grupo BBVA 

acaba de difundir un estudio. Estas son las observaciones más importantes: La 

propuesta de imponer un impuesto del 5% a las remesas enviadas por personas 

migrantes no documentadas desde Estados Unidos “tendría un impacto menor en 

la economía mexicana y no comprometería la balanza de pagos del país”. BBVA 

expuso que muchas personas migrantes no documentadas podrían recurrir al 

apoyo de familiares y amistades con ciudadanía o residencia en EU para canalizar 

los envíos en su nombre. “Otros migrantes y sus familias en México podrían optar por 

bancarizarse, lo que les permitiría recibir estos recursos a través de transferencias 

interbancarias, las cuales no estarían sujetas al impuesto”. [MILENIO/p17] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Notoria fue la coincidencia que se observó desde 

ayer en el Palacio Legislativo de San Lázaro para avanzar, de manera gradual, en 

la reforma para reducir de 48 a 40 horas la jornada laboral semanal. El líder de 

Morena, Ricardo Monreal, y la coordinadora de MC, Ivonne Ortega, coincidieron 
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en que la reforma podrá caminar “gradualmente y con los consensos de los grupos 

empresariales, económicos y de los empleadores”, dijo Monreal. [FINACIERO/p31] 

Comenta el tema: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ 

(…) Cuestionado sobre el impacto del Buque Escuela Cuauhtémoc el pasado 

sábado en el puente de Brooklyn, en Nueva York, el presidente de la Jucopo de la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, dijo: “Es lamentable, es una tragedia que 

enluta no sólo a la Marina, sino a los mexicanos, a nuestro país. Se trata de un 

accidente, según se ha informado. El buque escuela tiene muchas generaciones 

que ha formado de marinos, y ahora tuvo este problema técnico, mecánico, 

accidente. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/ROSY URBINA/Convicción por la transformación/ El pasado viernes tuve 

el privilegio de participar en el Foro Jóvenes Dialogando por el Segundo Piso de la 

Transformación, organizado por nuestro coordinador, el diputado Ricardo Monreal. 

Más allá de un evento, fue un recordatorio poderoso del papel central que ocupa 

la juventud en la vida política de nuestro país. Sin embargo, no podemos ignorar los 

múltiples retos que enfrentan las y los jóvenes al intentar incidir en la política. [SOL 

DE MÉXICO/p22] Del tema escribe: TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN 

[INDEPENDIENTE/p2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Por lo pronto, esta fue la 

expresión que hizo el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, de esa “elección” el 

1 de junio siguiente: -“Vamos hacia una farsa, que es esta elección del próximo día 

primero, en el cual, aparecen muchos de estos entrecomillados espontáneos que 

hacen este tipo de afirmaciones”, en alusión a la propaganda que una ciudadana 

mexicana, hizo el sábado pasado, desde cubierta del emblemático buque 

Cuauhtémoc, previo a colisionar con el puente de Brooklyn, Nueva York. [LOS TRES 

PODERES] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) El gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca 

Salazar, causó controversia por realizar un viaje proselitista a Durango a todo lujo. El 

coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, no desaprovechó la 

oportunidad y fue quien dio a conocer el hecho en X: “En un lindo avión privado 

llegó el fifí de @juliomenchaca_ a #Durango. Mientras el #huachicol crece en 

#Hidalgo, #Menchaca se pone a jugar a las elecciones...”. [EXCÉLSIOR/p11] 

ARTÍCULO/GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES/¿Mezquindad? ¿En serio, presidenta?/ 

¿Somos mezquinos los que nos enojamos con la muerte de dos marinos al estrellarse 

un barco con bandera mexicana en Nueva York? Cuando ellos reclamaban la 

muerte de 43 en Ayotzinapa no hay mezquindad, es justicia pura y casta; cuando 

https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_FIN_31_CONFIDENCIAL_JORNADALABORAL40HRS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P20525_C_24H_0_DESDELASCAMARASLEGISLATIVAS_SHEINBAUMRECIBECARTASCREDENCIALES_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P20525_C_24H_0_DESDELASCAMARASLEGISLATIVAS_SHEINBAUMRECIBECARTASCREDENCIALES_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_SOL_22_ROSYURBINA_CONVICCIONPORLATRANSFORMACION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_SOL_22_ROSYURBINA_CONVICCIONPORLATRANSFORMACION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_INDEP_2_TEORIADELACONSPIRACION_ROSYURBINAENFORODEJOVENES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P20525_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_ELECCIONJUDICIAL_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P20525_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_ELECCIONJUDICIAL_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_EXC_11_FRENTESPOLITICOS_MOREIRA_2J_.pdf


martes, 20 de mayo de 2025 
 

nosotros demandamos esclarecer la muerte de 2 nautas en Norteamérica, somos 

unos faltos de generosidad. Antes teníamos el prestigio en el mundo. López Obrador 

dejó un tiradero, desdeñó el mundo, nunca lo entendió. [UNIVERSAL] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) A 12 días de que se lleve a cabo la elección judicial, en 

la que se elegirá a jueces, magistrados y ministros, el INE reportó que hay retrasos 

en al menos cuatro actividades clave para la jornada en 19 estados. ¿Cuál es la 

causa? La falta de presupuesto. [RAZON/p2] 

COLUMNA/ORNITORRINCO/SILVANO ESPÍNDOLA/ (…) El tiempo que ha tardado 

una votante en marcar las seis boletas que le fueron entregadas para la renovación 

del Poder Judicial de la Federación, en el marco de la votación anticipada para 

electores con movilidad limitada, fue de 12 minutos. Si consideramos que, 

previsiblemente, esta vez tardaremos 4 veces más, cabría esperar que la 

participación máxima posible se ubique en un rango de entre 15% y 20%, durante 

el próximo ejercicio. [EXCÉLSIOR/p14] 

COLUMNA/CRÓNICA POLÍTICA/ROSY RAMALES/ (…) Además de la elección judicial 

federal, el 1 de junio habrá elecciones judiciales locales en 19 entidades 

federativas, cuyo respectivo Congreso adecuó el andamiaje jurídico para integrar 

el nuevo Poder Judicial del Estado a la luz de la reforma federal. Puede que el 

ingrediente electivo impacte en la elección judicial y ahí se vea una alta 

participación ciudadana en las 3 elecciones: judicial federal, judicial local y 

municipal. [INDEPENDIENTE/p4] 

COLUMNA/DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS/ (…) Por versiones 

periodísticas nos hemos enterado de la existencia de acordeones para votar en la 

elección judicial, esto debido a que las boletas son confusas para los votantes, algo 

que el INE ya está revisando para evitar que “operadores políticos” induzcan el voto 

de los ciudadanos. El problema es si las facultades del personal de casilla abarquen 

este fenómeno. [INDEPENDIENTE/p9] 

ARTÍCULO/ALEJANDRO ENCINAS/ (…) La mayoría de la población ha acompañado 

la decisión de transformar a fondo al poder intocado: el Poder Judicial. Las múltiples 

campañas promovidas contra esta reforma no han podido acallar la profunda 

corrupción que prevalece en ese poder, donde han encontrado cobijo, desde 

evasores de impuestos multimillonarios, hasta cabecillas de los cárteles delictivos 

que operan en el país. Sin embargo, es necesario advertir los retos y problemas que 

se han presentado durante el proceso y en particular para la jornada electoral. 

[UNIVERSAL/p14] Escribe del tema: SABER POLÍTICO / RAÚL AVILÉS ALLENDE 

[CONTRARÉPLICA/p2]; SALÓN TRAS BANDERAS / SERGIO GONZÁLEZ 

[CONTRARÉPLICA/p8] 
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COLUMNA/TRASCENDIÓ/ Que por cierto, la presidenta Claudia Sheinbaum debió 

salir al paso de los ataques por la difusión de videos en los que morenistas a bordo 

del Cuauhtémoc, atracado en Nueva York, llaman a votar por Lenia Batres y Mario 

Gutiérrez Priego, con el argumento de que “el buque estaba abierto a la 

población”, “obviamente muchos paisanos lo visitan para ver cómo es” y “algunas 

personas grabaron un video”, pero aclaró que nada tiene que ver con un 

involucramiento de la Marina”. [MILENIO/p2] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/ALBERTO AGUILAR/(…) El primero de 

junio tras las polémicas elecciones de jueces, se truncará el sano equilibrio de 

poderes.  Frente a ello, llama la atención que el tipo de cambio se revalúe. Ayer 

cerró en 19.30 por dólar. Influyó la baja en la nota soberana a EU. Nuestra moneda 

ha ganado 6% en el año. [SOL DE MÉXICO/p13] [PRENSA/p20] 

COLUMNA/ÍMPETU ECONÓMICO/GERARDO FLORES/ (…) Esta semana concluyen los 

conversatorios que organizó el Senado de la República en torno a la iniciativa de 

Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión. Se han hecho reflexiones 

muy relevantes con relación a diversos aspectos de ese proyecto legislativo, que 

incluso ya fueron recogidos en el esbozo de modificaciones que el titular de la 

Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, José Peña Merino, 

anunció la semana pasada en la conferencia mañanera. [ECONOMISTA/p26] El 

tema lo comentan: CUENTA CORRIENTE/ALICIA SALGADO [EXCÉLSIOR/p5Dinero]; 

RIESGOS Y RENDIMIENTOS/JULIO BRITO A. [CRÓNICA/p10]; CAROLINA VIGGIANO 

[HERALDO/p12] 

COLUMNA/IQ FINANCIERO/CLAUDIA VILLEGAS/ (…) Sobre los créditos para las 

Pequeñas y Medianas Empresas, el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar adelantó a 

Revista Fortuna que en las mesas de trabajo con las instituciones de crédito se había 

avanzado en la propuesta de impulsar juzgados especiales para el sector bancario. 

El siguiente paso podría ser el envío de una iniciativa para darle viabilidad a esta 

petición de los banqueros. [CRÓNICA/p10] 

COLUMNA/MONEDA EN EL AIRE/JEANETTE LEYVA REUS/(…) A la Suprema Corte de 

Justicia llegó el tema de la creación del Banco ADN para uso forense en la CDMX, 

ya que la Red en Defensa de los Derechos Digitales, Asociación Civil y Reinserta un 

Mexicano, Asociación Civil promovieron un amparo, pues consideran que se violan 

los Derechos Humanos contenidos en los Artículos 1, 14, 16, 20 y 22 Constitucionales, 

al considerar que dicha legislación invade la competencia del Congreso de la 

Unión en materia de procedimiento penal y vulnera derechos. [FINANCIERO/p6] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) A 12 días de que se lleve a cabo la elección judicial, en 

la que se elegirá a jueces, magistrados y ministros, el INE reportó que hay retrasos 

en al menos cuatro actividades clave para la jornada en 19 estados. ¿Cuál es la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_ELECCIONJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P20525_L_24H_0_UNAMHARAFORO_FOROUNAMETELECOMUNICACIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/P20525_L_24H_0_UNAMHARAFORO_FOROUNAMETELECOMUNICACIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_ECO_26_IMPETUECONOMICO_LEYTELECOMUNICACIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_EXC_5D_CUENTACORRIENTE_INICIATIVALEYOARALODIGITAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_CRO_10_RIESGOSYRENDIMIENTOS_LEYTELECOMUNICACIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_HERALDO_12_CAROLINAVIGGIANO_LEYTELECOMUNICACIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_CRO_10_IQFINANCIERO_JUZGADOSESPECIALIZADOSPARABANCOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_C_FIN_6_MONEDAENELAIRE_TRENALAIFA_3DIP_.pdf


martes, 20 de mayo de 2025 
 

causa? La falta de presupuesto. [RAZON/p2] Comenta el tema: EL CABALLITO 

[UNIVERSAL/p17] 

COLUMNA/DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS/ (…) Por versiones 

periodísticas nos hemos enterado de la existencia de acordeones para votar en la 

elección judicial, esto debido a que las boletas son confusas para los votantes, algo 

que el INE ya está revisando para evitar que “operadores políticos” induzcan el voto 

de los ciudadanos. El problema es si las facultades del personal de casilla abarquen 

este fenómeno. [INDEPENDIENTE/p9] El tema lo comenta: REDES DE PODER 

[ÍNDIGO/p3] 

ARTÍCULO/ALEJANDRO ENCINAS/ (…) La mayoría de la población ha acompañado 

la decisión de transformar a fondo al poder intocado: el Poder Judicial. Las múltiples 

campañas promovidas contra esta reforma no han podido acallar la profunda 

corrupción que prevalece en ese poder, donde han encontrado cobijo, desde 

evasores de impuestos multimillonarios, hasta cabecillas de los cárteles delictivos 

que operan en el país. Sin embargo, es necesario advertir los retos y problemas que 

se han presentado durante el proceso y en particular para la jornada electoral. 

[UNIVERSAL/p14] Escribe del tema: BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO 

[RAZÓN/p12]: SABER POLÍTICO/RAÚL AVILÉS ALLENDE [CONTRARÉPLICA/p2]; SALÓN 

TRAS BANDERAS/SERGIO GONZÁLEZ [CONTRARÉPLICA/p8]; VÍCTOR M. TOLEDO 

[JORNADA/p15] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ (…) Al parecer, la aprobación de reformas a favor de las 

mujeres avanza a paso lento. Nos comentan que la Comisión de Igualdad de 

Género de la Cámara de Diputados envió un oficio para solicitar que las iniciativas 

sean las primeras en pasar al Pleno en el próximo periodo. [24 HORAS/p2] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Combaten el huachicol en coordinación con EU.- La presidenta Claudia Sheinbaum 

confirmó que su gobierno trabaja en coordinación con Estados Unidos para 

combatir con el contrabando de los combustibles, incluido el ingreso ilegal de 

gasolina refinada en ese país y posteriormente introducida a territorio mexicano sin 

registro ni control fiscal. [SOL DE MÉXICO / pp-p4] 

Mezquinos, ataques a la Marina por accidente del buque: Sheinbaum.- Las críticas 

y descalificaciones contra la Secretaría de Marina por el choque del buque escuela 

Cuauhtémoc son actos de mezquindad, ante un hecho en el que hubo muertos, 

consideró la presidenta Claudia Sheinbaum, quien pidió esperar el informe técnico 
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para determinar las causas que lo produjeron. Reiteró sus condolencias a los 

familiares de los dos cadetes fallecidos. [JORNADA / pp-p3] 

Buque Cuauhtémoc emitió llamadas de auxilio.- Pasan las horas y las 

investigaciones de los gobiernos de México y Estados Unidos crecen con la 

recopilación de pruebas y testimoniales para determinar las causas del accidente 

del Buque Escuela Cuauhtémoc, en tanto, la presidenta Claudia Sheinbaum 

defendió a la Secretaría de Marina (SEDEMA) y pidió a la oposición no ser 

“mezquinos” por solicitar castigos, en medio de la tragedia, ante un pésimo 

proselitismo electoral. [24HORAS/pp-p4] 

 

Embajador de EU, por seguridad y migración.- Luego de haber entregado ayer 

lunes sus cartas credenciales a la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio 

Nacional, el embajador de Estados Unidos en México, Ron Johnson, compartió un 

mensaje a través de sus redes sociales, en el que manifestó su compromiso de 

trabajar de manera conjunta con las autoridades mexicanas para generar 

bienestar, seguridad y prosperidad en ambos pueblos. [EXCELSIOR / p9] 

SEGURIDAD 

Con Durazo, desapariciones se disparan 283% en Sonora.- En lo que va del 

mandato de Alfonso Durazo Montaño como gobernador de Sonora, los casos de 

desaparición forzada se dispararon 283 por ciento, toda vez que, en 2021, cuando 

asumió el cargo, hubo 176 reportes, cifra que creció a 675 en 2024, su tercer año 

completo. De acuerdo con la Comisión Nacional de Búsqueda, 85 por ciento de 

los desaparecidos en el último año es del sexo masculino, con 576 expedientes, 

contra 99 —14 por ciento— del sexo femenino y 1 por ciento indeterminado. 

[RAZÓN / pp-p13] 

 

Crimen organizado presiona a los sistemas de abasto y distribución de agua.- 

Ubicar tuberías que conducen millones de litros de agua a zonas agrícolas y 

urbanas, perforan los ductos y adaptan conexiones, para extraer el vital líquido, a 

lo que suman robo de agua con pipas o enormes contenedores en vehículos 

camuflados, son alguno de los métodos que en los últimos años han sumado a su 

cartera de ilícitos el Cartel Jalisco Nueva Generación. [CRÓNICA / pp-p6-7] 

GENERAL 

Con el pollo, sin impacto.- La suspensión a la importación de carne de pollo 

proveniente de Brasil por parte de México podría afectar a la industria nacional 

para alimentos transformados no así a los consumidores finales de esta proteína, 

consideró el Consejo Mexica no de la Carne (CoMeCarne). Macarena Hernández 

Márquez, directora general del Consejo, refirió que Brasil es el segundo país 
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proveedor de carne de pollo de México, por lo que no se descarta una afectación, 

pero al darse el viernes pasado el aviso por parte de la nación carioca pues aún 

no se tiene un estimado. [HERALDO / p17] 

Miguel Novoa, señalado por la Federación de Futbol de supuesta extorsión desde 

el INAI, es designado titular de Transparencia de la Fiscalía.- Miguel Novoa Gómez 

pasó de ser señalado por la Federación Mexicana de Futbol (FMF) en un supuesto 

caso de corrupción mientras formaba parte del Instituto Nacional de Acceso a la 

Información (INAI) a encabezar la Unidad de Transparencia de la Fiscalía General 

de la República (FGR). El nombramiento en el nuevo cargo de Novoa se efectuó 

el pasado 1 de mayo. [ELPAÍS] 

ECONOMÍA 

Va China por Plan México y ofrece atenerse a T-MEC.- Pese a la guerra arancelaria 

del presidente de EU, Donald Trump, los proyectos de inversión de China en México 

no frenan. Al contrario, mantienen un alza de 46 por ciento desde 2023, al sumar 11 

mil 890 millones de dólares al primer trimestre del año, alentadas por la búsqueda 

de mayor complementariedad en la fabricación de componentes, autopartes y 

manufacturas que cumplan con normas de integración regional para atender la 

demanda del mercado estadunidense. [MILENIO / pp-p18] 

Actividad económica en el país perfila estancamiento.- La economía mexicana se 

estancó en los últimos meses y apunta a un mayor debilitamiento, afectada 

principalmente por la contracción en la actividad industrial. En marzo registró un 

crecimiento anual de apenas 0.2 por ciento y de 0.7 por ciento en abril, medida 

con el Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE). [FINANCIERO / pp-

p4] 

Debilidad del dólar por recorte en nota soberana impulsa al peso.- El dólar se 

depreció en la jornada de este lunes, alcanzando un mínimo de más de una 

semana frente al yen, el franco suizo y el euro, divisas refugio, presionado por una 

rebaja sorpresiva de la calificación crediticia del gobierno estadounidense el 

viernes por la noche, incluso cuando las tensiones comerciales también pesaron. 

[ECONOMISTA / pp-p4] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_N_HERALDO_17_CONELPOLLOSINIMPACTO_POLLO_12NACIONAL_.pdf
https://elpais.com/mexico/2025-01-31/la-federacion-mexicana-de-futbol-acusa-al-inai-de-extorsion-para-obtener-boletos-para-el-mundial.html
https://elpais.com/mexico/2025-01-31/la-federacion-mexicana-de-futbol-acusa-al-inai-de-extorsion-para-obtener-boletos-para-el-mundial.html
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/I20525_N_ELPAIS_0_MIGUELNOVOASENALADO_EXTORSIONDELINAI_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_N_MILENIO_PP.18_QUIERECHINAPARTICIPAR_TMEC_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_N_FIN_PP.4_ECONOMIAMEXICANA_HACIAELESTANCAMIENTO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_N_FIN_PP.4_ECONOMIAMEXICANA_HACIAELESTANCAMIENTO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/IM20525_N_ECO_PP.4_DEBILIDADDELDOLAR_DEBILIDADDELDOLARIMPULSAALPESO_12NACIONAL_.pdf
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Desafía Gutiérrez Luna a Sheinbaum 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- El morenista Sergio 

Gutiérrez Luna no hizo caso a una de las reglas que puso la 

presidenta Claudia Sheinbaum en la carta que mandó a Morena. 

Hace dos semanas, la Mandataria federal escribió algo así como 

los 10 mandamientos para los morenistas. 

En el tercero decía: las y los legisladores no deben de andar en 

Congresos internacionales, usando recursos públicos, haciendo 

turismo político, solo se justifica en una situación especial, para 

una tarea indispensable. Su debe es estar con la gente en el 

territorio. Gutiérrez Luna presumió, en sus redes, que anda en una 

visita oficial en China y aparentemente, no fue solo, lo acompaña 

su esposa, la también diputada, Diana Karina Barreras. 

 

 

 
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA

%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027%3Fithint%3Dvideo%26e%3DN0K3hO%26migrate

dtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s5b

1f82daee54464c9d862e3129bc1027&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYj

MzODQ0YmFhL0VkcUNIMXRVN2t4R25ZWXVNU204RUNjQkJTc29tN1dTSW56TXcyX1JjRmJDcV

E%5FZT1OMEszaE8&v=photos 

 

https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027%3Fithint%3Dvideo%26e%3DN0K3hO%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkcUNIMXRVN2t4R25ZWXVNU204RUNjQkJTc29tN1dTSW56TXcyX1JjRmJDcVE%5FZT1OMEszaE8&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027%3Fithint%3Dvideo%26e%3DN0K3hO%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkcUNIMXRVN2t4R25ZWXVNU204RUNjQkJTc29tN1dTSW56TXcyX1JjRmJDcVE%5FZT1OMEszaE8&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027%3Fithint%3Dvideo%26e%3DN0K3hO%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkcUNIMXRVN2t4R25ZWXVNU204RUNjQkJTc29tN1dTSW56TXcyX1JjRmJDcVE%5FZT1OMEszaE8&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027%3Fithint%3Dvideo%26e%3DN0K3hO%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkcUNIMXRVN2t4R25ZWXVNU204RUNjQkJTc29tN1dTSW56TXcyX1JjRmJDcVE%5FZT1OMEszaE8&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027%3Fithint%3Dvideo%26e%3DN0K3hO%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkcUNIMXRVN2t4R25ZWXVNU204RUNjQkJTc29tN1dTSW56TXcyX1JjRmJDcVE%5FZT1OMEszaE8&v=photos
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027%3Fithint%3Dvideo%26e%3DN0K3hO%26migratedtospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21s5b1f82daee54464c9d862e3129bc1027&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkcUNIMXRVN2t4R25ZWXVNU204RUNjQkJTc29tN1dTSW56TXcyX1JjRmJDcVE%5FZT1OMEszaE8&v=photos
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El máximo legislador chino se reunió con el presidente 

de la Cámara de Diputados de México 

 

 

 

 

 

 

 

El máximo legislador chino, Zhao Leji, se entrevistó en Pekín con el 

presidente de la Cámara de Diputados de México, Sergio Gutiérrez 

Luna.  

Zhao, presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular 

Nacional de China, dijo que China está dispuesta a trabajar con 

México para implementar el importante consenso alcanzado por los 

dos jefes de Estado, llevar a cabo conjuntamente los cinco programas 

para construir una comunidad con un futuro compartido entre China 

y los países de América Latina y el Caribe (ALC), enriquecer la 

asociación estratégica integral China-México y promover la 

solidaridad y prosperidad China-ALC. 

Los cinco programas, cuyo enfoque abarca desde la solidaridad, el 

desarrollo y la civilización hasta la paz y la conectividad entre los 

pueblos, fueron anunciados por el presidente chino, Xi Jinping, en la 

ceremonia de apertura de la cuarta reunión ministerial del Foro China-

CELAC (Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños), 

celebrada en Pekín la semana pasada. 
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China da la bienvenida a México para profundizar la cooperación en 

campos tradicionales como la construcción de infraestructuras, 

ampliar la cooperación en campos emergentes como los vehículos 

eléctricos, las nuevas energías y la maquinaria agrícola, fortalecer los 

intercambios entre personas y culturales y mejorar la cooperación en 

áreas como la educación, los grupos de reflexión y los medios de 

comunicación. 

China y los países de ALC deben llevar adelante su gloriosa tradición 

de independencia y autonomía, proteger su derecho al desarrollo, 

salvaguardar la equidad y la justicia internacionales y practicar el 

verdadero multilateralismo, dijo Zhao. 

México está dispuesto a trabajar con China para promover la 

implementación de los resultados del Foro China-CELAC y fortalecer 

la cooperación en los campos de economía, ciencia y tecnología, 

cultura, educación y turismo, dijo Sergio Gutiérrez. 

México apoya el fortalecimiento de la cooperación internacional en 

lugar de erigir barreras, y la Cámara de Diputados de México espera 

profundizar los intercambios con la CNP de China y avanzar en las 

relaciones México-China y ALC-China, dijo Sergio Gutiérrez. 

La APN de China está dispuesta a fortalecer los intercambios con el 

Parlamento de México y mantener una estrecha coordinación, dijo 

Zhao. 

 

China's top legislator holds talks with Mexico's Chamber of Deputies president 

https://www.bastillepost.com/global/article/4862965-chinas-top-legislator-holds-talks-with-mexicos-chamber-of-deputies-president
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Conversaciones de Zhao Leji, presidente del Comité Permanente de 

la Asamblea Popular Nacional de China, con el presidente de la 

Cámara de Diputados de México, Sergio Gutiérrez Luna 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zhao Leji, presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular 

Nacional de China, mantiene conversaciones con el presidente de la 

Cámara de Diputados de México, Sergio Gutiérrez Luna, en el Gran 

Salón del Pueblo de Pekín, capital de China, 19 de mayo de 2025. 

 

CHINA-BEIJING-ZHAO LEJI-CHAMBER OF DEPUTIES OF MEXICO-PRESIDENT-TALKS (CN) 

https://www.bignewsnetwork.com/news/278229098/china-beijing-zhao-leji-chamber-of-deputies-of-mexico-president-talks-cn
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El máximo legislador chino se reunió con el 

presidente de la Cámara de Diputados de México 

 

 

 

 

 

 

 

El máximo legislador chino, Zhao Leji, se entrevistó en Pekín con el presidente 

de la Cámara de Diputados de México, Sergio Gutiérrez Luna. 

Zhao, presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional 

(APN) de China, dijo que China está dispuesta a trabajar con México para 

implementar el importante consenso alcanzado por los dos jefes de Estado, 

llevar a cabo conjuntamente los cinco programas para construir una 

comunidad con un futuro compartido entre China y los países de América 

Latina y el Caribe (ALC), enriquecer la asociación estratégica integral China-

México y promover la solidaridad y prosperidad China-ALC. 

Los cinco programas, cuyos enfoques van desde la solidaridad, el desarrollo 

y la civilización hasta la paz y la conectividad entre los pueblos, fueron 

anunciados por el presidente Xi Jinping en la ceremonia de apertura de la 

cuarta reunión ministerial del Foro China-CELAC (la Comunidad de Estados 

Latinoamericanos y Caribeños) en Beijing la semana pasada. 

Zhao dijo que la parte china aprecia mucho el compromiso a largo plazo de 

la Cámara de Diputados con el principio de una sola China, y da la 

bienvenida a México para que participe en los proyectos de la Franja y la 

Ruta de manera flexible. 
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La APN de China está dispuesta a fortalecer los intercambios con el 

parlamento de México y a mantener una estrecha coordinación, dijo Zhao. 

Como miembros importantes del Sur Global, China y los países de ALC 

deben llevar adelante su gloriosa tradición de independencia y autonomía, 

proteger su derecho al desarrollo, salvaguardar la equidad y la justicia 

internacionales y practicar el verdadero multilateralismo, dijo Zhao. 

México está dispuesto a trabajar con China para promover la 

implementación de los resultados del Foro China-CELAC y fortalecer la 

cooperación en los campos de economía, ciencia y tecnología, cultura, 

educación y turismo, dijo Sergio Gutiérrez. 

México apoya el fortalecimiento de la cooperación internacional en lugar 

de erigir barreras, y la Cámara de Diputados de México espera profundizar 

los intercambios con la CNP de China y avanzar en las relaciones México-

China y ALC-China, indicó Sergio Gutiérrez. 

 

China's top legislator holds talks with president of Mexico's Chamber of Deputies - 
Chinadaily.com.cn 

https://www.chinadaily.com.cn/a/202505/20/WS682bd901a310a04af22c05b9.html
https://www.chinadaily.com.cn/a/202505/20/WS682bd901a310a04af22c05b9.html
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Máximo legislador chino sostiene conversaciones con presidente de Cámara de Diputados de 
México 

http://spanish.peopledaily.com.cn/n3/2025/0520/c31621-20316906.html
http://spanish.peopledaily.com.cn/n3/2025/0520/c31621-20316906.html
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El máximo legislador chino se reunió con el presidente 

de la Cámara de Diputados de México 

El máximo legislador chino, Zhao Leji, se entrevistó en Pekín con el 

presidente de la Cámara de Diputados de México, Sergio Gutiérrez 

Luna.  

Zhao, presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular 

Nacional de China, dijo que China está dispuesta a trabajar con 

México para implementar el importante consenso alcanzado por los 

dos jefes de Estado, llevar a cabo conjuntamente los cinco programas 

para construir una comunidad con un futuro compartido entre China 

y los países de América Latina y el Caribe (ALC), enriquecer la 

asociación estratégica integral China-México y promover la 

solidaridad y prosperidad China-ALC. 

Los cinco programas, cuyo enfoque abarca desde la solidaridad, el 

desarrollo y la civilización hasta la paz y la conectividad entre los 

pueblos, fueron anunciados por el presidente chino, Xi Jinping, en la 

ceremonia de apertura de la cuarta reunión ministerial del Foro China-

CELAC (Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños), 

celebrada en Pekín la semana pasada. 

China da la bienvenida a México para profundizar la cooperación en 

campos tradicionales como la construcción de infraestructuras, 

ampliar la cooperación en campos emergentes como los vehículos 

eléctricos, las nuevas energías y la maquinaria agrícola, fortalecer los 

intercambios entre personas y culturales y mejorar la cooperación en 

áreas como la educación, los grupos de reflexión y los medios de 

comunicación. 
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China y los países de ALC deben llevar adelante su gloriosa tradición 

de independencia y autonomía, proteger su derecho al desarrollo, 

salvaguardar la equidad y la justicia internacionales y practicar el 

verdadero multilateralismo, dijo Zhao. 

México está dispuesto a trabajar con China para promover la 

implementación de los resultados del Foro China-CELAC y fortalecer 

la cooperación en los campos de economía, ciencia y tecnología, 

cultura, educación y turismo, dijo Sergio Gutiérrez. 

México apoya el fortalecimiento de la cooperación internacional en 

lugar de erigir barreras, y la Cámara de Diputados de México espera 

profundizar los intercambios con la CNP de China y avanzar en las 

relaciones México-China y ALC-China, dijo Sergio Gutiérrez. 

La APN de China está dispuesta a fortalecer los intercambios con el 

Parlamento de México y mantener una estrecha coordinación, dijo 

Zhao. 

 

 

China's top legislator holds talks with president of Mexico's Chamber of Deputies-Xinhua 

 

https://english.news.cn/20250519/f6327265753d495fa49a9486005bca1f/c.html
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Máximo asesor político de China se reúne con presidente de Cámara de Diputados de México | 
Spanish.xinhuanet.com 

 

 

https://spanish.news.cn/20250520/684f04ac04bc4ddab20b7c1c5037053f/c.html
https://spanish.news.cn/20250520/684f04ac04bc4ddab20b7c1c5037053f/c.html
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¿Monreal frena la reducción de la jornada laboral a 40 horas?: “No vamos a actuar de manera 
precipitada” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/05/20/monreal-frena-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-a-40-horas-no-vamos-a-actuar-de-manera-precipitada/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/20/monreal-frena-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-a-40-horas-no-vamos-a-actuar-de-manera-precipitada/
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¡Buenas noticias para adultos mayores! Beneficiarios con tarjeta INAPAM recibirán utilidades gracias a Ley 

Federal del Trabajo | LRTMUS | Mexico | La República 

https://larepublica.pe/mexico/2025/05/19/buenas-noticias-para-adultos-mayores-beneficiarios-con-tarjeta-inapam-recibiran-utilidades-gracias-a-ley-federal-del-trabajo-lrtmus-301093
https://larepublica.pe/mexico/2025/05/19/buenas-noticias-para-adultos-mayores-beneficiarios-con-tarjeta-inapam-recibiran-utilidades-gracias-a-ley-federal-del-trabajo-lrtmus-301093
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Comentario / Juan Becerra Acosta (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- “Mezquino el 

que, desde trincheras políticas hayan buscado relacionar este 

lamentable accidente con su enojo, su frustración o su oposición 

a la elección del Poder Judicial. Es maromero, mezquino; incluso; 

de chacalismo o de buitres. Se respetan las posturas políticas, 

pero intentar sacar raja de una tragedia como esta, donde una 

cadete y un marino perdieron la vida. Han caído muy bajo. 

 

“Los retrata de cuerpo completo al publicar esos mensajes, la 

senadora Lilly Téllez. Kenia López Rabadán me llama la atención, 

me extraña, hasta con tono de burla en un tuit. Ojalá 

recapaciten, ofrezcan disculpas a los familiares de la cadete, del 

marino, a la Secretaría de Marina y del pueblo de México en 

general, porque es un evento doloroso para todos”. 

 

 

 
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA

%21sc2d8389fb44b46fbb144d6381905faf4%3Fithint%3Dvideo%26e%3D8msJhr%26migratedt

ospo%3Dtrue&sw=bypassConfig&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21sc2d8

389fb44b46fbb144d6381905faf4&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzO

DQ0YmFhL0VaODQyTUpMdFB0R3NVVFdPQmtGLXZRQnJVbkktZVduMmktQkg2WVZOZks5Z1

E%5FZT04bXNKaHI&v=photos 
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PAN sin alianza en riesgo sus bastiones 

en Veracruz 
 
A dos domingos que se celebren las elecciones, el PAN de Jorge Romero no está nada 

convencido de poder retener sus municipios que gobierna en Veracruz ante la insistencia 

de jugar solos sin la ayuda de alianza con el PRI. 

Enfrentarán, sin duda una elección de Estado porque la gobernadora, Roció Nahle del 

Partido político Morena, no quiere perder un solo voto que, defenderá por las buenas o con 

dinero, a pesar que los triunfos también se los lleven los candidatos d su enemigo y traidor 

al PAN y que ya es hoy flamante morenista, Miguel Angel Yunes y compañía. 

El gran problema que enfrenta el PAN es que el ir solos los hace más vulnerables ante el 

partido oficial, están en riesgo de perder sus bastiones en Veracruz que, en alianza hubieses 

podido retener. 

Marko Cortés, quien se desempeñará como líder nacional de ese partido, decidió cerrar la 

puerta a la alianza por presiones de panistas de cepa que le reclamaron los resultados del 

2024 con la perdedora Xóchitl Gálvez. 

Para nadie es secreto que los acuerdos en el 2021 con el líder priista, Alejandro Moreno 

“Alito” les dieron resultados extraordinarios que llevaron, ambos partidos quitar la mayoría 

calificada al partido de Morena en San Lázaro. 

En ese escenario detectaron que el desacuerdo de Movimiento Ciudadano, de Dante 

Delgado, de no acceder a esa alianza, como opositores, llevó, en esa misma fecha del 2021 

que en la ciudad de México solo ganaran 9 de las 16 alcaldías, con el voto naranja hubieran 

arrasado, pues en tres o cuatro ex delegaciones la diferencia del triunfo fue mínima. 

La votación del PAN no le da para poder competir solos, sin duda va a resentir el porcentaje 

de los priistas que le hubieran reforzado para retener, con sus votos tricolores sus 
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bastiones. Los pronósticos para el 1 de junio es que difícilmente podrán ganar 25 

municipios. 

Sin embargo, los priistas accedieron respaldar al PAN, con candidatos compartidos, en las 

elecciones de Durango, una entidad que dominan los tricolores y que encabezan de 

aceptación en la mayoría de los 39 municipios, sobre todo en 20 que son los más 

importantes, incluyendo la ciudad capital. 

Ese modelo ha sido tan bien visto por los propios panistas qué en Nuevo León, sus lideres 

anunciaron que buscarán ir en alianza, PAN-PRI en el 2027 para buscar ganar la 

gubernatura. Están dos jugadores significativos, el priista, Adrián de la Garza, actual alcalde 

de Monterrey y el panista, Carlos de la fuente. 

Esa entidad la administra Movimiento Ciudadano con Samuel García, un gobernante que 

perdió el piso y lo han señalado de hacer grandes negocios. Está bajo la lupa, también de 

Estados Unidos junto con los gobernadores morenistas, Rubén Rocha de Sinaloa y Marina 

del Pilar de Baja California, a quien recientemente le cancelaron su visa. 

Vamos a ver después de los resultados del primero de junio, que deciden los panistas para 

cerrar la alianza con el PRI en el 2027 que se juegan la renovación de la Cámara de 

Diputados y 16 gubernaturas. Desde luego, siempre y cuando revienten el lazo que les puso 

al cuello López Obrador al señalar como principal al líder nacional, Jorge Romero del famoso 

cártel inmobiliario. 

 

SUELTA MONREAL SUS PRIMEROS CANDIDATOS 

 

El líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal alzo la mano al vocero, Arturo Avila 

para impulsarlo como el candidato a gobernar Aguascalientes, una entidad del PAN que 

gobierna con Tere Jiménez. 

El mensaje es más que claro, el respaldo es de todos los diputados (monrealistas) 

incluyendo, en primer lugar, del presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez. 

Desde luego que no todos los del partido de Morena lo vieron con buenos ojos, sobre todo 

los que aspiran a la candidatura. Tal vez por ello saltó el presidente del Senado, Gerardo 

Fernández Noroña, que pidió unidad antes de comenzar con los sobresaltos. 

Monreal sabe que apoyar a sus candidatos, él hará lo mismo con sus pares del Senado y d 

ellos gobiernos estatales, es un intercambio entendible, pues no pierda de vista que está 

más que cantado que Adán Augusto López, líder de la bancada de senadores morenistas, 

quiere hacer gobernadora de Chihuahua, a como de lugar y al costo que sea, a su 

consentida, Andrea Chávez, la polémica legisladora que se aventó la bronca de arrancar 

campaña con varios consultorios-ambulancias para atender a los enfermos de su natal. 

  
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pan-sin-alianza-en-riesgo-sus-bastiones-en-
veracruz/  

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pan-sin-alianza-en-riesgo-sus-bastiones-en-veracruz/
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pan-sin-alianza-en-riesgo-sus-bastiones-en-veracruz/
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A 12 días del montaje electoral para votar por jueces, magistrados y 

ministros, los hombres de leyes, los que el derecho, los obliga a desayunar, 

comer y cenar con un ejemplar de la Constitución a su lado, analizan y 

fustigan a ese proyecto. 

De un locuaz gobernante, que ordenó elaborar, votar y aprobar en el 

Congreso de la Unión, por una mayoría que no es mayoría por decisión 

popular, mayoría artificial, producto de maniobras leguleyas -diría el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, como legislador de oposición-, y artimañas 

de aberrante oficialismo del pasado reciente. 

Reiteramos, lo que, a próceres del Constituyente del 17, les llevó décadas y 

costó una Revolución social en este país, algunos cuantos “iluminados” de 

Morena en el sexenio pasado y, en este, les llevó un par de años, producto 

de mentes desquiciadas. 

Desde su Comité de Evaluación en el Poder Judicial, Ejecutivo y Legislativo, 

pusieron a quien se les antojó, para aspirar a aquellos encargos, y lo más 

abominable, que, a menos de un mes de la “elección”, se dan cuenta de su 

torpeza, al solicitar al Instituto Nacional Electoral, dar de baja a 26 

candidatos, que no son idóneos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RUBÉN MOREIRA: UNA FARSA, “ELECCIÓN” JUDICIAL DEL 1 DE JUNIO; REPUDIO A LENIA 

BATRES: PROPAGANDA DESDE LA CUBIERTA DEL BUQUE CUAUHTÉMOC 
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¡Pero ellos, los palomearon! 

Así, de ese nivel de garrafales errores, está ese proceso que nació mal y, en 

consecuencia, terminará mal, porque los mexicanos, sí tienen sentido común 

y no creemos que, por ejemplo, voten para ministra presidenta de la Corte, 

a Lenia Batres Guadarrama. 

Ella, se autobautizó con rimbombante calificativo, pero el pueblo, el que 

paga impuestos, el que crea empleos, el que se prepara en las Universidades 

y centros de educación superior de calidad académica, el modesto empleado, 

la nombran con otro calificativo. 

Siniestro, imaginar que un hombre o una mujer en este país, con el encargo 

de Presidente o Presidenta de la República, tenga bajo su control en 6 años, 

el Poder Judicial y Poder Legislativo, algo que solo pasa en Rusia, China, Cuba, 

Venezuela… 

Prácticamente, desde el 2018, México, sufre un retroceso de Estado, 

producto de políticas retrógradas, de actores políticos de Morena, con ansias 

de ejercer dictadura en este país, o cómo interpretar que extinguieron 

órganos autónomos, instituciones y partidos políticos. 

Hoy, cual oposición responsable está el Partido Acción Nacional. 

Traicionaron y extinguieron al PRI, PRD y el movimiento del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, pactaron el poder en 2018, con Enrique 

Peña Nieto, cual, reiteramos, en tiempo y forma, acusó en el primer trimestre 

de ese año, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman. 

Tienen 12 días, para extinguir el Poder Judicial, legado del Constituyente de 

1917. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, no cuando ya no estén en el encargo, 

cómo o por qué, pudieron “doblar” a legisladores conocedores de la Carta 

Magna y leyes que de ella emanan, como los diputados Leonel Godoy Rangel 

y Ricardo Monreal Ávila. 
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Cómo llamar elección judicial y llamar a votar por gente que ni siquiera los 

designaron electores desde un comité distrital electoral federal. 

Cómo votar en una “elección”, cuando los aspirantes, pertenecen a un solo 

partido político, el que esté en el poder, Morena. 

Y reparten folletos a los ciudadanos, donde dicen cómo votar, y el gráfico 

parece una tabla periódica de elementos, que el profesor de Química, pide a 

sus alumnos de secundaria. 

Se espera, brutal abstencionismo, de repudio a un montaje de “elección 

judicial”, simple y sencillamente porque el pueblo no designó candidatos. 

¡Vamos, pues!, ni siquiera los militantes de Morena, participaron en la 

postulación de esos candidatos. 

Por más propaganda que hace el aparato de gobierno a ese montaje, no 

convencen ni a sus mismos correligionarios, simpatizantes y militantes del 

partido oficial. 

¡Inútiles!, esfuerzos del Instituto Nacional Electoral, que preside la consejera 

Guadalupe Taddei Zavala. 

No obstante, de un momento a otro, se espera -porque así es la estrategia-, 

que aparezcan encuestas gansito, que reporten 500 millones de mexicanos a 

favor de esa “elección” el domingo 1 de junio. O que Lenia Batres 

Guadarrama, tiene preferencia electoral de 150 millones de mexicanos para 

ser ministra presidente en Suprema Corte de Justicia en la Nación. 

Un estudio, análisis del asunto, circula en redes sociales, producto de la 

preocupación de los hombres de leyes en México y el extranjero, sobre esa 

“elección” del domingo 1 de junio. 

Este el sentir del sector financiero, por ese aberrante proyecto: empresa de 

servicios financieros, Morgan Stanley, degrada recomendación para invertir 

en México, por la reforma que promovió “ysq” al Poder Judicial. 
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Citibanamex, advierte riesgos por la reforma judicial y sobrerrepresentación 

de Morena en el Congreso de la Unión. Bank of America, de “muy alto 

riesgo”, reforma al Poder Judicial; la agencia Fitch Ratings, explicó que la 

aprobación de la reforma judicial, podría impactar negativamente a México. 

Banco Suizo, UBS, “focos rojos” por la reforma judicial y prevé conflicto con 

el T-Mec. 

Embajadores de países acreditados en el nuestro, advierten de riesgos para 

la democracia en México, por ese proyecto. 

A nivel internacional, Margaret Satterthwaite, relatora especial de Naciones 

Unidas sobre independencia de jueces y abogados, pidió reconsiderar la 

iniciativa presidencial, sobre la reforma judicial en México y externa 

preocupación ante implicaciones para la independencia del Poder Judicial 

mexicano; exhorta a las autoridades, a dar un peso adecuado a las garantáis 

de derechos humanos de la independencia judicial. 

Jueces y magistrados solicitan a la Corte Interamericana de Derechos 

Humanos, suspender la reforma judicial ante posibles violaciones a derechos 

humanos. 

La Asociación Internacional de Jueces en Roma, se pronuncia contra la 

reforma al Poder Judicial. 

En el sector privado, American Chambero of Commerce of Mexico, exhorta a 

las autoridades mexicanas, mantener diálogo constructivo con este sector, 

para evaluar implicaciones de la reforma judicial y otras iniciativas que 

podrían afectar el Estado de derecho. 

La Cámara de Comercio del Canadá en México, manifiesta preocupación de 

la comunidad de negocios e inversionistas canadienses, sobre ese proyecto, 

y desaparecer  órganos autónomos. 



 

OPINIÓN 20/05/2025 

En Estados Unidos, diversos sectores productivos, expresaron a su gobierno, 

preocupación y desconfianza por las reformas de su vecino del sur, como la 

judicial. 

El Consejo Coordinador Empresarial, advierte que la reforma judicial y 

desaparición de organismos reguladores, podría generar impacto económico 

negativo de 0.3 puntos porcentuales en el Producto Interno Bruto, por la 

caída de inversiones privadas. 

La Canacintra y el Consejo de Empresas Globales, advierte riesgos y tope al 

desarrollo económico, por el proyecto judicial, que impactará en las 

pequeñas y medianas empresas. Como la Asociación Nacional de Abogados 

de Empresas, pondera preocupación en el sector empresarial del país, por 

esa reforma. 

En la academia, Facultades de Derecho, en 9 prestigiosas Universidades se 

lanzan contra la reforma al Poder Judicial que promovió “ysq” y que está a 

punto de extinguir el legado constitucional de 1917: Universidad Nacional 

Autónoma de México, Universidad Iberoamericana, Instituto Tecnológico 

Autónomo de México, Universidad Panamericana, Universidad La Salle 

México. 

Centro de Investigación y Docencia Económicas, Cide, ITESO Universidad 

Jesuita de Guadalajara, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 

Monterrey y la Universidad Autónoma del Estado de México. 

Por lo pronto, esta fue la expresión que hizo el diputado Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, de esa “elección” el 1 de junio siguiente: 

-“Vamos hacia una farsa, que es esta elección del próximo día primero, en el 

cual, aparecen muchos de estos entrecomillados espontáneos que hacen 

este tipo de afirmaciones”, en alusión a la propaganda que una ciudadana 

mexicana, hizo el sábado pasado, desde cubierta del emblemático buque 

Cuauhtémoc, previo a colisionar con el puente de Brooklyn, Nueva York. 
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La compatriota, denigra a los jueces del Poder Judicial -corruptos, los llamó-

, y arenga votar por Lenia Batres Guadarrama, virtual violación a Ley Electoral 

de México y presunta complicidad del capitán del otrora buque escuela. 

Reciben instrucciones de violar Ley Electoral, ¡en la cubierta! de la 

emblemática nave; proceden con mezquindad hacia leyes mexicanas y 

ejercen omisión flagrante. 

Y lucran con el aparato institucional del Estado, como un buque de la Marina. 

Lo que sea, el hecho es que, en 12 días, el aparato electoral del partido oficial 

y del régimen, echarán la casa por la ventana, para evitar fracase su ensayo 

de hacerse del control del único Poder del Estado que faltaba: el Poder 

Judicial. 

Se esperan encuestas oficiales, a modo y activismo de la clase política en el 

poder para que su aberrante ensayo, sea “exitoso”. 

Quienes, recio o quedito, señalan que salen a los estados a exhortar a la 

ciudadanía vaya a votar el primero de junio, presidentes de los dos órganos 

de gobierno en Cámara de Diputados: Ricardo Monreal Ávila, en Junta de 

Coordinación Política y Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en mesa directiva. 

Ahora sí que, parafrasear al ex gobernador en Tabasco, Enrique Gonzáles 

Pedrero: ¡que hable México! 

 



 

OPINIÓN 20/05/2025 

EN EL CHACALEO 

Comisión de Igualdad de Género en Cámara de Diputados, que preside la 

representante popular de Morena, Miriam Burgos Hernández, aprobó 

reforma a Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 

para que la medida de desocupación por la persona agresora del domicilio 

conyugal o de pareja, se aplique con el fin de garantizar seguridad y 

protección de la víctima y sus dependientes… ¡Enhorabuena!...  

 

Hoy, 11:00 horas, cuarto conversatorio para analizar proyecto de decreto por 

el que se expide Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, en 

el Salón de la Comisión Permanente, lugar “incomodísimo” para sesionar 

comisión Permanente del Congreso de la Unión, critica el presidente de este 

órgano colegiado, senador Rodolfo Fernández Noroña… Próximo jueves, 

declara el diputado Rubén Moreira, acude a JCP, la titular en Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez Velázquez… “No politicemos la tragedia del buque 

escuela Cuauhtémoc!, exige el coordinador del PRI en San Lázaro, en virtual 

réplica al oficialismo que acusa mezquindad en la oposición, por sus críticas 

al percance del barco, la tarde sabatina pasada… Como tampoco debe 

prevalecer lucro político-electoral con el montaje judicial, desde la cubierta 

de una nave, de la secretaría de Marina… ¡Y luego para apoyar a Lenia Batres 

Guadarrama!... ¡Caramba!... El oficialismo aún critica el Fobaproa de Ernesto 

Zedillo; Ayotzinapa, en los finales del sexenio de su padrino político, Enrique 
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Peña Nieto, pero sólo son mezquinos y ejercen lucro político, porque, en el 

poder, ni cancelan el Fobaproa, ni esclarecieron ese pendiente de la justicia 

mexicana con los familiares de los 43 normalistas que nos faltan… 

¿Entonces?... ¡Viva México! ¡Vivaaa!... Cómo decir a nuestra clase política, 

del oficialismo y de oposición, modifiquen su discurso hacia el contrario, 

porque, al menos el del oficialismo, es el mismo que utilizó el siniestro y 

locuaz personaje que ocupó el poder en el pasado reciente y. los resultados, 

de seguir en esa directriz discursiva, es el fracaso sexenal, porque no ofrecen 

confianza a los sectores productivos, a los actores políticos y al ciudadano… 

¡Cuidado!... Ni por asomo, una pizca de reconciliación, como si todo fuera 

para siempre, y lo único que importa es vivir el momento al mejor estilo del 

uso y abuso del poder… ¡Híjole!... Presidente nacional del PAN, Jorge Romero 

Herrera, y la presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN en BC, Lizbeth 

Mata Lozano, presentaron carta en la cancillería, para exigir al gobierno 

federal, colabore con el gobierno de los Estados Unidos, para informar al 

país, motivo por el cual retiran visa a Marina del Pilar Ávila Olmeda, 

gobernadora del estado… “¡Claro!, que se ocupa de visa para gobernar y, 

sobre todo, si se trata de un estado fronterizo donde hay acuerdos de 

bilateralidad, donde metropolitanamente, interestatalmente, ¡claro!, que se 

ocupa que un gobernante esté en plena comunicación y en plena integración 

con gobernantes pares”, observa el dirigente opositor… La dirigente panista 

en BC, exige que la gobernadora en el estado, deje de presidir la Conago, 

porque es una mandataria que no puede dirigir la comisión más importante 

de los gobernadores, cuando la señalan de narcogobierno… Virulento, el 

vicecoordinador parlamentario del PAN en San Lázaro, Federico Döring 

Casar, quien acompañó al dirigente y otros panistas, a entregar la 

comunicación a la cancillería: “si Marina del Pilar Ávila Olmeda y su esposo, 

son tan inocentes, ¿por qué no los defiende Esteban Moctezuma ni el 

canciller?; si son tan inocentes, ¿por qué la cancillería y el embajador de 

México en Washington, no han levantado la voz en su defensa de supuesta 

inocencia?, por eso, si se separan del cargo, nos ayudan más a no darle 
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pretexto a Trump, para golpear a nuestro país”… Arquidiócesis de León, que 

preside el Arzobispo de esta ciudad, Jaime Calderón Calderón, rechaza 

violencia y delincuencia que acabó la vida de 7 jóvenes, entre ellos, algunos 

menores de edad… Flagelos que se hicieron presente en plena plaza de la 

comunidad de San Bartolo de Berrios, en San Felipe, al final de un festejo con 

motivo del 10 de mayo, que organizó la Parroquia… “Estamos indignados, 

consternados y condenamos este hecho”, reclama el prelado de la Iglesia 

católica y exhorta a las autoridades a dar con los responsables y buscar la 

justicia para que estos hechos, no sucedan en ningún lugar del país… Desde 

este modesto espacio, expresamos Solidaridad con familiares de las 

víctimas… ¿Y cuándo se disculpa públicamente el senador Rodolfo Fernández 

Noroña, con su par, Ricardo Anaya Cortés, por acusarlo de ser empleado de 

la empresa agrícola, Monsanto, y no documento pruebas?... Este reto, lo hizo 

el panista en la tribuna y, hasta el momento, caballerosidad del ex petista, 

no se manifiesta… Y como dijo don Teofilito…  Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…       

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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Ricardo Monreal señala que existen puntos en la Ley de 

Telecomunicaciones que deben ser revisados 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- La tentación de 

modificar solo unos cuantos párrafos de la Ley Censura que 

analiza el Senado de la República aún deja con dudas a algunos 

dentro de Morena. Para Ricardo Monreal, coordinador del 

partido mayoritario en la Cámara de Diputados, aún hay puntos 

que deben ser revisados con lupa, como el Artículo Octavo que 

le da súper poderes a la agencia digital y es que ese apartado le 

permite a la agenda digital invadir facultades y pasar por encima 

del Poder Judicial. 

 

“No sé qué es lo que se vaya a aceptar como conclusión de estos 

conversatorios, pero creo que debe de atenderse es una 

preocupación que algunos legisladores expresaron”, señaló. 
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Monreal destaca carácter inédito de la elección judicial por voto popular: “Es un momento estelar de la 

República” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/05/19/monreal-destaca-caracter-inedito-de-la-eleccion-judicial-por-voto-popular-es-un-momento-estelar-de-la-republica/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/19/monreal-destaca-caracter-inedito-de-la-eleccion-judicial-por-voto-popular-es-un-momento-estelar-de-la-republica/
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Mesa de debate / Rubén Moreira (Coordinador de 

Diputados – PRI) / Emilio Álvarez (Integrante Somos 

México) / Israel Zamora (Exsenador – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Yo creo que se refiere a 

que en redes sociales, algunos personajes políticos mexicanos 

comenzaron a decir que era culpa del gobierno. Luego, luego a 

culpar, eso es lo que se vio en redes sociales y también haciendo a 

un lado lo que decía la Presidenta que es lo más importante, mostrar 

nuestra solidaridad. Y obviamente esperar a que se hagan las 

investigaciones y que de manera objetiva se determine qué fue lo 

que causó este accidente”, indicó Israel Zamora. 

 

“Por supuesto la primera circunstancia es mandar toda la 

solidaridad y el abrazo a las familias de los jóvenes que perdieron la 

vida, a los heridos. A mí en mi particular entendimiento me parece 

increíble, indignante e inaceptable. Yo no sé qué haya pasado, 

pero el buque Cuauhtémoc tenía 43 años navegando, nunca había 

pasado una cosa de esta naturaleza y por supuesto que hay que 

investigar, pero si uno hace una metáfora es muy descriptivo de lo 

que pasa en el país, todo lo que toca Morena lo destruye”, explicó 

Álvarez Icaza.  

 

“A mí no me gusta las declaraciones de la Presidenta porque creo 

que lo que ella condena es lo que está ella abonando, o sea, que 

tengamos un pleito unos con otros, rechazo este tema de la 

oposición mezquina. Si alguien en lo particular hace alguna 

expresión, que tiene derecho a hacerla, pues es él, pero no son los 

líderes opositores, no son los que representan a los partidos, entonces 

por qué la Presidenta, lo digo con todo respeto, envenena la 

discusión con lo que señala”, manifestó Rubén Moreira. 

 
https://onedrive.live.com/?qt=allmyphotos&photosData=%2Fshare%2FBEBB992B33844BAA
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La oposición no politizó el accidente del buque escuela 

Cuauhtémoc: Moreira 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, calificó de “mezquino” el uso 

político que hacen opositores del accidente que tuvo el buque 

escuela Cuauhtémoc de la Armada de México en Nueva York. 

 

Por su parte, el coordinador de los diputados del PRI, Rubén 

Moreira, negó que la oposición haya politizado el tema. 

“Rechazamos las afirmaciones que hace la Presidenta de la 

República de que hay mezquindad de la oposición. El 

posicionamiento de Alejandro Moreno es de pesar, es de 

respaldo a la Marina de México, no politicemos, le pido yo a 

Morena que, en este trágico acontecimiento, sí debemos saber 

qué pasó. 
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PAN sin alianza en riesgo sus bastiones 

en Veracruz 
 
A dos domingos que se celebren las elecciones, el PAN de Jorge Romero no está nada 

convencido de poder retener sus municipios que gobierna en Veracruz ante la insistencia 

de jugar solos sin la ayuda de alianza con el PRI. 

Enfrentarán, sin duda una elección de Estado porque la gobernadora, Roció Nahle del 

Partido político Morena, no quiere perder un solo voto que, defenderá por las buenas o con 

dinero, a pesar que los triunfos también se los lleven los candidatos d su enemigo y traidor 

al PAN y que ya es hoy flamante morenista, Miguel Angel Yunes y compañía. 

El gran problema que enfrenta el PAN es que el ir solos los hace más vulnerables ante el 

partido oficial, están en riesgo de perder sus bastiones en Veracruz que, en alianza hubieses 

podido retener. 

Marko Cortés, quien se desempeñará como líder nacional de ese partido, decidió cerrar la 

puerta a la alianza por presiones de panistas de cepa que le reclamaron los resultados del 

2024 con la perdedora Xóchitl Gálvez. 

Para nadie es secreto que los acuerdos en el 2021 con el líder priista, Alejandro Moreno 

“Alito” les dieron resultados extraordinarios que llevaron, ambos partidos quitar la mayoría 

calificada al partido de Morena en San Lázaro. 

En ese escenario detectaron que el desacuerdo de Movimiento Ciudadano, de Dante 

Delgado, de no acceder a esa alianza, como opositores, llevó, en esa misma fecha del 2021 

que en la ciudad de México solo ganaran 9 de las 16 alcaldías, con el voto naranja hubieran 

arrasado, pues en tres o cuatro ex delegaciones la diferencia del triunfo fue mínima. 

La votación del PAN no le da para poder competir solos, sin duda va a resentir el porcentaje 

de los priistas que le hubieran reforzado para retener, con sus votos tricolores sus 
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bastiones. Los pronósticos para el 1 de junio es que difícilmente podrán ganar 25 

municipios. 

Sin embargo, los priistas accedieron respaldar al PAN, con candidatos compartidos, en las 

elecciones de Durango, una entidad que dominan los tricolores y que encabezan de 

aceptación en la mayoría de los 39 municipios, sobre todo en 20 que son los más 

importantes, incluyendo la ciudad capital. 

Ese modelo ha sido tan bien visto por los propios panistas qué en Nuevo León, sus lideres 

anunciaron que buscarán ir en alianza, PAN-PRI en el 2027 para buscar ganar la 

gubernatura. Están dos jugadores significativos, el priista, Adrián de la Garza, actual alcalde 

de Monterrey y el panista, Carlos de la fuente. 

Esa entidad la administra Movimiento Ciudadano con Samuel García, un gobernante que 

perdió el piso y lo han señalado de hacer grandes negocios. Está bajo la lupa, también de 

Estados Unidos junto con los gobernadores morenistas, Rubén Rocha de Sinaloa y Marina 

del Pilar de Baja California, a quien recientemente le cancelaron su visa. 

Vamos a ver después de los resultados del primero de junio, que deciden los panistas para 

cerrar la alianza con el PRI en el 2027 que se juegan la renovación de la Cámara de 

Diputados y 16 gubernaturas. Desde luego, siempre y cuando revienten el lazo que les puso 

al cuello López Obrador al señalar como principal al líder nacional, Jorge Romero del famoso 

cártel inmobiliario. 

 

SUELTA MONREAL SUS PRIMEROS CANDIDATOS 

 

El líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal alzo la mano al vocero, Arturo Avila 

para impulsarlo como el candidato a gobernar Aguascalientes, una entidad del PAN que 

gobierna con Tere Jiménez. 

El mensaje es más que claro, el respaldo es de todos los diputados (monrealistas) 

incluyendo, en primer lugar, del presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez. 

Desde luego que no todos los del partido de Morena lo vieron con buenos ojos, sobre todo 

los que aspiran a la candidatura. Tal vez por ello saltó el presidente del Senado, Gerardo 

Fernández Noroña, que pidió unidad antes de comenzar con los sobresaltos. 

Monreal sabe que apoyar a sus candidatos, él hará lo mismo con sus pares del Senado y d 

ellos gobiernos estatales, es un intercambio entendible, pues no pierda de vista que está 

más que cantado que Adán Augusto López, líder de la bancada de senadores morenistas, 

quiere hacer gobernadora de Chihuahua, a como de lugar y al costo que sea, a su 

consentida, Andrea Chávez, la polémica legisladora que se aventó la bronca de arrancar 

campaña con varios consultorios-ambulancias para atender a los enfermos de su natal. 

  
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pan-sin-alianza-en-riesgo-sus-bastiones-en-
veracruz/  

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pan-sin-alianza-en-riesgo-sus-bastiones-en-veracruz/
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pan-sin-alianza-en-riesgo-sus-bastiones-en-veracruz/
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Muy activo inicio de semana tuvo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo quien ayer recibió las cartas 

credenciales de cinco embajadores de distintas naciones en nuestro país, entre ellos el representante de 

Estados Unidos, Ronald Johnson. Los embajadores que acudieron ante la mandataria federal son además 

del estadunidense; el representante de la República de Colombia, Carlos Fernando García Manosalva; de 

República Dominicana, Juan Bolívar Díaz Santana; de la República Argelina Democrática Popular, Messaoud 

Mehila; y se República Eslovaca, Milan Cigán.    En diversas ocasiones, Sheinbaum Pardo ha subrayado que 

el encuentro tendrá como objetivo principal fortalecer las relaciones bilaterales entre México y los países 

representados por los diplomáticos asistentes, consolidando la cooperación e interacción en ámbitos de 

interés común. Cabe mencionar que el exagente de la CIA rindió protesta la semana pasada como nuevo 

embajador de Estados Unidos en México, cargo que fue ocupado por Ken Salazar en la administración 

pasada. Tras llegar a México, el diplomático visitó la Basílica de Guadalupe junto a su esposa Alina "para 

pedir sabiduría y fuerza en esta responsabilidad". Además, destacó que para el próximo año destinará un 

billón de pesos para los programas sociales. “Todos los Programas de Bienestar, los que  se presentaron el 

día de hoy, además de los programas de la Secretaría de Agricultura, representan una inversión de cerca de 

850 mil millones de pesos, es recurso que va directo a los beneficiarios. Estamos hablando de que 

probablemente el próximo año lleguemos a un billón de pesos distribuidos de manera directa a la población 
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a cerca de 30 millones de familias que, sin intermediarios, reciben un apoyo directo. Y eso, evidentemente, 

cambia no solo la vida de las personas, sino la economía del país, porque eso se quedaba en unos cuantos 

hace muchos años”, puntualizó Sheinbaum. 

URGE CONCRETAR PROPUESTA DEL SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ PARA QUE LEGISLADORES SE 

REÚNAN CON CONGRESISTAS DE EU  

Con el tiempo encima para evitar que se graven las remesas con un cinco por ciento, cobra más vigencia la 

propuesta del coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López de que un grupo plural de 

senadores hagan cabildeo ante legisladores republicanos de la Cámara de Representantes de Estados 

Unidos. Y es que el domingo por la noche, avanzó para su votación final en la Cámara de Representantes la 

iniciativa de reconciliación fiscal del presidente Donald Trump que contempla la disposición que crea un 

impuesto de cinco por ciento a los envíos de remesas de extranjeros o personas con visas temporales a sus 

países de origen, cobra más vigencia que nunca la propuesta Recordemos que la semana pasada, el también 

presidente de la Junta de Coordinación Política planteó la necesidad de enviar un documento técnico y 

político a la comisión correspondiente del Congreso de los Estados Unidos, a fin de fijar la postura oficial del 

Senado mexicano sobre este tema. Y es que, en una inusual sesión dominical, el Comité de Presupuesto de 

la Cámara Baja aprobó la iniciativa por 17 votos republicanos a favor y 16 en contra, por lo que se espera 

que este asunto se vote el próximo jueves. 

CARLOS VELÁZQUEZ DE LEÓN OFRECE DISCULPA PÚBLICA A GERARDO FERNANDEZ NOROÑA, PRESIDENTE 

DEL SENADO 

El abogado Carlos Velázquez de León, ofreció una disculpa pública a Gerardo Fernández Noroña, presidente 

del Senado, por los hechos ocurridos el 20 de septiembre pasado, en el Salón American Express del 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. En el Salón de Protocolos de la Mesa Dire ctiva, Velázquez 

de León leyó la disculpa a Fernández Noroña.  Expresó su arrepentimiento por su comportamiento, al cual 

calificó de "inaceptable" y contrario a los valores que rigen su vida personal y profesional.  “Mi 

comportamiento de ese día no tiene justificación, se aparta por completo de los principios que me han 

formado, no refleja los valores que guían mi vida personal, laboral y profesional, menos aún los del lugar en 

donde trabajo”, señaló.  Reafirmó su compromiso con el respeto, el diálogo y la conciliación como vías para 

superar diferencias. Asimismo, aseguró que ha mantenido siempre una comunicación abierta con las 

autoridades, sin distinción de partidos o ideologías, en favor de la justicia, los derechos humanos y las 

libertades fundamentales. Por su parte, Fernández Noroña agradeció la disculpa y la aceptó públicamente. 

CON RONALD JOHNSON HABRÁ COLABORACIÓN EN SEGURIDAD, AFIRMA LARRY RUBIN  

Con la llegada del embajador de EU en México, Ronald Johnson y la entrega formal de sus cartas 

credenciales a la presidenta, el presidente de la American Society of México, Larry Rubin, afirmó que habrá 

mejoras en el tema de seguridad en nuestro país; sin embargo, dejó en claro que no habrá una Intervención 

de EU sino colaboración con México. En este sentido, declaró que, con la designación de organizaciones 

terroristas en nuestro país, lo que busca el gobierno de Donald Trump es atacar su sistema financiero. 

Respecto a la llegada de Johnson a la embajada estadounidense, Rubín afirmó que será un gran colaborador 

y eso traerá ventajas para el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Ex puso que Johnson no solo 

operará en materia de seguridad sino también en el tema de migración y comercial. Larry Rubín descartó la 

posibilidad de que se adelante la renegociación del TMEC. “La realidad es que los acuerdos de este exigen 
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primero una consulta pública, es una serie de pasos que hay que llevar, se ve inviable que el tema se pueda 

adelantar”. 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA PREPARA PROPUESTA ALTERNA DE LA LEY TELECOM  

Por considerar que los cambios que se realizarán a la Ley de Telecomunicaciones son insuficientes el PAN en 

el Senado que coordina Ricardo Anaya informó que presentarán una propuesta alterna a la iniciativa de 

reforma de la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, propuesta por la presidenta Claudia 

Sheinbaum.  Y es que el panista detalló que lo ideal para la iniciativa es que se haga de nuevo y se tomen en 

cuenta todas las observaciones de los grupos parlamentarios y de los conversatorios.  A pesar de que ya se 

anunció que se va a eliminar el Artículo 109 que permitía al gobierno bloquear plataformas digitales, así 

como los 201 y 202 que implicaban que la Secretaría de Gobernación podría censurar de manera previa 

cualquier contenido, inclusive de noticieros si eran extranjeros, el panista dijo que las modificaciones a la 

iniciativa presidencial todavía se quedan cortos en los aspectos de la concentración, la censura, la invasión 

de los datos personales y las violaciones al tratado comercial T-MEC. Además, se pronunció por la 

conformación de un órgano constitucional autónomo en Telecomunicaciones y en el nombramiento de 

quienes lo integren, también intervengan el Banco de México y el Inegi. 

SENADOR DEL PRI, MANUEL AÑORVE FELICITADO EN SU CUMPLEAÑOS 

Quien estuvo de manteles largos el fin de semana fue el coordinador del PRI en el Senado Manuel Añorve 

Baños pues junto a familiares, amigos, liderazgos y colaboradores, quienes se reunieron en el CDM del PRI 

Acapulco, para festejar el cumpleaños del senador. Al finalizar una reunión de trabajo convocada por el 

dirigente municipal del partido, Jaime Colón García, el senador Añorve agradeció a los asistentes que 

tuvieron el detalle de llevar un pastel y entonar las mañanitas con motivo de su cumpleaños. En su mensaje, 

Añorve Baños, agradeció el festejo a sus amigos, Rodolfo Escobar Ávila, dirigente estatal de la CTM; la 

diputada Pilar Vadillo Ruiz; a su esposa Julieta Fernández Márquez; a las dirigentes estatales y municipales 

del ONMPRI, Aline Mata y Azucena Escalera; al delegado del CEN, Oscar Hernández; así como a Sheila Soto, 

José Luis Cañedo, Javier Reynada, Melquiades Olmedo, Gustavo Torres, entre otros más. En su intervención 

el dirigente estatal de la CTM, Rodolfo Escobar, le reconoció al senador su trabajo por Guerrero, y le reiteró 

su amistad y compromiso para trabajar de manera coordinada. Por su parte, la diputada Pilar Vadillo, 

expresó que el legislador Añorve es un hombre que ha trabajado por el estado durante muchos años, y que 

siempre está dispuesto a apoyar a sus paisanas y paisanos en la medida de sus posibilidades. 

SENADOR LUIS DONALDO COLOSIO DE MC, INAUGURA SEMANA DIGITAL EN LA CÁMARA ALTA  

Con la finalidad de construir de manera conjunta una política digital incluyente, innovadora y 

profundamente humana, el senador  Luis Donaldo Colosio inauguró en las instalaciones del Senado de la 

República la Semana de los Derechos Digitales con la participación del gobierno, la academia, el sector 

privado y la sociedad civil. El también presidente de la Comisión de Derechos Digitales del Senado dijo q ue 

los derechos digitales como la libertad de expresión, el derecho de acceso a la información, la protección de 

datos personales, la privacidad y la intimidad, la inclusión digital y la educación tecnológica son ejes que 

deben ser garantizados por el Estado. “La Semana de los Derechos Digitales es un ejercicio parlamentario 

que nos convoca a pensar, dialogar, pero sobre todo a construir el futuro digital que merecemos”, comentó. 

“Vivimos en un mundo profundamente interconectado. Las tecnologías de la infor mación y comunicación 

han transformado nuestra forma de aprender, de trabajar, de convivir, incluso, de ejercer nuestros 

derechos. Esta vertiginosa revolución digital se acelera aún más con la aparición de tecnologías emergentes 
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como el internet de las cosas, el blockchain, la realidad virtual, el big data, y, por supuesto, la inteligencia 

artificial, entre los más relevantes, que cada día impactan más áreas más críticas de nuestras vidas”. El 

legislador de Movimiento Ciudadano destacó que esta semana contará con actividades diversas y 

aleccionadoras con quienes están produciendo y/o aplicando tecnologías para el desarrollo, la educación, la 

capacitación y la formación del presente digital. Estaremos atentos. 

SENADORES DEL PT PIDEN ACCIONES CONTRA ABUSO INFANTIL EN CÁRCELES  

Tras recientes denuncias sobre presuntos casos de abuso sexual infantil dentro de Centros de Readaptación 

Social (Ceresos), senadoras y senadores del Partido del Trabajo (PT) exigieron garantizar la protección 

integral de los menores y urgieron a diversas autoridades a actuar con firmeza. A través de un punto de 

acuerdo presentado ante la Comisión Permanente , Geovanna Bañuelos, Ana Karen Hernández, Liz 

Sánchez, Yeidckol Polevnsky y Alberto Anaya solicitaron a la Fiscalía General de la República (FGR), al 

Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Reinserción Social, así como a sus homólogos 

estatales, agilizar las investigaciones, sancionar a los responsables y aplicar medidas de reparac ión del daño 

y de no repetición. Plantearon la implementación de protocolos claros de protección infantil con enfoque 

de derechos humanos y perspectiva de género en todos los centros penitenciarios del país.  

DIPUTADO RICARDO MONREAL SE COMPROMETE A CONSENSUAR REFORMA DE LAS 40 HORAS  

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación política de la Cámara de Diputados señaló que 

habrá colaboración con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum para que la propuesta que de las 

40 horas de jornada laboral gradual avance con los consensos con los grupos empresariales, con los grupos 

económicos y con los empleadores. Indicó que: “no vamos a actuar de manera precipitada en ninguna 

acción, y vamos a tratar de plasmar en la Constitución y en la ley las exigencias de los trabajadores y 

también el punto de vista de otros sectores que también deben de ser escuchados. “Hay que dialogar y 

buscar la mejor forma de resolver este tema de una conquista legítima que se pretende, de la semana de 

las 40 horas”, aseveró. Monreal Ávila anotó que “ese fue uno de los compromisos que llevamos a la 

campaña el año pasado. Y así como lo expresara la presidenta de México, la mayoría calificada, la mayoría 

simple que somos y que constituimos en el movimiento, vamos a respaldar a los trabajadores. “De hecho, 

todo lo que hemos avanzado en materia de salario mínimo, aumentos, todo lo que ha habido de conquistas 

laborales ha sido a partir de que llegó la Cuarta Transformación a gobernar en el 2018. A partir de ahí han 

mejorado las conquistas de los trabajadores, y ésta tampoco será la excepción”. Por otra parte, cuestionado 

sobre el impacto del Buque Escuela Cuauhtémoc el pasado sábado en el puente de Brooklyn, en Nueva 

York, Monreal Ávila dijo: “Es lamentable, es una tragedia que enluta no sólo a la Marina, sino a los 

mexicanos, a nuestro país. Se trata de un accidente, según se ha informado. El buque escuela tiene muchas 

generaciones que ha formado de marinos, y ahora tuvo este problema técnico, mecánico, accidente. Ya 

veremos si avanza la propuesta. 

AVANZA PROPUESTA PARA GRAVAR EN CINCO POR CIENTO REMESAS EN EU  

De manera sorpresiva el Comité de Presupuesto de EU aprobó —la noche del domingo— enviar para voto 

final ante el pleno de la Cámara de Representantes la iniciativa de ley de reforma fiscal del presidente 

Donald Trump, que incluye el impuesto de cinco por c iento a las transferencias de remesas. Con 17 votos 

republicanos a favor, 14 demócratas en contra y cuatro abstenciones de los republicanos inconformes, la 

llamada Iniciativa de Ley Grande y Bella, tras esto se tiene previsto que el proyecto se vote y se apruebe 
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probablemente en la cámara baja y se envíe al Senado antes del receso de Memorial Day, el 26 de mayo. Ya 

veremos. 

TRUMP Y PUTIN INICIAN NEGOCIACIONES DE ALTO AL FUEGO EN GUERRA CON UCRANIA  

Los presidentes de Estados Unidos y Rusia mantuvieron ayer lunes una conversación telefónica de unas dos 

horas "muy informativa y bastante franca" en la que acordaron que "Rusia y Ucrania iniciarán 

inmediatamente negociaciones para lograr un alto el fuego", según informaron ambas partes. La llamada 

entre Donald Trump y Vladimir Putin, la tercera desde que el republicano regresó a la Casa Blanca en 

enero, se dio en medio de las presiones de Washington a Moscú para avanzar en las negociaciones que ha 

promovido con Ucrania en los últimos meses. Según un comunicado citado por medios rusos , Putin declaró 

que "fue una conversación muy informativa y bastante franca, y muy útil en este sentido". "En primer lugar, 

agradecí al presidente estadounidense el apoyo de Estados Unidos para reanudar las negociaciones directas 

entre Rusia y Ucrania sobre un posible acuerdo de paz", dice la versión del Kremlin. Putin también dijo que 

"Rusia ofrecerá y está dispuesta a trabajar con Ucrania en un memorando sobre un posible acuerdo de paz 

en el futuro". Y, según la agencia de prensa estatal rusa Tass, esto también implicaría "un posible alto el 

fuego durante un cierto periodo, en caso de que se alcancen los acuerdos pertinentes". Posteriormente, 

Trump informó que "el tono y el espíritu de la conversación fueron excelentes" y que Kyiv y Moscú iniciarían 

conversaciones. Trump también dijo que habló con el presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, y con los 

líderes de Francia, Italia, Alemania y Finlandia, así como con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula 

von der Leyen, para darles detalles de la llamada con Putin. 
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A 12 días del montaje electoral para votar por jueces, magistrados y 

ministros, los hombres de leyes, los que el derecho, los obliga a desayunar, 

comer y cenar con un ejemplar de la Constitución a su lado, analizan y 

fustigan a ese proyecto. 

De un locuaz gobernante, que ordenó elaborar, votar y aprobar en el 

Congreso de la Unión, por una mayoría que no es mayoría por decisión 

popular, mayoría artificial, producto de maniobras leguleyas -diría el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, como legislador de oposición-, y artimañas 

de aberrante oficialismo del pasado reciente. 

Reiteramos, lo que, a próceres del Constituyente del 17, les llevó décadas y 

costó una Revolución social en este país, algunos cuantos “iluminados” de 

Morena en el sexenio pasado y, en este, les llevó un par de años, producto 

de mentes desquiciadas. 

Desde su Comité de Evaluación en el Poder Judicial, Ejecutivo y Legislativo, 

pusieron a quien se les antojó, para aspirar a aquellos encargos, y lo más 

abominable, que, a menos de un mes de la “elección”, se dan cuenta de su 

torpeza, al solicitar al Instituto Nacional Electoral, dar de baja a 26 

candidatos, que no son idóneos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RUBÉN MOREIRA: UNA FARSA, “ELECCIÓN” JUDICIAL DEL 1 DE JUNIO; REPUDIO A LENIA 

BATRES: PROPAGANDA DESDE LA CUBIERTA DEL BUQUE CUAUHTÉMOC 
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¡Pero ellos, los palomearon! 

Así, de ese nivel de garrafales errores, está ese proceso que nació mal y, en 

consecuencia, terminará mal, porque los mexicanos, sí tienen sentido común 

y no creemos que, por ejemplo, voten para ministra presidenta de la Corte, 

a Lenia Batres Guadarrama. 

Ella, se autobautizó con rimbombante calificativo, pero el pueblo, el que 

paga impuestos, el que crea empleos, el que se prepara en las Universidades 

y centros de educación superior de calidad académica, el modesto empleado, 

la nombran con otro calificativo. 

Siniestro, imaginar que un hombre o una mujer en este país, con el encargo 

de Presidente o Presidenta de la República, tenga bajo su control en 6 años, 

el Poder Judicial y Poder Legislativo, algo que solo pasa en Rusia, China, Cuba, 

Venezuela… 

Prácticamente, desde el 2018, México, sufre un retroceso de Estado, 

producto de políticas retrógradas, de actores políticos de Morena, con ansias 

de ejercer dictadura en este país, o cómo interpretar que extinguieron 

órganos autónomos, instituciones y partidos políticos. 

Hoy, cual oposición responsable está el Partido Acción Nacional. 

Traicionaron y extinguieron al PRI, PRD y el movimiento del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, pactaron el poder en 2018, con Enrique 

Peña Nieto, cual, reiteramos, en tiempo y forma, acusó en el primer trimestre 

de ese año, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman. 

Tienen 12 días, para extinguir el Poder Judicial, legado del Constituyente de 

1917. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, no cuando ya no estén en el encargo, 

cómo o por qué, pudieron “doblar” a legisladores conocedores de la Carta 

Magna y leyes que de ella emanan, como los diputados Leonel Godoy Rangel 

y Ricardo Monreal Ávila. 



 

OPINIÓN 20/05/2025 

Cómo llamar elección judicial y llamar a votar por gente que ni siquiera los 

designaron electores desde un comité distrital electoral federal. 

Cómo votar en una “elección”, cuando los aspirantes, pertenecen a un solo 

partido político, el que esté en el poder, Morena. 

Y reparten folletos a los ciudadanos, donde dicen cómo votar, y el gráfico 

parece una tabla periódica de elementos, que el profesor de Química, pide a 

sus alumnos de secundaria. 

Se espera, brutal abstencionismo, de repudio a un montaje de “elección 

judicial”, simple y sencillamente porque el pueblo no designó candidatos. 

¡Vamos, pues!, ni siquiera los militantes de Morena, participaron en la 

postulación de esos candidatos. 

Por más propaganda que hace el aparato de gobierno a ese montaje, no 

convencen ni a sus mismos correligionarios, simpatizantes y militantes del 

partido oficial. 

¡Inútiles!, esfuerzos del Instituto Nacional Electoral, que preside la consejera 

Guadalupe Taddei Zavala. 

No obstante, de un momento a otro, se espera -porque así es la estrategia-, 

que aparezcan encuestas gansito, que reporten 500 millones de mexicanos a 

favor de esa “elección” el domingo 1 de junio. O que Lenia Batres 

Guadarrama, tiene preferencia electoral de 150 millones de mexicanos para 

ser ministra presidente en Suprema Corte de Justicia en la Nación. 

Un estudio, análisis del asunto, circula en redes sociales, producto de la 

preocupación de los hombres de leyes en México y el extranjero, sobre esa 

“elección” del domingo 1 de junio. 

Este el sentir del sector financiero, por ese aberrante proyecto: empresa de 

servicios financieros, Morgan Stanley, degrada recomendación para invertir 

en México, por la reforma que promovió “ysq” al Poder Judicial. 
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Citibanamex, advierte riesgos por la reforma judicial y sobrerrepresentación 

de Morena en el Congreso de la Unión. Bank of America, de “muy alto 

riesgo”, reforma al Poder Judicial; la agencia Fitch Ratings, explicó que la 

aprobación de la reforma judicial, podría impactar negativamente a México. 

Banco Suizo, UBS, “focos rojos” por la reforma judicial y prevé conflicto con 

el T-Mec. 

Embajadores de países acreditados en el nuestro, advierten de riesgos para 

la democracia en México, por ese proyecto. 

A nivel internacional, Margaret Satterthwaite, relatora especial de Naciones 

Unidas sobre independencia de jueces y abogados, pidió reconsiderar la 

iniciativa presidencial, sobre la reforma judicial en México y externa 

preocupación ante implicaciones para la independencia del Poder Judicial 

mexicano; exhorta a las autoridades, a dar un peso adecuado a las garantáis 

de derechos humanos de la independencia judicial. 

Jueces y magistrados solicitan a la Corte Interamericana de Derechos 

Humanos, suspender la reforma judicial ante posibles violaciones a derechos 

humanos. 

La Asociación Internacional de Jueces en Roma, se pronuncia contra la 

reforma al Poder Judicial. 

En el sector privado, American Chambero of Commerce of Mexico, exhorta a 

las autoridades mexicanas, mantener diálogo constructivo con este sector, 

para evaluar implicaciones de la reforma judicial y otras iniciativas que 

podrían afectar el Estado de derecho. 

La Cámara de Comercio del Canadá en México, manifiesta preocupación de 

la comunidad de negocios e inversionistas canadienses, sobre ese proyecto, 

y desaparecer  órganos autónomos. 
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En Estados Unidos, diversos sectores productivos, expresaron a su gobierno, 

preocupación y desconfianza por las reformas de su vecino del sur, como la 

judicial. 

El Consejo Coordinador Empresarial, advierte que la reforma judicial y 

desaparición de organismos reguladores, podría generar impacto económico 

negativo de 0.3 puntos porcentuales en el Producto Interno Bruto, por la 

caída de inversiones privadas. 

La Canacintra y el Consejo de Empresas Globales, advierte riesgos y tope al 

desarrollo económico, por el proyecto judicial, que impactará en las 

pequeñas y medianas empresas. Como la Asociación Nacional de Abogados 

de Empresas, pondera preocupación en el sector empresarial del país, por 

esa reforma. 

En la academia, Facultades de Derecho, en 9 prestigiosas Universidades se 

lanzan contra la reforma al Poder Judicial que promovió “ysq” y que está a 

punto de extinguir el legado constitucional de 1917: Universidad Nacional 

Autónoma de México, Universidad Iberoamericana, Instituto Tecnológico 

Autónomo de México, Universidad Panamericana, Universidad La Salle 

México. 

Centro de Investigación y Docencia Económicas, Cide, ITESO Universidad 

Jesuita de Guadalajara, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 

Monterrey y la Universidad Autónoma del Estado de México. 

Por lo pronto, esta fue la expresión que hizo el diputado Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, de esa “elección” el 1 de junio siguiente: 

-“Vamos hacia una farsa, que es esta elección del próximo día primero, en el 

cual, aparecen muchos de estos entrecomillados espontáneos que hacen 

este tipo de afirmaciones”, en alusión a la propaganda que una ciudadana 

mexicana, hizo el sábado pasado, desde cubierta del emblemático buque 

Cuauhtémoc, previo a colisionar con el puente de Brooklyn, Nueva York. 
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La compatriota, denigra a los jueces del Poder Judicial -corruptos, los llamó-

, y arenga votar por Lenia Batres Guadarrama, virtual violación a Ley Electoral 

de México y presunta complicidad del capitán del otrora buque escuela. 

Reciben instrucciones de violar Ley Electoral, ¡en la cubierta! de la 

emblemática nave; proceden con mezquindad hacia leyes mexicanas y 

ejercen omisión flagrante. 

Y lucran con el aparato institucional del Estado, como un buque de la Marina. 

Lo que sea, el hecho es que, en 12 días, el aparato electoral del partido oficial 

y del régimen, echarán la casa por la ventana, para evitar fracase su ensayo 

de hacerse del control del único Poder del Estado que faltaba: el Poder 

Judicial. 

Se esperan encuestas oficiales, a modo y activismo de la clase política en el 

poder para que su aberrante ensayo, sea “exitoso”. 

Quienes, recio o quedito, señalan que salen a los estados a exhortar a la 

ciudadanía vaya a votar el primero de junio, presidentes de los dos órganos 

de gobierno en Cámara de Diputados: Ricardo Monreal Ávila, en Junta de 

Coordinación Política y Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en mesa directiva. 

Ahora sí que, parafrasear al ex gobernador en Tabasco, Enrique Gonzáles 

Pedrero: ¡que hable México! 
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EN EL CHACALEO 

Comisión de Igualdad de Género en Cámara de Diputados, que preside la 

representante popular de Morena, Miriam Burgos Hernández, aprobó 

reforma a Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 

para que la medida de desocupación por la persona agresora del domicilio 

conyugal o de pareja, se aplique con el fin de garantizar seguridad y 

protección de la víctima y sus dependientes… ¡Enhorabuena!...  

 

Hoy, 11:00 horas, cuarto conversatorio para analizar proyecto de decreto por 

el que se expide Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, en 

el Salón de la Comisión Permanente, lugar “incomodísimo” para sesionar 

comisión Permanente del Congreso de la Unión, critica el presidente de este 

órgano colegiado, senador Rodolfo Fernández Noroña… Próximo jueves, 

declara el diputado Rubén Moreira, acude a JCP, la titular en Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez Velázquez… “No politicemos la tragedia del buque 

escuela Cuauhtémoc!, exige el coordinador del PRI en San Lázaro, en virtual 

réplica al oficialismo que acusa mezquindad en la oposición, por sus críticas 

al percance del barco, la tarde sabatina pasada… Como tampoco debe 

prevalecer lucro político-electoral con el montaje judicial, desde la cubierta 

de una nave, de la secretaría de Marina… ¡Y luego para apoyar a Lenia Batres 

Guadarrama!... ¡Caramba!... El oficialismo aún critica el Fobaproa de Ernesto 

Zedillo; Ayotzinapa, en los finales del sexenio de su padrino político, Enrique 
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Peña Nieto, pero sólo son mezquinos y ejercen lucro político, porque, en el 

poder, ni cancelan el Fobaproa, ni esclarecieron ese pendiente de la justicia 

mexicana con los familiares de los 43 normalistas que nos faltan… 

¿Entonces?... ¡Viva México! ¡Vivaaa!... Cómo decir a nuestra clase política, 

del oficialismo y de oposición, modifiquen su discurso hacia el contrario, 

porque, al menos el del oficialismo, es el mismo que utilizó el siniestro y 

locuaz personaje que ocupó el poder en el pasado reciente y. los resultados, 

de seguir en esa directriz discursiva, es el fracaso sexenal, porque no ofrecen 

confianza a los sectores productivos, a los actores políticos y al ciudadano… 

¡Cuidado!... Ni por asomo, una pizca de reconciliación, como si todo fuera 

para siempre, y lo único que importa es vivir el momento al mejor estilo del 

uso y abuso del poder… ¡Híjole!... Presidente nacional del PAN, Jorge Romero 

Herrera, y la presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN en BC, Lizbeth 

Mata Lozano, presentaron carta en la cancillería, para exigir al gobierno 

federal, colabore con el gobierno de los Estados Unidos, para informar al 

país, motivo por el cual retiran visa a Marina del Pilar Ávila Olmeda, 

gobernadora del estado… “¡Claro!, que se ocupa de visa para gobernar y, 

sobre todo, si se trata de un estado fronterizo donde hay acuerdos de 

bilateralidad, donde metropolitanamente, interestatalmente, ¡claro!, que se 

ocupa que un gobernante esté en plena comunicación y en plena integración 

con gobernantes pares”, observa el dirigente opositor… La dirigente panista 

en BC, exige que la gobernadora en el estado, deje de presidir la Conago, 

porque es una mandataria que no puede dirigir la comisión más importante 

de los gobernadores, cuando la señalan de narcogobierno… Virulento, el 

vicecoordinador parlamentario del PAN en San Lázaro, Federico Döring 

Casar, quien acompañó al dirigente y otros panistas, a entregar la 

comunicación a la cancillería: “si Marina del Pilar Ávila Olmeda y su esposo, 

son tan inocentes, ¿por qué no los defiende Esteban Moctezuma ni el 

canciller?; si son tan inocentes, ¿por qué la cancillería y el embajador de 

México en Washington, no han levantado la voz en su defensa de supuesta 

inocencia?, por eso, si se separan del cargo, nos ayudan más a no darle 
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pretexto a Trump, para golpear a nuestro país”… Arquidiócesis de León, que 

preside el Arzobispo de esta ciudad, Jaime Calderón Calderón, rechaza 

violencia y delincuencia que acabó la vida de 7 jóvenes, entre ellos, algunos 

menores de edad… Flagelos que se hicieron presente en plena plaza de la 

comunidad de San Bartolo de Berrios, en San Felipe, al final de un festejo con 

motivo del 10 de mayo, que organizó la Parroquia… “Estamos indignados, 

consternados y condenamos este hecho”, reclama el prelado de la Iglesia 

católica y exhorta a las autoridades a dar con los responsables y buscar la 

justicia para que estos hechos, no sucedan en ningún lugar del país… Desde 

este modesto espacio, expresamos Solidaridad con familiares de las 

víctimas… ¿Y cuándo se disculpa públicamente el senador Rodolfo Fernández 

Noroña, con su par, Ricardo Anaya Cortés, por acusarlo de ser empleado de 

la empresa agrícola, Monsanto, y no documento pruebas?... Este reto, lo hizo 

el panista en la tribuna y, hasta el momento, caballerosidad del ex petista, 

no se manifiesta… Y como dijo don Teofilito…  Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…       

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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La Comisión de Igualdad de Género en la Cámara de Diputados, aprobó reformar la Ley General 

de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, los agresores tendrán que desocupar el 

domicilio y se aplicará con el propósito de  garantizar la seguridad y protección de la víctima. 

Comisión de Igualdad de Género va contra agresores 

La presidenta de la Comisión de Igualdad, Anais Burgos Hernández, indicó que el dictamen radica 

en la salida del ofensor del domicilio para garantizar el derecho a una vida libre de violencia, de 

mujeres, niñas y adolescentes, por lo que se modifica la fracción VII del artículo 34 Quáter de 

dicho ordenamiento. 

 

El texto resaltó que la desocupación por la persona agresora del domicilio conyugal o de pareja, 

independientemente de la acreditación de propiedad o posesión del inmueble, aún en los casos 

de arrendamiento del mismo y en los casos de reingreso de la mujer en situación de violencia, una 

vez que se resguarde su seguridad. La modificación que agregaron señaló que esta medida será 

aplicada con el fin de garantizar la seguridad y protección de la víctima y sus dependientes.  
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Burgos Hernández sostuvo que se tienen claras las iniciativas que no han llegado a votación en el 

Pleno y señaló que se ha entregado un oficio que enlista esos asuntos para que en el próximo 

periodo sean los primeros en pasar al Pleno y se aprueben. 

En asuntos generales, la diputada Burgos Hernández, informó los Avances sobre el II Foro 

Parlamentario de América Latina y el Caribe, en el marco de la XVI Conferencia Regional sobre la 

Mujer, el cual se realizará el 11 de agosto, en la Cámara de Diputados, 

“Esta Comisión tiene la tarea de su planeación, organización y coordinación. Indicó que una vez 

que se tenga el programa del evento se convocará a una reunión de trabajo”, dijo.  
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Comentario / Salomón Chertorivski (Consejero nacional 

de MC) 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Déjame seguir 

insistiendo sobre el tema la reducción laboral de 40 horas a la 

semana. Este día se llevó a cabo, en la Cámara de Diputados, un 

foro legislativo que finalizó toda una gira nacional que realizaron 

colegas, encabezados por Patricia Mercado y Juan Zavala, 

alrededor de 8 estados de la República, para poder tener un 

diálogo con diferentes sectores, como cámaras empresariales, 

sindicatos, OGN’s y legisladores, para escuchar las 

preocupaciones y los temas que pudieran florecer”. 

“Hoy, que fue el foro final de la discusión, hay una conclusión que 

a mí me llena de optimismo y de emoción: Ya no está a debate 

si sí o no se debe reducir la jornada laboral, el debate está en el 

cómo y el tiempo para poder llegar a las 40 horas”. 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQgnPPAQhIVCjgnCUc

fi3r4BCM9cBuN8AcQwNVnuo66SQA?e=5D7NlZ 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQgnPPAQhIVCjgnCUcfi3r4BCM9cBuN8AcQwNVnuo66SQA?e=5D7NlZ
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EQgnPPAQhIVCjgnCUcfi3r4BCM9cBuN8AcQwNVnuo66SQA?e=5D7NlZ
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Sheinbaum afirma que su Gobierno no impulsa “por el momento” la reforma sobre las fiscalías | EL PAÍS 

México 

https://elpais.com/mexico/2025-05-19/sheinbaum-afirma-que-su-gobierno-no-impulsa-por-el-momento-la-reforma-sobre-las-fiscalias.html
https://elpais.com/mexico/2025-05-19/sheinbaum-afirma-que-su-gobierno-no-impulsa-por-el-momento-la-reforma-sobre-las-fiscalias.html
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En el marco de la discusión que se lleva a cabo en el Senado de la República de la iniciativa 

presidencial para la creación de una nueva Ley en materia de 

Telecomunicaciones y Radiodifusión, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a 

través de del Seminario Administrativo de la Facultad de Derecho, organiza un foro nacional de 

alto nivel para analizar los posibles escenarios de transformación del sector y la urgencia de 

contar con un marco regulatorio acorde a los desafíos actuales. 

El foro, titulado “Telecomunicaciones, Radiodifusión y Competencia en México. Una coyuntura 

para el análisis y diálogo”, reunirá a destacados académicos, especialistas, representantes de la 

industria, organizaciones sociales y directores de medios públicos, con el objetivo de generar un 

espacio plural y riguroso para reflexionar sobre el rumbo de las políticas públicas en estos 

sectores estratégicos. 

Especialistas como Clara Luz Álvarez, Federico González Luna, Ernesto Piedras, Denise Dresser, 

Mercedes Olivares Tresgallo, así como representantes de la CANIETI, WISPMX, TV UNAM, Radio 

Independiente de México, entre otros actores relevantes. También participarán especialistas 

como Ernesto Piedras, Víctor Pavón, Gabriel Sosa Plata, Erick Huerta, Iván Trujillo Bolio, y 

autoridades académicas como la Dra. Sonia Venegas Álvarez, directora de la Facultad de 

Derecho, y el Dr. Yuri Pavón Romero, director del Seminario Administrativo de la Facultad de 

Derecho, discutirán en cuatro mesas temáticas. 

Foro de la UNAM analizará el futuro de las telecomunicaciones 

De acuerdo con el foro de la UNAM, los temas a analizar son: A 11 años de la preponderancia y 

una nueva Ley Federal de Competencia Económica; el futuro de las telecomunicaciones en el 

marco de una nueva Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión: los medios públicos ante 

los retos del ecosistema digital y la pluralidad informativa y los desafíos de la 

digitalización y la conectividad en México. 

De esta manera, se busca colocar en el centro del debate nacional la necesidad de garantizar 

derechos fundamentales como el acceso a las tecnologías, la conectividad universal, la pluralidad 

mediática y los derechos de las audiencias, en un entorno marcado por la convergencia digital y 

los cambios en el consumo de contenidos. 
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Mesa de Análisis / Sofía Margarita Provencio (Consejera 

nacional de MC) / Mario Miguel Carrillo (Diputado – Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Yo quisiera 

retomar el tema de la semana pasada, con el diputado Carrillo, 

que nos había contado que la gobernadora (de Baja California) 

iba a salir con una explicación ultralógica de cómo le habían 

quitado la visa, por un tema de excederse los días que podía 

estar en Estados Unidos. Y, pues, seguimos esperando”, cuestionó 

Sofía Margarita Provencio. 

 

“Sofía, ya la gobernadora dio conferencia de prensa, parece 

que es un tema privado; sus razones tendrá del por qué no ha 

emitido el por qué le fue retirada, pero vamos a esperar. Si es un 

tema privado y no público, ella tiene el derecho de reservarse”. 

 

“En cuanto al comentario del Presidente de la Mesa del Senado, 

el compañero Fernández Noroña no representa a su partido, que 

es el PT y que es aliado de nosotros -de Morena-, representa a 

todo el Senado. Es el Presidente de la Mesa Directiva, está a 

punto de acabar y no se puede caer en las mismas actitudes que 

tanto luchamos para que se acabaran en el antiguo régimen. 

Creo que ahí sí fue un lapsus del compañero Noroña, pero 

esperemos que lo pueda corregir”, opinó el diputado Mario 

Miguel Carrillo. 
 

https://drive.google.com/file/d/1uLomuDtPxcACiJeNyBzor3MMUd-

7Kd8Y/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uLomuDtPxcACiJeNyBzor3MMUd-7Kd8Y/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1uLomuDtPxcACiJeNyBzor3MMUd-7Kd8Y/view?usp=sharing
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Diputado mexicano no propuso eliminar la devolución fiscal; el tema surgió de un sitio web satírico 

https://es-us.noticias.yahoo.com/diputado-mexicano-propuso-eliminar-devoluci%C3%B3n-220313964.html
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Foto. Cuartoscuro | Con una demanda penal de por medio, el abogado Carlos Velázquez se disculpó públicamente por 
los hechos ocurridos en la Sala VIP del AICM, en septiembre de 2024.   

Con el uso del equipo legal del Senado, el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, obligó a un 

ciudadano que lo criticó a que le ofreciera una disculpa pública, la cual fue difundida en vivo a través de las  redes 

sociales de la Cámara alta, este lunes. 

El también presidente de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión logró, con una demanda penal de por 

medio, que el abogado Carlos Velázquez se disculpara con él por el acto registrado en la Sala VIP del Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México, en septiembre de 2024, en el que el ciudadano lo agredió, por lo que el 
morenista señaló en un video que era un “cobarde”. 

De hecho, el exintegrante del Partido del Trabajo refirió que, en su momento, Velázquez ejerció agresiones físicas y lo 
despojó de su teléfono celular. 

“Señor senador Fernández Noroña, me dirijo a usted con el respeto que me merece su investidura y persona, para 

ofrecerle una sincera y profunda disculpa (...) reconozco que mis palabras y acciones fueron inaceptables y estoy 

consciente de que usted, como persona y presidente de la  Mesa Directiva del Senado de la República, merece todo mi 
respeto", leyó el ciudadano.  
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En su lectura, el abogado detalló que lo leído se logró a través del diálogo y la conciliación entre ambos, a la par que se 
comprometió a no repetir la situación en contra de Noroña o de  “ningún representante del Estado Mexicano”. 

La disculpa pública que ofreció el ciudadano contó con la presencia de los facilitadores de la  Fiscalía General de la 

República que hicieron puente para el acuerdo: El licenciado Joel Meza Liceaga y la maestra Grisel Cruz Cuevas.   

Censura y humillación: PAN 

Legisladores del PAN criticaron que, en el Senado, obligaran a un ciudadano a ofrecer disculpas por expresar su opinión 

en contra de un legislador, y calificaron el acto como una forma de censura y una humillación.  

“Es una muestra más de la censura que quiere imponer Morena. No basta con eliminar el artículo 109 de la ley de 

censura. Quieren callar a los periodistas, quieren callar a los ciudadanos. Morena pretende, cada vez que se le ofende 

se le ofrezca una disculpa. Y si no les ofrece una disculpa al ciudadano, lo amenazan con cárcel, asalto, cantidad de 

fuerzas, el colmo, el abuso de poder", señalaron a este medio.  

Aseguran que a este paso la siguiente persona a la que el expetista amenace con una demanda penal podría ser la 
madre buscadora Cecilia Flores, quien lo ha criticado por sus comentarios sobre las personas desaparecidas.  

La senadora del blanquiazul, Lilly Téllez, reprochó en sus redes sociales lo que calificó como prepotencia por parte del 
presidente del Senado, “que cree que humillar a un ciudadano compensa su nula estatura política y humana”.  

En el mismo sentido se expresó el vicecoordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Triana, quien en su cuenta de X 

publicó: “Que un ciudadano se humille ante el poder y le pida disculpas a un político –sin importar el partido o el 
contexto– es una de las expresiones más repulsivas. Y si ese político es un sujeto tan ruin como José Gerardo Rodolfo 
Fernández, la escena resulta simplemente nauseabunda”.  

  

Disculpa no debe ser antecedente: experto  

El académico de la UNAM, Edgar Ortiz Arellano, puntualizó que la disculpa pública a la que se obligó a un ciudadano 
utilizando toda la estructura de uno de los Poderes de la Unión no debe sentar un antecedente para casos en el futuro.   

Recordó que los políticos deben saber que, en la democracia, están sometidos a la crítica constante por su actividad y 
dijo que se debe cuestionar el hecho de que Fernández Noroña lo difundió en redes sociales.  

“Quizás publicarlo en redes sociales, no sé si sea lo más pertinente, pero me parece que es acertado que ambas 

partes lleguen a una conciliación. Pero no debe de ser un antecedente o interpretarse como que la clase política es 
intocable a las críticas. Eso es lo que nosotros como ciudadanía debemos de cuidar", subrayó. 

  

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, obligó a un ciudadano que lo criticó a que le ofreciera 
una disculpa 
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Foto: Cuartoscuro | Federico Döring, diputado federal del PAN   

Federico Döring, diputado federal del PAN, destacó que los legisladores de oposición vigilarán los 

comicios del próximo 1 de junio, estarán ‘cazando mapaches electorales’, tanto en la elección del 

Poder Judicial, así como en los comicios de Veracruz y Durango. 

“Es evidente que van a salir a acarrear gente, a coaccionarla, a manipularla con programas 

sociales, probablemente usen vehículos públicos, una cosa es que los partidos no vayan a 

participar en la elección y otra es que los diputados no podamos observar de sde lejos la elección 

para tratar de presentar denuncias, vemos que hay servidores públicos metidos en la elección y 

con recursos financieros”, manifestó. 

El legislador albiazul compartió a 24 horas, que los diputados del PAN se están organizando para 

vigilar los próximos comicios para tener la mayor cobertura posible y detectar irregularidades.  

https://x.com/FDoringCasar
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“Va a haber muchos diputados de Morena cometiendo delitos y manipulando 

programas sociales. Por eso nos estamos organizando nosotros para tener todo cubierto”, 

aseguró. 

 

Asimismo, el diputado del PAN pronosticó una baja participación en la elección del Poder Judicial, 

lo cual resaltó como una derrota política para Morena. 

“Será una derrota política importantísima, va a quedar claro que la gente salía a votar por López 

Obrador, no por Morena. Eso es lo que está en juego”, aseveró. 

Federico Döring, externó que el crimen organizado tendrá sus propios jueces alineados ante las 

irregularidades que se cometieron en la elección de los candidatos.  

“Siempre lo advertimos que era abrirle la puerta al narco para el Poder Judicial. El tiempo nos ha 

dado la razón, no vamos a poder votar por todos los jueces. El crimen organizado va a tener sus 

jueces, va a tener sus magistrados y va a tener sus ministros. Va a estar peor que nunca y la 

presidenta pues va a tener que enfrentar las consecuencias de haber avalado el plan C. Ella tuvo la 

oportunidad de corregir la reforma y prefirió ser cómplice del modelo de reforma que le permitirá 

al narco entrar al Poder Judicial. Pues ahora ella tendrá que responder a la historia y ante otros 

gobiernos por ese error”, afirmó el legislador. 
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Miguel Novoa, señalado por la Federación de Futbol de supuesta extorsión desde el INAI, es 

designado titular de Transparencia de la Fiscalía | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2025-05-20/miguel-novoa-senalado-por-la-federacion-de-futbol-de-supuesta-extorsion-desde-el-inai-es-designado-titular-de-transparencia-de-la-fiscalia.html
https://elpais.com/mexico/2025-05-20/miguel-novoa-senalado-por-la-federacion-de-futbol-de-supuesta-extorsion-desde-el-inai-es-designado-titular-de-transparencia-de-la-fiscalia.html
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PAN sin alianza en riesgo sus bastiones 

en Veracruz 
 
A dos domingos que se celebren las elecciones, el PAN de Jorge Romero no está nada 

convencido de poder retener sus municipios que gobierna en Veracruz ante la insistencia 

de jugar solos sin la ayuda de alianza con el PRI. 

Enfrentarán, sin duda una elección de Estado porque la gobernadora, Roció Nahle del 

Partido político Morena, no quiere perder un solo voto que, defenderá por las buenas o con 

dinero, a pesar que los triunfos también se los lleven los candidatos d su enemigo y traidor 

al PAN y que ya es hoy flamante morenista, Miguel Angel Yunes y compañía. 

El gran problema que enfrenta el PAN es que el ir solos los hace más vulnerables ante el 

partido oficial, están en riesgo de perder sus bastiones en Veracruz que, en alianza hubieses 

podido retener. 

Marko Cortés, quien se desempeñará como líder nacional de ese partido, decidió cerrar la 

puerta a la alianza por presiones de panistas de cepa que le reclamaron los resultados del 

2024 con la perdedora Xóchitl Gálvez. 

Para nadie es secreto que los acuerdos en el 2021 con el líder priista, Alejandro Moreno 

“Alito” les dieron resultados extraordinarios que llevaron, ambos partidos quitar la mayoría 

calificada al partido de Morena en San Lázaro. 

En ese escenario detectaron que el desacuerdo de Movimiento Ciudadano, de Dante 

Delgado, de no acceder a esa alianza, como opositores, llevó, en esa misma fecha del 2021 

que en la ciudad de México solo ganaran 9 de las 16 alcaldías, con el voto naranja hubieran 

arrasado, pues en tres o cuatro ex delegaciones la diferencia del triunfo fue mínima. 

La votación del PAN no le da para poder competir solos, sin duda va a resentir el porcentaje 

de los priistas que le hubieran reforzado para retener, con sus votos tricolores sus 
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bastiones. Los pronósticos para el 1 de junio es que difícilmente podrán ganar 25 

municipios. 

Sin embargo, los priistas accedieron respaldar al PAN, con candidatos compartidos, en las 

elecciones de Durango, una entidad que dominan los tricolores y que encabezan de 

aceptación en la mayoría de los 39 municipios, sobre todo en 20 que son los más 

importantes, incluyendo la ciudad capital. 

Ese modelo ha sido tan bien visto por los propios panistas qué en Nuevo León, sus lideres 

anunciaron que buscarán ir en alianza, PAN-PRI en el 2027 para buscar ganar la 

gubernatura. Están dos jugadores significativos, el priista, Adrián de la Garza, actual alcalde 

de Monterrey y el panista, Carlos de la fuente. 

Esa entidad la administra Movimiento Ciudadano con Samuel García, un gobernante que 

perdió el piso y lo han señalado de hacer grandes negocios. Está bajo la lupa, también de 

Estados Unidos junto con los gobernadores morenistas, Rubén Rocha de Sinaloa y Marina 

del Pilar de Baja California, a quien recientemente le cancelaron su visa. 

Vamos a ver después de los resultados del primero de junio, que deciden los panistas para 

cerrar la alianza con el PRI en el 2027 que se juegan la renovación de la Cámara de 

Diputados y 16 gubernaturas. Desde luego, siempre y cuando revienten el lazo que les puso 

al cuello López Obrador al señalar como principal al líder nacional, Jorge Romero del famoso 

cártel inmobiliario. 

 

SUELTA MONREAL SUS PRIMEROS CANDIDATOS 

 

El líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal alzo la mano al vocero, Arturo Avila 

para impulsarlo como el candidato a gobernar Aguascalientes, una entidad del PAN que 

gobierna con Tere Jiménez. 

El mensaje es más que claro, el respaldo es de todos los diputados (monrealistas) 

incluyendo, en primer lugar, del presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez. 

Desde luego que no todos los del partido de Morena lo vieron con buenos ojos, sobre todo 

los que aspiran a la candidatura. Tal vez por ello saltó el presidente del Senado, Gerardo 

Fernández Noroña, que pidió unidad antes de comenzar con los sobresaltos. 

Monreal sabe que apoyar a sus candidatos, él hará lo mismo con sus pares del Senado y d 

ellos gobiernos estatales, es un intercambio entendible, pues no pierda de vista que está 

más que cantado que Adán Augusto López, líder de la bancada de senadores morenistas, 

quiere hacer gobernadora de Chihuahua, a como de lugar y al costo que sea, a su 

consentida, Andrea Chávez, la polémica legisladora que se aventó la bronca de arrancar 

campaña con varios consultorios-ambulancias para atender a los enfermos de su natal. 

  
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pan-sin-alianza-en-riesgo-sus-bastiones-en-
veracruz/  

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pan-sin-alianza-en-riesgo-sus-bastiones-en-veracruz/
https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/pan-sin-alianza-en-riesgo-sus-bastiones-en-veracruz/
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Muy activo inicio de semana tuvo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo quien ayer recibió las cartas 

credenciales de cinco embajadores de distintas naciones en nuestro país, entre ellos el representante de 

Estados Unidos, Ronald Johnson. Los embajadores que acudieron ante la mandataria federal son además 

del estadunidense; el representante de la República de Colombia, Carlos Fernando García Manosalva; de 

República Dominicana, Juan Bolívar Díaz Santana; de la República Argelina Democrática Popular, Messaoud 

Mehila; y se República Eslovaca, Milan Cigán.    En diversas ocasiones, Sheinbaum Pardo ha subrayado que 

el encuentro tendrá como objetivo principal fortalecer las relaciones bilaterales entre México y los países 

representados por los diplomáticos asistentes, consolidando la cooperación e interacción en ámbitos de 

interés común. Cabe mencionar que el exagente de la CIA rindió protesta la semana pasada como nuevo 

embajador de Estados Unidos en México, cargo que fue ocupado por Ken Salazar en la administración 

pasada. Tras llegar a México, el diplomático visitó la Basílica de Guadalupe junto a su esposa Alina "para 

pedir sabiduría y fuerza en esta responsabilidad". Además, destacó que para el próximo año destinará un 

billón de pesos para los programas sociales. “Todos los Programas de Bienestar, los que  se presentaron el 

día de hoy, además de los programas de la Secretaría de Agricultura, representan una inversión de cerca de 

850 mil millones de pesos, es recurso que va directo a los beneficiarios. Estamos hablando de que 

probablemente el próximo año lleguemos a un billón de pesos distribuidos de manera directa a la población 
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a cerca de 30 millones de familias que, sin intermediarios, reciben un apoyo directo. Y eso, evidentemente, 

cambia no solo la vida de las personas, sino la economía del país, porque eso se quedaba en unos cuantos 

hace muchos años”, puntualizó Sheinbaum. 

URGE CONCRETAR PROPUESTA DEL SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ PARA QUE LEGISLADORES SE 

REÚNAN CON CONGRESISTAS DE EU  

Con el tiempo encima para evitar que se graven las remesas con un cinco por ciento, cobra más vigencia la 

propuesta del coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López de que un grupo plural de 

senadores hagan cabildeo ante legisladores republicanos de la Cámara de Representantes de Estados 

Unidos. Y es que el domingo por la noche, avanzó para su votación final en la Cámara de Representantes la 

iniciativa de reconciliación fiscal del presidente Donald Trump que contempla la disposición que crea un 

impuesto de cinco por ciento a los envíos de remesas de extranjeros o personas con visas temporales a sus 

países de origen, cobra más vigencia que nunca la propuesta Recordemos que la semana pasada, el también 

presidente de la Junta de Coordinación Política planteó la necesidad de enviar un documento técnico y 

político a la comisión correspondiente del Congreso de los Estados Unidos, a fin de fijar la postura oficial del 

Senado mexicano sobre este tema. Y es que, en una inusual sesión dominical, el Comité de Presupuesto de 

la Cámara Baja aprobó la iniciativa por 17 votos republicanos a favor y 16 en contra, por lo que se espera 

que este asunto se vote el próximo jueves. 

CARLOS VELÁZQUEZ DE LEÓN OFRECE DISCULPA PÚBLICA A GERARDO FERNANDEZ NOROÑA, PRESIDENTE 

DEL SENADO 

El abogado Carlos Velázquez de León, ofreció una disculpa pública a Gerardo Fernández Noroña, presidente 

del Senado, por los hechos ocurridos el 20 de septiembre pasado, en el Salón American Express del 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. En el Salón de Protocolos de la Mesa Dire ctiva, Velázquez 

de León leyó la disculpa a Fernández Noroña.  Expresó su arrepentimiento por su comportamiento, al cual 

calificó de "inaceptable" y contrario a los valores que rigen su vida personal y profesional.  “Mi 

comportamiento de ese día no tiene justificación, se aparta por completo de los principios que me han 

formado, no refleja los valores que guían mi vida personal, laboral y profesional, menos aún los del lugar en 

donde trabajo”, señaló.  Reafirmó su compromiso con el respeto, el diálogo y la conciliación como vías para 

superar diferencias. Asimismo, aseguró que ha mantenido siempre una comunicación abierta con las 

autoridades, sin distinción de partidos o ideologías, en favor de la justicia, los derechos humanos y las 

libertades fundamentales. Por su parte, Fernández Noroña agradeció la disculpa y la aceptó públicamente. 

CON RONALD JOHNSON HABRÁ COLABORACIÓN EN SEGURIDAD, AFIRMA LARRY RUBIN  

Con la llegada del embajador de EU en México, Ronald Johnson y la entrega formal de sus cartas 

credenciales a la presidenta, el presidente de la American Society of México, Larry Rubin, afirmó que habrá 

mejoras en el tema de seguridad en nuestro país; sin embargo, dejó en claro que no habrá una Intervención 

de EU sino colaboración con México. En este sentido, declaró que, con la designación de organizaciones 

terroristas en nuestro país, lo que busca el gobierno de Donald Trump es atacar su sistema financiero. 

Respecto a la llegada de Johnson a la embajada estadounidense, Rubín afirmó que será un gran colaborador 

y eso traerá ventajas para el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Ex puso que Johnson no solo 

operará en materia de seguridad sino también en el tema de migración y comercial. Larry Rubín descartó la 

posibilidad de que se adelante la renegociación del TMEC. “La realidad es que los acuerdos de este exigen 
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primero una consulta pública, es una serie de pasos que hay que llevar, se ve inviable que el tema se pueda 

adelantar”. 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA PREPARA PROPUESTA ALTERNA DE LA LEY TELECOM  

Por considerar que los cambios que se realizarán a la Ley de Telecomunicaciones son insuficientes el PAN en 

el Senado que coordina Ricardo Anaya informó que presentarán una propuesta alterna a la iniciativa de 

reforma de la Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, propuesta por la presidenta Claudia 

Sheinbaum.  Y es que el panista detalló que lo ideal para la iniciativa es que se haga de nuevo y se tomen en 

cuenta todas las observaciones de los grupos parlamentarios y de los conversatorios.  A pesar de que ya se 

anunció que se va a eliminar el Artículo 109 que permitía al gobierno bloquear plataformas digitales, así 

como los 201 y 202 que implicaban que la Secretaría de Gobernación podría censurar de manera previa 

cualquier contenido, inclusive de noticieros si eran extranjeros, el panista dijo que las modificaciones a la 

iniciativa presidencial todavía se quedan cortos en los aspectos de la concentración, la censura, la invasión 

de los datos personales y las violaciones al tratado comercial T-MEC. Además, se pronunció por la 

conformación de un órgano constitucional autónomo en Telecomunicaciones y en el nombramiento de 

quienes lo integren, también intervengan el Banco de México y el Inegi. 

SENADOR DEL PRI, MANUEL AÑORVE FELICITADO EN SU CUMPLEAÑOS 

Quien estuvo de manteles largos el fin de semana fue el coordinador del PRI en el Senado Manuel Añorve 

Baños pues junto a familiares, amigos, liderazgos y colaboradores, quienes se reunieron en el CDM del PRI 

Acapulco, para festejar el cumpleaños del senador. Al finalizar una reunión de trabajo convocada por el 

dirigente municipal del partido, Jaime Colón García, el senador Añorve agradeció a los asistentes que 

tuvieron el detalle de llevar un pastel y entonar las mañanitas con motivo de su cumpleaños. En su mensaje, 

Añorve Baños, agradeció el festejo a sus amigos, Rodolfo Escobar Ávila, dirigente estatal de la CTM; la 

diputada Pilar Vadillo Ruiz; a su esposa Julieta Fernández Márquez; a las dirigentes estatales y municipales 

del ONMPRI, Aline Mata y Azucena Escalera; al delegado del CEN, Oscar Hernández; así como a Sheila Soto, 

José Luis Cañedo, Javier Reynada, Melquiades Olmedo, Gustavo Torres, entre otros más. En su intervención 

el dirigente estatal de la CTM, Rodolfo Escobar, le reconoció al senador su trabajo por Guerrero, y le reiteró 

su amistad y compromiso para trabajar de manera coordinada. Por su parte, la diputada Pilar Vadillo, 

expresó que el legislador Añorve es un hombre que ha trabajado por el estado durante muchos años, y que 

siempre está dispuesto a apoyar a sus paisanas y paisanos en la medida de sus posibilidades. 

SENADOR LUIS DONALDO COLOSIO DE MC, INAUGURA SEMANA DIGITAL EN LA CÁMARA ALTA  

Con la finalidad de construir de manera conjunta una política digital incluyente, innovadora y 

profundamente humana, el senador  Luis Donaldo Colosio inauguró en las instalaciones del Senado de la 

República la Semana de los Derechos Digitales con la participación del gobierno, la academia, el sector 

privado y la sociedad civil. El también presidente de la Comisión de Derechos Digitales del Senado dijo q ue 

los derechos digitales como la libertad de expresión, el derecho de acceso a la información, la protección de 

datos personales, la privacidad y la intimidad, la inclusión digital y la educación tecnológica son ejes que 

deben ser garantizados por el Estado. “La Semana de los Derechos Digitales es un ejercicio parlamentario 

que nos convoca a pensar, dialogar, pero sobre todo a construir el futuro digital que merecemos”, comentó. 

“Vivimos en un mundo profundamente interconectado. Las tecnologías de la infor mación y comunicación 

han transformado nuestra forma de aprender, de trabajar, de convivir, incluso, de ejercer nuestros 

derechos. Esta vertiginosa revolución digital se acelera aún más con la aparición de tecnologías emergentes 
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como el internet de las cosas, el blockchain, la realidad virtual, el big data, y, por supuesto, la inteligencia 

artificial, entre los más relevantes, que cada día impactan más áreas más críticas de nuestras vidas”. El 

legislador de Movimiento Ciudadano destacó que esta semana contará con actividades diversas y 

aleccionadoras con quienes están produciendo y/o aplicando tecnologías para el desarrollo, la educación, la 

capacitación y la formación del presente digital. Estaremos atentos. 

SENADORES DEL PT PIDEN ACCIONES CONTRA ABUSO INFANTIL EN CÁRCELES  

Tras recientes denuncias sobre presuntos casos de abuso sexual infantil dentro de Centros de Readaptación 

Social (Ceresos), senadoras y senadores del Partido del Trabajo (PT) exigieron garantizar la protección 

integral de los menores y urgieron a diversas autoridades a actuar con firmeza. A través de un punto de 

acuerdo presentado ante la Comisión Permanente , Geovanna Bañuelos, Ana Karen Hernández, Liz 

Sánchez, Yeidckol Polevnsky y Alberto Anaya solicitaron a la Fiscalía General de la República (FGR), al 

Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Reinserción Social, así como a sus homólogos 

estatales, agilizar las investigaciones, sancionar a los responsables y aplicar medidas de reparac ión del daño 

y de no repetición. Plantearon la implementación de protocolos claros de protección infantil con enfoque 

de derechos humanos y perspectiva de género en todos los centros penitenciarios del país.  

DIPUTADO RICARDO MONREAL SE COMPROMETE A CONSENSUAR REFORMA DE LAS 40 HORAS  

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación política de la Cámara de Diputados señaló que 

habrá colaboración con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum para que la propuesta que de las 

40 horas de jornada laboral gradual avance con los consensos con los grupos empresariales, con los grupos 

económicos y con los empleadores. Indicó que: “no vamos a actuar de manera precipitada en ninguna 

acción, y vamos a tratar de plasmar en la Constitución y en la ley las exigencias de los trabajadores y 

también el punto de vista de otros sectores que también deben de ser escuchados. “Hay que dialogar y 

buscar la mejor forma de resolver este tema de una conquista legítima que se pretende, de la semana de 

las 40 horas”, aseveró. Monreal Ávila anotó que “ese fue uno de los compromisos que llevamos a la 

campaña el año pasado. Y así como lo expresara la presidenta de México, la mayoría calificada, la mayoría 

simple que somos y que constituimos en el movimiento, vamos a respaldar a los trabajadores. “De hecho, 

todo lo que hemos avanzado en materia de salario mínimo, aumentos, todo lo que ha habido de conquistas 

laborales ha sido a partir de que llegó la Cuarta Transformación a gobernar en el 2018. A partir de ahí han 

mejorado las conquistas de los trabajadores, y ésta tampoco será la excepción”. Por otra parte, cuestionado 

sobre el impacto del Buque Escuela Cuauhtémoc el pasado sábado en el puente de Brooklyn, en Nueva 

York, Monreal Ávila dijo: “Es lamentable, es una tragedia que enluta no sólo a la Marina, sino a los 

mexicanos, a nuestro país. Se trata de un accidente, según se ha informado. El buque escuela tiene muchas 

generaciones que ha formado de marinos, y ahora tuvo este problema técnico, mecánico, accidente. Ya 

veremos si avanza la propuesta. 

AVANZA PROPUESTA PARA GRAVAR EN CINCO POR CIENTO REMESAS EN EU  

De manera sorpresiva el Comité de Presupuesto de EU aprobó —la noche del domingo— enviar para voto 

final ante el pleno de la Cámara de Representantes la iniciativa de ley de reforma fiscal del presidente 

Donald Trump, que incluye el impuesto de cinco por c iento a las transferencias de remesas. Con 17 votos 

republicanos a favor, 14 demócratas en contra y cuatro abstenciones de los republicanos inconformes, la 

llamada Iniciativa de Ley Grande y Bella, tras esto se tiene previsto que el proyecto se vote y se apruebe 
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probablemente en la cámara baja y se envíe al Senado antes del receso de Memorial Day, el 26 de mayo. Ya 

veremos. 

TRUMP Y PUTIN INICIAN NEGOCIACIONES DE ALTO AL FUEGO EN GUERRA CON UCRANIA  

Los presidentes de Estados Unidos y Rusia mantuvieron ayer lunes una conversación telefónica de unas dos 

horas "muy informativa y bastante franca" en la que acordaron que "Rusia y Ucrania iniciarán 

inmediatamente negociaciones para lograr un alto el fuego", según informaron ambas partes. La llamada 

entre Donald Trump y Vladimir Putin, la tercera desde que el republicano regresó a la Casa Blanca en 

enero, se dio en medio de las presiones de Washington a Moscú para avanzar en las negociaciones que ha 

promovido con Ucrania en los últimos meses. Según un comunicado citado por medios rusos , Putin declaró 

que "fue una conversación muy informativa y bastante franca, y muy útil en este sentido". "En primer lugar, 

agradecí al presidente estadounidense el apoyo de Estados Unidos para reanudar las negociaciones directas 

entre Rusia y Ucrania sobre un posible acuerdo de paz", dice la versión del Kremlin. Putin también dijo que 

"Rusia ofrecerá y está dispuesta a trabajar con Ucrania en un memorando sobre un posible acuerdo de paz 

en el futuro". Y, según la agencia de prensa estatal rusa Tass, esto también implicaría "un posible alto el 

fuego durante un cierto periodo, en caso de que se alcancen los acuerdos pertinentes". Posteriormente, 

Trump informó que "el tono y el espíritu de la conversación fueron excelentes" y que Kyiv y Moscú iniciarían 

conversaciones. Trump también dijo que habló con el presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, y con los 

líderes de Francia, Italia, Alemania y Finlandia, así como con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula 

von der Leyen, para darles detalles de la llamada con Putin. 
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A 12 días del montaje electoral para votar por jueces, magistrados y 

ministros, los hombres de leyes, los que el derecho, los obliga a desayunar, 

comer y cenar con un ejemplar de la Constitución a su lado, analizan y 

fustigan a ese proyecto. 

De un locuaz gobernante, que ordenó elaborar, votar y aprobar en el 

Congreso de la Unión, por una mayoría que no es mayoría por decisión 

popular, mayoría artificial, producto de maniobras leguleyas -diría el 

diputado Ricardo Monreal Ávila, como legislador de oposición-, y artimañas 

de aberrante oficialismo del pasado reciente. 

Reiteramos, lo que, a próceres del Constituyente del 17, les llevó décadas y 

costó una Revolución social en este país, algunos cuantos “iluminados” de 

Morena en el sexenio pasado y, en este, les llevó un par de años, producto 

de mentes desquiciadas. 

Desde su Comité de Evaluación en el Poder Judicial, Ejecutivo y Legislativo, 

pusieron a quien se les antojó, para aspirar a aquellos encargos, y lo más 

abominable, que, a menos de un mes de la “elección”, se dan cuenta de su 

torpeza, al solicitar al Instituto Nacional Electoral, dar de baja a 26 

candidatos, que no son idóneos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RUBÉN MOREIRA: UNA FARSA, “ELECCIÓN” JUDICIAL DEL 1 DE JUNIO; REPUDIO A LENIA 

BATRES: PROPAGANDA DESDE LA CUBIERTA DEL BUQUE CUAUHTÉMOC 
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¡Pero ellos, los palomearon! 

Así, de ese nivel de garrafales errores, está ese proceso que nació mal y, en 

consecuencia, terminará mal, porque los mexicanos, sí tienen sentido común 

y no creemos que, por ejemplo, voten para ministra presidenta de la Corte, 

a Lenia Batres Guadarrama. 

Ella, se autobautizó con rimbombante calificativo, pero el pueblo, el que 

paga impuestos, el que crea empleos, el que se prepara en las Universidades 

y centros de educación superior de calidad académica, el modesto empleado, 

la nombran con otro calificativo. 

Siniestro, imaginar que un hombre o una mujer en este país, con el encargo 

de Presidente o Presidenta de la República, tenga bajo su control en 6 años, 

el Poder Judicial y Poder Legislativo, algo que solo pasa en Rusia, China, Cuba, 

Venezuela… 

Prácticamente, desde el 2018, México, sufre un retroceso de Estado, 

producto de políticas retrógradas, de actores políticos de Morena, con ansias 

de ejercer dictadura en este país, o cómo interpretar que extinguieron 

órganos autónomos, instituciones y partidos políticos. 

Hoy, cual oposición responsable está el Partido Acción Nacional. 

Traicionaron y extinguieron al PRI, PRD y el movimiento del ingeniero 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, pactaron el poder en 2018, con Enrique 

Peña Nieto, cual, reiteramos, en tiempo y forma, acusó en el primer trimestre 

de ese año, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman. 

Tienen 12 días, para extinguir el Poder Judicial, legado del Constituyente de 

1917. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, no cuando ya no estén en el encargo, 

cómo o por qué, pudieron “doblar” a legisladores conocedores de la Carta 

Magna y leyes que de ella emanan, como los diputados Leonel Godoy Rangel 

y Ricardo Monreal Ávila. 
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Cómo llamar elección judicial y llamar a votar por gente que ni siquiera los 

designaron electores desde un comité distrital electoral federal. 

Cómo votar en una “elección”, cuando los aspirantes, pertenecen a un solo 

partido político, el que esté en el poder, Morena. 

Y reparten folletos a los ciudadanos, donde dicen cómo votar, y el gráfico 

parece una tabla periódica de elementos, que el profesor de Química, pide a 

sus alumnos de secundaria. 

Se espera, brutal abstencionismo, de repudio a un montaje de “elección 

judicial”, simple y sencillamente porque el pueblo no designó candidatos. 

¡Vamos, pues!, ni siquiera los militantes de Morena, participaron en la 

postulación de esos candidatos. 

Por más propaganda que hace el aparato de gobierno a ese montaje, no 

convencen ni a sus mismos correligionarios, simpatizantes y militantes del 

partido oficial. 

¡Inútiles!, esfuerzos del Instituto Nacional Electoral, que preside la consejera 

Guadalupe Taddei Zavala. 

No obstante, de un momento a otro, se espera -porque así es la estrategia-, 

que aparezcan encuestas gansito, que reporten 500 millones de mexicanos a 

favor de esa “elección” el domingo 1 de junio. O que Lenia Batres 

Guadarrama, tiene preferencia electoral de 150 millones de mexicanos para 

ser ministra presidente en Suprema Corte de Justicia en la Nación. 

Un estudio, análisis del asunto, circula en redes sociales, producto de la 

preocupación de los hombres de leyes en México y el extranjero, sobre esa 

“elección” del domingo 1 de junio. 

Este el sentir del sector financiero, por ese aberrante proyecto: empresa de 

servicios financieros, Morgan Stanley, degrada recomendación para invertir 

en México, por la reforma que promovió “ysq” al Poder Judicial. 
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Citibanamex, advierte riesgos por la reforma judicial y sobrerrepresentación 

de Morena en el Congreso de la Unión. Bank of America, de “muy alto 

riesgo”, reforma al Poder Judicial; la agencia Fitch Ratings, explicó que la 

aprobación de la reforma judicial, podría impactar negativamente a México. 

Banco Suizo, UBS, “focos rojos” por la reforma judicial y prevé conflicto con 

el T-Mec. 

Embajadores de países acreditados en el nuestro, advierten de riesgos para 

la democracia en México, por ese proyecto. 

A nivel internacional, Margaret Satterthwaite, relatora especial de Naciones 

Unidas sobre independencia de jueces y abogados, pidió reconsiderar la 

iniciativa presidencial, sobre la reforma judicial en México y externa 

preocupación ante implicaciones para la independencia del Poder Judicial 

mexicano; exhorta a las autoridades, a dar un peso adecuado a las garantáis 

de derechos humanos de la independencia judicial. 

Jueces y magistrados solicitan a la Corte Interamericana de Derechos 

Humanos, suspender la reforma judicial ante posibles violaciones a derechos 

humanos. 

La Asociación Internacional de Jueces en Roma, se pronuncia contra la 

reforma al Poder Judicial. 

En el sector privado, American Chambero of Commerce of Mexico, exhorta a 

las autoridades mexicanas, mantener diálogo constructivo con este sector, 

para evaluar implicaciones de la reforma judicial y otras iniciativas que 

podrían afectar el Estado de derecho. 

La Cámara de Comercio del Canadá en México, manifiesta preocupación de 

la comunidad de negocios e inversionistas canadienses, sobre ese proyecto, 

y desaparecer  órganos autónomos. 
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En Estados Unidos, diversos sectores productivos, expresaron a su gobierno, 

preocupación y desconfianza por las reformas de su vecino del sur, como la 

judicial. 

El Consejo Coordinador Empresarial, advierte que la reforma judicial y 

desaparición de organismos reguladores, podría generar impacto económico 

negativo de 0.3 puntos porcentuales en el Producto Interno Bruto, por la 

caída de inversiones privadas. 

La Canacintra y el Consejo de Empresas Globales, advierte riesgos y tope al 

desarrollo económico, por el proyecto judicial, que impactará en las 

pequeñas y medianas empresas. Como la Asociación Nacional de Abogados 

de Empresas, pondera preocupación en el sector empresarial del país, por 

esa reforma. 

En la academia, Facultades de Derecho, en 9 prestigiosas Universidades se 

lanzan contra la reforma al Poder Judicial que promovió “ysq” y que está a 

punto de extinguir el legado constitucional de 1917: Universidad Nacional 

Autónoma de México, Universidad Iberoamericana, Instituto Tecnológico 

Autónomo de México, Universidad Panamericana, Universidad La Salle 

México. 

Centro de Investigación y Docencia Económicas, Cide, ITESO Universidad 

Jesuita de Guadalajara, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 

Monterrey y la Universidad Autónoma del Estado de México. 

Por lo pronto, esta fue la expresión que hizo el diputado Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, de esa “elección” el 1 de junio siguiente: 

-“Vamos hacia una farsa, que es esta elección del próximo día primero, en el 

cual, aparecen muchos de estos entrecomillados espontáneos que hacen 

este tipo de afirmaciones”, en alusión a la propaganda que una ciudadana 

mexicana, hizo el sábado pasado, desde cubierta del emblemático buque 

Cuauhtémoc, previo a colisionar con el puente de Brooklyn, Nueva York. 
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La compatriota, denigra a los jueces del Poder Judicial -corruptos, los llamó-

, y arenga votar por Lenia Batres Guadarrama, virtual violación a Ley Electoral 

de México y presunta complicidad del capitán del otrora buque escuela. 

Reciben instrucciones de violar Ley Electoral, ¡en la cubierta! de la 

emblemática nave; proceden con mezquindad hacia leyes mexicanas y 

ejercen omisión flagrante. 

Y lucran con el aparato institucional del Estado, como un buque de la Marina. 

Lo que sea, el hecho es que, en 12 días, el aparato electoral del partido oficial 

y del régimen, echarán la casa por la ventana, para evitar fracase su ensayo 

de hacerse del control del único Poder del Estado que faltaba: el Poder 

Judicial. 

Se esperan encuestas oficiales, a modo y activismo de la clase política en el 

poder para que su aberrante ensayo, sea “exitoso”. 

Quienes, recio o quedito, señalan que salen a los estados a exhortar a la 

ciudadanía vaya a votar el primero de junio, presidentes de los dos órganos 

de gobierno en Cámara de Diputados: Ricardo Monreal Ávila, en Junta de 

Coordinación Política y Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en mesa directiva. 

Ahora sí que, parafrasear al ex gobernador en Tabasco, Enrique Gonzáles 

Pedrero: ¡que hable México! 
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EN EL CHACALEO 

Comisión de Igualdad de Género en Cámara de Diputados, que preside la 

representante popular de Morena, Miriam Burgos Hernández, aprobó 

reforma a Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 

para que la medida de desocupación por la persona agresora del domicilio 

conyugal o de pareja, se aplique con el fin de garantizar seguridad y 

protección de la víctima y sus dependientes… ¡Enhorabuena!...  

 

Hoy, 11:00 horas, cuarto conversatorio para analizar proyecto de decreto por 

el que se expide Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, en 

el Salón de la Comisión Permanente, lugar “incomodísimo” para sesionar 

comisión Permanente del Congreso de la Unión, critica el presidente de este 

órgano colegiado, senador Rodolfo Fernández Noroña… Próximo jueves, 

declara el diputado Rubén Moreira, acude a JCP, la titular en Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez Velázquez… “No politicemos la tragedia del buque 

escuela Cuauhtémoc!, exige el coordinador del PRI en San Lázaro, en virtual 

réplica al oficialismo que acusa mezquindad en la oposición, por sus críticas 

al percance del barco, la tarde sabatina pasada… Como tampoco debe 

prevalecer lucro político-electoral con el montaje judicial, desde la cubierta 

de una nave, de la secretaría de Marina… ¡Y luego para apoyar a Lenia Batres 

Guadarrama!... ¡Caramba!... El oficialismo aún critica el Fobaproa de Ernesto 

Zedillo; Ayotzinapa, en los finales del sexenio de su padrino político, Enrique 
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Peña Nieto, pero sólo son mezquinos y ejercen lucro político, porque, en el 

poder, ni cancelan el Fobaproa, ni esclarecieron ese pendiente de la justicia 

mexicana con los familiares de los 43 normalistas que nos faltan… 

¿Entonces?... ¡Viva México! ¡Vivaaa!... Cómo decir a nuestra clase política, 

del oficialismo y de oposición, modifiquen su discurso hacia el contrario, 

porque, al menos el del oficialismo, es el mismo que utilizó el siniestro y 

locuaz personaje que ocupó el poder en el pasado reciente y. los resultados, 

de seguir en esa directriz discursiva, es el fracaso sexenal, porque no ofrecen 

confianza a los sectores productivos, a los actores políticos y al ciudadano… 

¡Cuidado!... Ni por asomo, una pizca de reconciliación, como si todo fuera 

para siempre, y lo único que importa es vivir el momento al mejor estilo del 

uso y abuso del poder… ¡Híjole!... Presidente nacional del PAN, Jorge Romero 

Herrera, y la presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN en BC, Lizbeth 

Mata Lozano, presentaron carta en la cancillería, para exigir al gobierno 

federal, colabore con el gobierno de los Estados Unidos, para informar al 

país, motivo por el cual retiran visa a Marina del Pilar Ávila Olmeda, 

gobernadora del estado… “¡Claro!, que se ocupa de visa para gobernar y, 

sobre todo, si se trata de un estado fronterizo donde hay acuerdos de 

bilateralidad, donde metropolitanamente, interestatalmente, ¡claro!, que se 

ocupa que un gobernante esté en plena comunicación y en plena integración 

con gobernantes pares”, observa el dirigente opositor… La dirigente panista 

en BC, exige que la gobernadora en el estado, deje de presidir la Conago, 

porque es una mandataria que no puede dirigir la comisión más importante 

de los gobernadores, cuando la señalan de narcogobierno… Virulento, el 

vicecoordinador parlamentario del PAN en San Lázaro, Federico Döring 

Casar, quien acompañó al dirigente y otros panistas, a entregar la 

comunicación a la cancillería: “si Marina del Pilar Ávila Olmeda y su esposo, 

son tan inocentes, ¿por qué no los defiende Esteban Moctezuma ni el 

canciller?; si son tan inocentes, ¿por qué la cancillería y el embajador de 

México en Washington, no han levantado la voz en su defensa de supuesta 

inocencia?, por eso, si se separan del cargo, nos ayudan más a no darle 
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pretexto a Trump, para golpear a nuestro país”… Arquidiócesis de León, que 

preside el Arzobispo de esta ciudad, Jaime Calderón Calderón, rechaza 

violencia y delincuencia que acabó la vida de 7 jóvenes, entre ellos, algunos 

menores de edad… Flagelos que se hicieron presente en plena plaza de la 

comunidad de San Bartolo de Berrios, en San Felipe, al final de un festejo con 

motivo del 10 de mayo, que organizó la Parroquia… “Estamos indignados, 

consternados y condenamos este hecho”, reclama el prelado de la Iglesia 

católica y exhorta a las autoridades a dar con los responsables y buscar la 

justicia para que estos hechos, no sucedan en ningún lugar del país… Desde 

este modesto espacio, expresamos Solidaridad con familiares de las 

víctimas… ¿Y cuándo se disculpa públicamente el senador Rodolfo Fernández 

Noroña, con su par, Ricardo Anaya Cortés, por acusarlo de ser empleado de 

la empresa agrícola, Monsanto, y no documento pruebas?... Este reto, lo hizo 

el panista en la tribuna y, hasta el momento, caballerosidad del ex petista, 

no se manifiesta… Y como dijo don Teofilito…  Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…       

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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¿Somos mezquinos los que nos enojamos con la muerte de dos marinos al estrellarse un 
barco con bandera mexicana en Nueva York? ¿Somos mezquinos los que en la 
oposición reclamamos operaciones certeras de nuestras fuerzas armadas, contra el 
crimen en México, y de paseo diplomático por el mundo? Nos duele (aunque en 
Morena no sean capaces de reconocernos mexicanos) que dos navegantes, de la 
confiable y eficiente Secretaría de Marina, hayan perdido la vida, en una maniobra que, 
por lo que se ve, y lo históricamente raro, esporádico, no debió ocurrir. ¿Qué quiere la 
jefa de las fuerzas armadas mexicana, que le aplaudamos al capitán del buque 
Cuauhtémoc? 
 
Cuando ellos reclamaban la muerte de 43 en Ayotzinapa no hay mezquindad, es justicia 
pura y casta; cuando nosotros demandamos esclarecer la muerte de 2 nautas en 
Norteamérica, somos unos faltos de generosidad. 
 
¿Pues no que somos soberanos frente al gobierno de Trump? El incidente ocurre en el 
peor momento de la relación bilateral con el gobierno republicano. En una de esas nos 
demandan por daños al puente de Brooklyn. Deberían, por lo menos, hacer público el 
contrato de seguro. ¿Estaba vigente la póliza o resulta que se venció hace unos días por 
la austeridad republicana? ¿Cubre maniobras con participación de extranjeros? ¿Sólo 
vale en aguas internacionales? 
 
Hace días, la prensa informó que el gobierno de Estados Unidos desplegó un buque de 
guerra, USS Gravely, (DDG 107), en el Golfo de México, para patrullar el mar contra el 
narcotráfico; y días antes del choque de nuestro velero en Nueva York, navega, ya, en 
el océano Pacífico, en la otra orilla mexicana, el destructor USS Spruance (DDG 111). 
Equipados con misiles, rastreadores y protegidos por la fuerza aérea. ¿De qué soberanía 
habla la presidenta? Antes teníamos la diplomacia, ahora ya se le quebró el mastil, de 
nuestro embajador. Antes teniamos el prestigio en el mundo. López Obrador dejó un 
tiradero, desdeñó el mundo, nunca lo entendió. Antes teníamos una voz creíble en 
Naciones Unidas. Hoy somos un chiste. ¿Dónde está el michoacano, premio nobel, 
Alfonso García Robles? ¿Dónde está Jaime Torres Bodet? El talento diplomático no se 
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compra con tarjetas del bienestar. ¿Dónde está el rector de la UNAM, como José 
Vasconcelos, que se paraba en cualquier universidad norteamericana a defender a la 
raza mexicana y a su espíritu? ¿Nos aceptarán una coaseguro, en Nueva York, del 
banco del bienestar? ¿Dónde está el embajador en España, para que nos apoye con 
Europa, y de paso le consiga la visa a la doctora Gutiérrez Müller? 
 
México está aislado, desorientado, en un mundo globalizado. Ni siquiera el petróleo nos 
hace fuertes, que tanta alharaca soberana hace Morena de él; Trump se paseó como 
un rey por la península arábiga. Hizo soberanamente con su petróleo y el de los árabes, 
los contratos que le dio la gana. Pemex es una fuente de deudas, un bola negra que 
arrastra nuestro presupuesto. 
 
Mezquino sería, señora presidenta, sino atrevemos a proponer una mesa de diálogo con 
el capitán del puerto de Nueva York, para ver los daños al buque Cuauhtémoc y cobrar 
la aseguranza (como le dicen nuestros paisanos allá); y en esa mesa, soberanamente, 
invitamos a designar a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila y su 
esposo. ¡Total! ¡Tiene sus papeles en regla! Eso sería mezquino, presidenta, llevarles a 
Nueva York a lo pillos de Morena. 
 
Diputado federal 
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El Comité de Presupuesto de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, puso nuevamente contra las cuerdas no solo a millo nes 

de mexicanos que viven en ese país, sino al gobierno mismo al que se le acaba el tiempo para evitar la aplicación de un impue sto del 

5% a las remesas. 

  

Las remesas constituyen una parte muy importante del ingreso de divisas para el país, incluso mucho más que el turismo.  

  

Para que tenga una idea de lo que estamos hablando, por remesas, México recibió en el 2023, 63,319 millones de dólares en tanto que 

en 2024, la remesas sumaron 64,745 millones de dólares, una diferencia positiva de 2.3% entre un año y otro.  

  

En cambio, en el 2024, los ingresos por turismo internacional, sumaron 32,956 millones de dólares.  

  

La preocupación del gobierno de Sheinbaum tiene que ver con el hecho de que, efectivamente, si se aprueba el impuesto se estaría 

aplicando una doble tributación pues en teoría el dinero que envían los mexicanos radicados en EUA a sus familiares en México  ya 

cubrió sus gravámenes. 

  

Pero también hay un factor político. 

  

En ninguna administración “neoliberal’’, había ocurrido que un gobierno de Estados Unidos amenazará con gravar el dinero de l os 

trabajadores mexicanos. 

  

Sheinbaum y su partido, Morena, hicieron una extensa campaña entre los mexicanos radicados en EUA para fortalecer las relacio nes 

que ya se habían establecido con organizaciones de connacionales del otro lado de la frontera.  

  

Su clientela política allende el Bravo son quienes más están presionando al gobierno mexicano para que evite, como sea, la ap licación 

de esos impuestos. 

  

Por eso se prepara una comisión de senadores, de todos los partidos, para que vayan a cabildear en contra del llamado "El Gran y 

Hermoso Proyecto de Ley”, como se conoce al masivo plan fiscal y gastos de Donald Trump.  
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El problema aquí es que el tema no está en el Senado sino en la Cámara de Representantes, por lo que correspondería a los dip utados 

mexicanos cabildear. 

  

Es decir, de igual a igual. 

  

El viaje está siendo coordinado por la Secretaría de Relaciones Exteriores, cuando lo acostumbrado es que, tratándose de encu entros 

entre legisladores, era que desde el poder legislativo se concretarían las citas, vía la embajada.  

  

Como quiera, el tema no tiene solo que ver con pesos y centavos, sino con la urgencia de no perder el mercado electoral que Morena 

como partido tiene en “los Yunaites’’.  

  

A ver cómo nos va. 

**** 

Parece que al gobierno federal no le importa lo que está ocurriendo en Veracruz, a días de la elección de 212 presidentes mun icipales. 

  

No solo los asesinatos de dos candidatos sino las amenazas de las que han sido objeto decenas de competidores de la oposición  

deberían haber generado una alerta roja a nivel federal.  

  

Pero eso no ha ocurrido. 

  

No se extrañe si el 1 de junio, Morena arrase porque los candidatos de oposición tienen el huarache en el cuello.  

**** 

Muy lamentable el accidente del buque escuela Cuauhtémoc, en New York, y más lamentable la pérdida de dos jóvenes cadetes.  

  

Entre lamento y la mentada, el único funcionario que se acordó de rendir un sencillo homenaje a los fallecidos fue  Christian Agundez 

Gómez, alcalde de Los Cabos, quien en la ceremonia de Honores a los lábaros patrios, solicitó guardar un minuto de silencio en hon or 

a Adal Jair Marcos y América Sánchez. 

  

Los Cabos y la Marina tienen una relación constante. 
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ADRIANA MORENO 

 

 

Por más que intentó disimularlo, no pudo. En la gustadísima “mañanera del pueblo”, a la 

presidenta Claudia Sheinbaum se le vio desencajada; el color rojo asomó a su rostro y no solo por 

la asoleada de la gira del fin de semana. La mandíbula apretada, aunque intentó alguna sonrisa, no 

pudo evitar soltar la palabra: “mezquinos”, así llamó a quienes lanzan duras críticas a la tragedia del 

fin de semana con el Buque Escuela Cuauhtémoc, que nunca había tenido un percance de estas 

magnitudes a lo largo de sus más de 40 años de vida. 

¿Por qué no diría que el partido Morena es el primero en promover la elección judicial y politicar el 

hecho? se disculpó diciendo que la Secretaría de Marina no organizó eso y el Buque Escuela estaba 

abierto al público… 

El gesto de la jefa del Ejecutivo reflejó una frase que a lo mejor pensó: “pero qué mala suerte”. Y es 

que Sheinbaum Pardo tiene más de un motivo para “tronarse los dedos”, pero por lo pronto, la 

Junta de Seguridad en el Transporte (NTSB), en Estados Unidos, que ha venido trabajando con la 

Secretaría de Marina de México, anticipó que en 30 días habrá un reporte preliminar sobre lo que 

ocurrió en el Puente de Brooklyn el pasado sábado, sin embargo, tomará de uno a dos años obtener 

un reporte final y ese pareciera ser a primera vista, mucho tiempo. 

No obstante, entre las hipótesis que se vienen trabajando, se consideran posibles fallos mecánicos, 

errores humanos o problemas con los remolques de la embarcación. Y hay otra más, que al parecer, 

habría fallado la asistencia adecuada. Esto, por las tres llamadas de auxilio que se hicieron desde el 

Buque Escuela Cuauhtémoc, apenas unos minutos luego de zarpar de Nueva York, 

Claudia Sheinbaum piensa en su mala suerte  

 

 

 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/al-momento/claudia-sheinbaum-piensa-en-su-mala-suerte/
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Se dice también que la embarcación conocida como “el caballero de los mares”, fue víctima de la 

errónea política de austeridad que implementó durante su gestión ni más ni menos que el 

expresidente Andrés Manuel López Obrador. 

Lo que sí llamó la atención, es que en la gustadísima “mañanera del pueblo”, Sheinbaum Pardo no 

abordara, ni de lejos, los videos que se filtraron por las redes sociales en los que aparecen gentes 

afines y seguidoras al partido Morena, en los que se hace abierta promoción, -cuando está 

prohibido-, a favor de quien quiere, como sea, convertirse en la presidenta de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, (SCJN), Lenia Batres. ¿Por qué no calificó de mezquinos a sus correligionarios 

morenistas que son los primeros en propiciar el uso político de cualquier hecho? 

Y por cierto, durante su campaña, la autollamada “ministra del pueblo”, se ha llevado cada frentazo, 

producto de su evidente ineptitud, pero el golpe final se lo dará, -y está suficientemente anunciado- 

otra seguidora guinda: Yazmín Esquivel, que también ansía llegar a la presidencia del máximo 

tribunal de la Nación; ella personalmente, le pone “piedritas en el camino” a Lenia Batres quien con 

su incapacidad, le ayuda bastante. 

Total, finalmente, la presidenta Sheinbaum tuvo que poner mejor cara para recibir las cartas 

credenciales del nuevo embajador de México en Estados Unidos, Ronald Johnson, a quien tuvo que 

recibir en medio de las tensiones que vive nuestro país con el vecino del norte y encima, la tragedia 

del Buque Escuela Cuauhtémoc, de ahí que la mandataria pensara en su mala suerte. ¿Será? 

MUNICIONES 

*** La senadora priísta, Paloma Sánchez Ramos, denunció que la Comisión Nacional del Agua 

(Conagua) y Protección Civil federal han rechazado declarar la emergencia por sequía en Sinaloa, 

pese a que ese estado enfrenta la peor crisis hídrica en cinco décadas. “Estamos enfrentando la peor 

crisis de sequía de los últimos 50 años”, advirtió. Asimismo, la legisladora priísta destacó que las 

presas están en su nivel más bajo, con apenas un 6.6% de almacenamiento, y que 20 municipios 

sufren condiciones críticas: 9 en sequía excepcional, 10 en extrema y uno en sequía severa. Además, 

alertó que la caída en la producción de maíz provocará pérdidas por 18 mil millones de pesos. 

Denunció Paloma Sánchez que pese a  haber presentado un punto de acuerdo y continuar 

insistiendo, la respuesta de las autoridades ha sido negativa. “Dicen que esta declaratoria debió de 

solicitarse en diciembre, ¿de verdad piensan seguir con trámites burocráticos mientras Sinaloa se 

seca?”, cuestionó. 

 Sánchez Ramos también señaló la contradicción del gobernador Rubén Rocha Moya. “Primero dijo 

que esta declaratoria no era necesaria, después, que sí. Y ahora con la negativa de la Conagua y 

Protección Civil pide que no nos abandonen”, reprochó. “¡Pero quien ha abandonado a Sinaloa es 

él! Nos ha dejado solos frente a la violencia, y ahora también frente a la sequía”.  
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Intocable 

La escena de un ciudadano vigilado por la FGR para que cumpla con ofrecerle disculpas al 

presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, en seguimiento a una denuncia, presentada 

por la Mesa Directiva de esa Cámara, que él mismo encabeza, muestra un panorama peligroso… 

Nos dicen que el legislador morenista, quien insulta desde la Tribuna senatorial y se burla de 

quienes tienen menos poder que él, mostró esa vena tiránica que revela el verdadero individuo 

incoherente que habla de austeridad mientras disfruta de lujos, que presume fotos con Mujica y 

después se sube a su Volvo. ¿Dejó asomar al tirano que lleva dentro? ¿Será? 

  

¿Error de cálculo? 

A casi una semana de culminar las campañas de la elección judicial, se mantiene la estimación 

de una baja participación ciudadana en las urnas. Las previsiones son parecidas a la consulta de 

revocación de mandato, por lo que las autoridades electorales esperan una jornada tranquila, lo 

que beneficiará a los funcionarios encargados del conteo de votos debido a la complejidad que 

implica el conteo de las 600 millones de boletas. ¿Habrán contemplado que  la inversión 

terminará en franca pérdida? ¿Será? 

  

Imprecisiones 

De entrada, el accidente del buque escuela Cuauhtémoc sucedió en el “East River”, no en el Río 

“Hudson”, como erróneamente se ha mencionado; además, nos comentan que la 

responsabilidad del percance no es de los marinos mexicanos, ya que el control del velero lo 

tenía el remolcador neoyorquino, y que como resultado de las primeras investigaciones del 

accidente, señalan que se suscitó por una falla mecánica o humana, lo que dejó a la deriva a la 

embarcación mexicana… Por cierto, comentan que la Agencia Nacional para la Seguridad del 

Transporte de EU, solicitó información a McAllister Towing, empresa propietaria del 

remolcador con más de 50 años de antigüedad, de cómo se llevaron a cabo los preparativos y 

acciones para encauzar la embarcación previo al accidente. ¿Será? 
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Diputadas presionan 

Al parecer, la aprobación de reformas a favor de las mujeres avanza a paso lento. Nos comentan 

que la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados envió un oficio para solicitar 

que las iniciativas sean las primeras en pasar al pleno en el próximo periodo... Esperemos que 

no tengan regaño –otra vez– las legisladoras que alzaron la voz. ¿Será? 

  

Impulsa elección 

De cara a la elección judicial, el Gobierno de Oaxaca destaca como el que más promoción ha 

realizado para fomentar la participación ciudadana. Con el gobernador Salomón Jara al frente, 

las y los funcionarios del gobierno estatal forman un ejército que se ha dedicado a invitar a las y 

los oaxaqueños a emitir su voto el próximo 1 de junio, por la opción que mejor consideren. En las 

semanas recientes, el mandatario estatal en sus conferencias de prensa, redes sociales y giras de 

trabajo por los municipios de la entidad, explica constantemente sobre el tipo de elección y las 

características de las boletas en función de los cargos que se van a elegir, dándole a la ciudadanía 

toda la información posible sobre este proceso inédito en la historia moderna de México. ¿Será? 

  

Malas prácticas 

Nos aseguran que la Unión Nacional Independiente de Trabajadores y Empleados de Limpieza, 

Seguridad, Mensajería, mantenimiento, Construcción, Similares y Conexos de la República 

Mexicana”(UNITYEL), que preside Marco Antonio Jesús Reyes Saldívar, conocido como El Zar de 

la Limpieza, continúa tapando las inconsistencias de algunas empresas a las que se le ha 

ligado desde hace varios años como Ocram Seyer S.A de C.V. la cual enfrenta una serie 

de denuncias por parte de su personal, quienes acusan irregularidades laborales como falta de 

pago, carencia de prestaciones sociales y despidos sin justificación. ¿Será? 
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“No soy Morenista, soy Obradorista”, nuevo grito de campaña 

 

 

https://losangelespress.org/con-voz-propia/2025/may/19/no-soy-morenista-soy-obradorista-nuevo-grito-de-campana-11960.html
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Gobierno y Morena van más allá de la elección judicial.  

  

Ya tienen seleccionados los magistrados encargados de garantizar su triunfo en las elecciones intermedias del actual sexenio,  el 2027. 

  

Sobre los hombros de los programas del Bienestar y con los padrones de beneficiarios en mano, los operadores ya traen los listados. 

  

Los difunden entre esos favorecidos con el presupuesto federal -el cual se arroga el partido oficial- y los exhortan a acudir a votar. 

  

También se reparten entre sindicatos, gremios campesinos, populares y afines a la administración pública para su difusión.  

  

Deben entregarlos, como acordeón de primaria o secundaria, a todos los acarreados del primer domingo de junio para orientar su 

votación. 

  

Hablamos de magistrados de salas regionales, donde tendrán la encomienda de contener cualquier impugnación para evitar su llegada 

a la Sala Superior del TEPJF, ahora presidida por Mónica Aralí Soto Fregoso. 

  

CERO IMPUGNACIONES 

  

No abundemos en detalles. 

  

Estos son los nombres de los seleccionados para magistrados desde el poder para asegurar las victorias morenistas en todos lo s 

órdenes, federal y locales, en 2027: 

  

Primera Circunscripción: 

-Elva Regina Jiménez Castillo. 
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-Gabriela Dolores Ruvalcaba García. 

-Sergio Arturo Guerrero Olvera. 

  

Segunda Circunscripción: 

-María de los Ángeles Guzmán García. 

-María Guadalupe Vázquez Orozco. 

-Ricardo Arturo Castillo Trejo. 

-Roselia Bustillo Marín. 

  

Tercera Circunscripción: 

-Camelia Gaspar Martínez. 

-Rigoberto Riley Mata Villanueva. 

-María Cecilia Guevara y Herrera. 

  

Cuarta Circunscripción: 

-Ixel Mendoza Aragón. 

-José Luis Ceballos Daza. 

-Nereida Berenice Ávalos Vázquez. 

  

La Quinta Circunscripción está bajo revisión, pero hay una mujer perfilada como presidenta de la Sala Regional:  Marcela Fernández 

Domínguez. 

  

Ah, pero también hay nombres bajo reserva para colocarlos donde mejor convenga y corresponderá a la Secretaría del Bienestar,  a 

cargo de Ariadna Montiel Reyes, asegurar su victoria para asignarlos. 

  

Por ahora está identificado Fernando Ramírez Barrios. 

  

¿Por qué interesa el triunfo de este tipo de incondicionales? 

  

Porque ellos resolverán las controversias locales, votarán por sentencias claves y, en muchos casos, determinarán el rumbo po lítico de 

los gobiernos municipales y estatales. 

  

Su primera obligación es contener las impugnaciones para contener su paso hacia la Sala Superior del Tribunal Electoral del P oder 

Judicial de la Federación y así evitar escándalos de fraude o de parcialidad.  
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¿De verdad esperamos una elección democrática el primer domingo de junio para darnos, como dice el discurso oficial, un Poder  

Judicial independiente? 

  

Aquí tiene la respuesta. 

  

UN DESAIRE DE ESTADO 

  

1.- No era el Papa Francisco. 

  

Tampoco el Papa León XIV. 

  

Es la invitación de un Estado a una jefa de Estado, Claudia Sheinbaum, más allá de creencias, orígenes y condiciones de cuna.  

  

También era la oportunidad, en ambos casos, de establecer o fortalecer relaciones con otros presidentes, reyes y jefes de gob ierno. 

  

Tal vez ya estaría mejor encarrilada la comunicación y relación con Estados Unidos y otras naciones con las cuales México tie ne 

diferencias. 

  

Pero la Presidenta no fue y con esa doble ausencia se perdieron dos oportunidades para eso y más, ella sabrá por qué.  

  

Y 2.- Vienen los peores días de calor y con ellos de demanda de energía eléctrica, advierte el experto  Víctor Ramírez. 

  

El pico anual es el 22 de mayo. 

  

Informa: “Hay una nueva central de ciclo combinado en Guanajuato. La solar a esa ahora no aporta y no hay eólico… Los riesgos  de 

apagones serían menos con más eólico”.  

  

Pues sí, pero el gobierno de la 4T no piensa igual. 
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Undersea volcano off the 

Northwest may erupt soon 
 

Food trickles into Gaza as Israel 

ends blockade 

 

High Court allows end to protections 

for venezuelans 
Justices permit Trump to undo 

migrant shield 

L’attractivité de la France 
de plus en plus fragile  

Israel anuncia que ocupará “toda 
Gaza” y que aliviará la hambruna 

UK and EU agree post-Brexit reset 

of trade links at showpiece 

summit 

El gobierno suspende vuelos 

desde Colombia sin fecha de 
reanudación   

Milei quiere “retirar” a Macri y 
elogió a Santilli y Ritondo   

EU deal puts Britain back on the 

world stage, says Starmer 

Governo Lula veta curso a 

distância em carreiras de 

saúde e no direito 
 

La economía crece más de lo 

previsto en primer trimestre, mientras 

Banco Central alerta por guerra 

comercial y desequilibrio fiscal  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump anunció apertura "inmediata" de negociaciones para alto el fuego Rusia-Ucrania  

•Netanyahu: Israel "tomará toda Gaza"; aprobó entrada de ayuda por presión de aliados  

•Supremo de Estados Unidos permite al Gobierno revocar protección a 350.000 

venezolanos 

•Unión Europea y Reino Unido sellaron "nueva asociación estratégica" 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

El máximo legislador chino se reunió con el presidente de la Cámara de Diputados de 

México.- El máximo legislador chino, Zhao Leji, se entrevistó en Pekín con el presidente de 

la Cámara de Diputados de México, Sergio Gutiérrez Luna. Zhao, presidente del Comité 

Permanente de la Asamblea Popular Nacional de China, dijo que China está dispuesta a 

trabajar con México para implementar el importante consenso alcanzado por los dos jefes 

de Estado, llevar a cabo conjuntamente los cinco programas para construir una 

comunidad con un futuro compartido entre China y los países de América Latina y el 

Caribe (ALC), enriquecer la asociación estratégica integral China-México y promover la 

solidaridad y prosperidad China-ALC. [XINHUA, BASTILLE POST GLOBAL, BIG NEWS 

NETWORK, CHINA DAILY, DIARIO DEL PUEBLO] 
 

Máximo asesor político de China se reúne con presidente de Cámara de Diputados de 

México.- Wang Huning, presidente del Comité Nacional de la Conferencia Consultiva 

Política del Pueblo Chino (CCPPCh), se reunió en Beijing con el presidente de la Cámara 

de Diputados de México, Sergio Gutiérrez Luna. [XINHUA] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Monreal destaca carácter inédito de la elección judicial por voto popular: “Es un momento 

estelar de la República”.- Desde la Cámara de Diputados, el presidente de la Jucopo y 

coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, calificó como un 

hecho histórico y sin precedentes la próxima elección popular de jueces, magistrados y 

ministros del Poder Judicial, que se llevará a cabo el 1 de junio. [INFOBAE] 
 

LEGISLATIVO 
 

Sheinbaum afirma que su Gobierno no impulsa “por el momento” la reforma sobre las 

fiscalías.- La presidenta, Claudia Sheinbaum, ha afirmado que su Gobierno no prepara de 

momento una reforma a las fiscalías. El fin de semana, EL PAÍS adelantó que el Ejecutivo 

impulsa una enmienda constitucional que permitiría a la presidenta y a los gobernadores 

designar directamente al titular de la Fiscalía General de la República (FGR) y a los fiscales 

estatales. [...] El periódico confirmó a través de fuentes de la Presidencia y el Congreso la 

existencia de un borrador del proyecto de enmienda para las fiscalías. El punto toral de la 

propuesta elimina la autonomía de las instituciones de procuración de justicia. [EL PAÍS] 
 

 

https://english.news.cn/20250519/f6327265753d495fa49a9486005bca1f/c.html
https://www.bastillepost.com/global/article/4862965-chinas-top-legislator-holds-talks-with-mexicos-chamber-of-deputies-president
https://www.bignewsnetwork.com/news/278229098/china-beijing-zhao-leji-chamber-of-deputies-of-mexico-president-talks-cn
https://www.bignewsnetwork.com/news/278229098/china-beijing-zhao-leji-chamber-of-deputies-of-mexico-president-talks-cn
https://www.chinadaily.com.cn/a/202505/20/WS682bd901a310a04af22c05b9.html
http://spanish.peopledaily.com.cn/n3/2025/0520/c31621-20316906.html
https://spanish.news.cn/20250520/684f04ac04bc4ddab20b7c1c5037053f/c.html
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/19/monreal-destaca-caracter-inedito-de-la-eleccion-judicial-por-voto-popular-es-un-momento-estelar-de-la-republica/
https://elpais.com/mexico/2025-05-19/sheinbaum-afirma-que-su-gobierno-no-impulsa-por-el-momento-la-reforma-sobre-las-fiscalias.html
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MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum subraya a Carney importancia del T-MEC y de visas de trabajo para 

mexicanos.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, señaló que en la conversación 

telefónica que sostuvo con el primer ministro de Canadá, Mark Carney, hablaron de 

mantener el Tratado comercial México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y las visas de 

trabajadores mexicanos. [SWISSINFO] 
 

Claudia Sheinbaum recibió cartas credenciales del nuevo embajador de Estados Unidos.- 

En su cuenta de X, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció que recibió en 

Palacio Nacional las cartas credenciales del nuevo embajador de los Estados Unidos de 

América, Ronald Johnson. También recibió a los diplomáticos de Argelia, República 

Dominicana, Colombia y Eslovaquia. Respectivamente son: Messaoud Mehila, Juan Bolívar 

Díaz Santana, Carlos Fernando García Manosalva y Milan Cigán. [INFOBAE] 
 

Sheinbaum pide no politizar accidente de buque Cuauhtémoc.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum pidió no politizar el accidente del ‘Cuauhtémoc’, buque insignia de la Marina 

mexicana, ocurrido en el puente de Brooklyn, Nueva York, en el que fallecieron una 

cadete y un marino, mientras que varios tripulantes resultaron heridos. [FORBES, INFOBAE, 

PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum informó que dos cadetes siguen hospitalizados en Nueva York tras colisión del 

buque Cuauhtémoc.- Las investigaciones para esclarecer las causas que ocasionaron el 

impacto del buque escuela Cuauhtémoc con el puente de Brooklyn avanzan de la mano 

de autoridades estadounidenses y solo dos cadetes permanecen bajo atención médica 

en Nueva York, confirmó la presidenta Claudia Sheinbaum. [FORBES] 
 

JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

Sheinbaum minimizó la campaña contra la elección judicial: "La votación será amplia, hay 

que ejercer ese derecho".- A 14 días de la elección al Poder Judicial, Claudia Sheinbaum 

minimizó el impacto de las campañas que llaman a no votar este 1 de julio para elegir a 

quienes integrarán el Poder Judicial. Aunque no da un estimado de cuánta participación 

esperan, aseguró que será "amplia". [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MIGRACIÓN 
 

Reportaje|Cientos de migrantes están atascados en el norte de México y buscan 

quedarse en el país sin olvidar su objetivo: Estados Unidos.- Los encargados de albergues 

en la frontera dijeron a Noticias Telemundo que los migrantes no pueden viajar a otras 

ciudades donde hay más opciones laborales, como Ciudad de México o Monterrey, a 

falta de un salvoconducto del Gobierno mexicano que les permita el libre tránsito y a la 

imposibilidad de utilizar autobuses públicos porque sin documentos no pueden comprar el 

tiquete. [TELEMUNDO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-subraya-a-carney-importancia-del-t-mec-y-de-visas-de-trabajo-para-mexicanos/89347911
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/19/claudia-sheinbaum-recibio-las-cartas-credenciales-del-nuevo-embajador-de-eeuu/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-pide-no-politizar-accidente-de-buque-cuauhtemoc/
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/19/es-mezquindad-sheinbaum-reacciono-a-criticas-de-la-oposicion-tras-el-accidente-del-buque-escuela-cuauhtemoc/
https://www.prensa-latina.cu/2025/05/19/presidenta-de-mexico-rechaza-criticas-por-accidente-de-buque-escuela/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-informa-que-dos-cadetes-siguen-hospitalizados-en-ny-tras-colision-del-buque-cuauhtemoc/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-minimizo-la-campana-contra-la-eleccion-judicial-la-votacion-sera-amplia-hay-que-ejercer-ese-derecho/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/mexico-norte-migrantes-atascados-eeuu-rcna207026
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GENERAL 
 

Ron Johnson, militar y veterano de inteligencia, inicia etapa como embajador de Estados 

Unidos en México.- El militar retirado y experto en inteligencia Ronald Johnson inició 

formalmente el lunes su misión como embajador de Estados Unidos en México, con una 

larga lista de temas delicados por delante que van desde la lucha contra los cárteles al 

control de la migración o las negociaciones comerciales. [AP, INFOBAE, WASHINGTON 

POST, EL PAÍS, INDEPENDENT] 
 

Buque Cuauhtémoc de la Armada de México pidió ayuda tres veces antes de estrellarse 

contra el puente de Brooklyn.- El Buque Escuela Cuauhtémoc de la Armada de México 

pidió asistencia de remolcadores al menos en tres ocasiones antes de impactar contra el 

puente de Brooklyn el pasado sábado 17 de mayo. Durante una conferencia a los medios, 

la Agencia Nacional para la Seguridad del Transporte de los Estados Unidos (NTSB) indicó 

que ese día, el buque mexicano comenzó a salir del Muelle 17, donde estuvo tres días, con 

la ayuda de un remolcador. [INFOBAE, EFE, AP, RT, TELEMUNDO, LOS ANGELES TIMES, 

WASHINGTON POST] 
 

Regresan a México 172 cadetes que viajaban en el buque 'Cuauhtémoc', accidentado en 

Estados Unidos.- Más de 170 cadetes y dos oficiales de la Heroica Escuela Naval Militar, así 

como un capitán, un oficial y tres clases, pertenecientes a la tripulación del buque escuela 

mexicano volvieron a la nación latinoamericana vía aérea, informó la Secretaría de 

Marina. [SPUTNIK, PRENSA LATINA] 
 

FBI señala que México colaboró para cerrar la frontera al tráfico de fentanilo.- El director 

del Buró Federal de Investigaciones (FBI), Kash Patel, aseguró que la nación 

latinoamericana ayudó a "sellar" la frontera sur de Estados Unidos y sugirió que Canadá 

debería seguir el ejemplo de la Administración mexicana. [SPUTNIK] 
 

Estados Unidos afirma que Pemex pierde miles de millones de dólares por el contrabando 

de petróleo a manos del crimen organizado.- En su más reciente informe sobre 

narcotráfico, la agencia antidrogas de Estados Unidos (DEA), denunció que los negocios 

de los carteles del narcotráfico se han diversificado, a tal punto, que han alcanzado a la 

petrolera estatal, Pemex. En el documento asegura que los grupos delictivos más 

importantes de México como el Cártel Jalisco Nueva Generación, el Cártel de Sinaloa, el 

Cártel del Golfo y la Familia Michoacana incurren en el contrabando de gasolinas y gas 

en la frontera entre México y Estados Unidos, a través de un sofisticado esquema de lavado 

de dinero basado en el comercio. [EL PAÍS] 
 

México ratifica su demanda por video de MrBeast en ruinas mayas y lo señala por 

promocionar cinco marcas.- Las autoridades mexicanas ratificaron el proceso judicial 

contra la empresa que representó al youtuber MrBeast en su visita a algunas de las más 

conocidas y turísticas ruinas mayas del país y recalcó que el vídeo difundido después 

violaba el permiso concedido porque incluía propaganda de varias marcas. [AP, RT] 
 

https://apnews.com/article/mexico-eeuu-embajador-migracion-carteles-comercio-1e4b5596c83b49f24dfd97219a9f88cf
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/20/nuevo-embajador-de-eeuu-en-mexico-asegura-que-busca-trabajar-en-conjunto-con-claudia-sheinbaum/
https://www.washingtonpost.com/world/2025/05/19/mexico-us-trump-ron-johnson/710504cc-3514-11f0-9c9e-0db2d748bea7_story.html?itid=sr_0_e51369dd-f83e-45b6-bb9a-7c4bba91de89
https://www.washingtonpost.com/world/2025/05/19/mexico-us-trump-ron-johnson/710504cc-3514-11f0-9c9e-0db2d748bea7_story.html?itid=sr_0_e51369dd-f83e-45b6-bb9a-7c4bba91de89
https://elpais.com/mexico/2025-05-20/reunion-con-sheinbaum-cena-con-la-extrema-derecha-y-foto-con-la-virgen-de-guadalupe-el-nuevo-embajador-de-trump-aterriza-en-mexico.html
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/ron-johnson-militar-y-veterano-de-inteligencia-inicia-su-etapa-como-embajador-de-eeuu-en-mexico-b2754129.html
https://www.infobae.com/estados-unidos/2025/05/19/buque-de-la-armada-de-mexico-pidio-la-ayuda-de-remolcadores-tres-veces-antes-de-estrellarse-contra-el-puente-de-brooklyn/
https://efe.com/mundo/2025-05-19/cuauhtemoc-accidente-nueva-york/
https://apnews.com/article/cuauhtemoc-buque-brooklyn-puente-8004be141fea77eac727b6cabfe0dff6
https://actualidad.rt.com/actualidad/550616-buque-mexicano-pidio-auxilio-chocar-brooklyn
https://www.telemundo.com/noticias/edicion-noticias-telemundo/internacional/video/cuatro-minutos-despues-de-zarpar-el-buque-militar-mexicano-hizo-tres-llamadas-de-tmvo12928698
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2025-05-19/se-emitio-un-llamado-de-ayuda-45-segundos-antes-del-impacto-del-cuauhtemoc-contra-puente-de-brooklyn
https://www.washingtonpost.com/business/2025/05/19/ntsb-brooklyn-bridge-ship-collision/
https://www.washingtonpost.com/business/2025/05/19/ntsb-brooklyn-bridge-ship-collision/
https://noticiaslatam.lat/20250519/regresan-a-mexico-172-cadetes-que-viajaban-en-el-buque-cuauhtemoc-accidentado-en-eeuu-1162636076.html
https://www.prensa-latina.cu/2025/05/19/retornan-a-mexico-tripulantes-de-buque-escuela-tras-accidente-en-eeuu/
https://noticiaslatam.lat/20250519/fbi-senala-que-mexico-colaboro-para-cerrar-la-frontera-al-trafico-de-fentanilo-1162635622.html
https://elpais.com/mexico/2025-05-20/estados-unidos-afirma-que-pemex-pierde-miles-de-millones-de-dolares-por-el-contrabando-de-petroleo-a-manos-del-crimen-organizado.html
https://apnews.com/article/mexico-mrbeast-ruinas-mayas-demanda-empresa-productora-85962e0f9d9462d2a480c0ddcaeda369
https://actualidad.rt.com/actualidad/550625-gobierno-mexico-problemas-youtuber-mr-beast
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Agentes de México detienen a 11 miembros de grupo delictivo.- Efectivos de México 

detuvieron a 11 integrantes de un grupo delictivo que opera en el norteño estado de 

Sinaloa y decomisaron armas de fuego, vehículos y equipo táctico, divulgaron 

autoridades. [PRENSA LATINA] 
 

Estados Unidos abre una nueva y contradictoria etapa en su lucha contra el narcotráfico 

mexicano.- En la larga lista de presuntos narcos mexicanos que han pasado por los 

engranajes de la justicia estadounidense, el nombre de Pedro Inzunza Noriega tendrá una 

mención aparte. El hombre se ha convertido esta semana junto a otras seis personas, entre 

ellas su hijo Pedro Inzunza Coronel, en el primer acusado por cargos de narcoterrorismo. El 

episodio abre una nueva era en el tira y afloja entre Estados Unidos y México por el tráfico 

de estupefacientes. Lo hace en la misma semana en la que el Gobierno de Donald Trump 

permitió la entrada al país a 17 personas vinculadas a Ovidio Guzmán López, uno de los 

hijos de Joaquín El Chapo Guzmán. [EL PAÍS] 
 

Las alianzas de las facciones del Cártel de Sinaloa añaden más fuego a la guerra en el 

Estado.- Este fin de semana, decenas de hombres armados aparecieron en un vídeo, 

distribuido ampliamente en redes sociales, confirmando un rumor algo antiguo: la presunta 

alianza de la facción de Los Chapitos y el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Antes, 

enfrentamientos a balazos en las zonas serranas al norte de Culiacán anunciaban el 

posible fortalecimiento del grupo contrario, que comandan los secuaces de Ismael El 

Mayo Zambada, por alianzas con bandas locales. El vídeo del fin de semana enriquece la 

tradición de grabaciones alusivas al mundo del hampa, habituales ya en México. [EL PAÍS] 
 

La sobrepoblación en las cárceles de México se duplica en apenas cinco meses.- El 

número de nuevos ingresos a prisión ha aumentado considerablemente en lo que va de 

año. El diciembre pasado los ingresos habían bajado a 12.739 tras varios meses con cifras 

que se mantenían entre los 13.000 y los 15.000 nuevos encarcelados mensuales. Sin 

embargo, en febrero y marzo de este año se rebasaron los 16.000 ingresos. En paralelo, el 

número de personas que salen de prisión se ha estancado. La diferencia entre ingresos y 

egresos se ha ido haciendo cada vez más grande, aumentando la población en las 

prisiones. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

DECLARACIONES RUSIA-UCRANIA 
 

"Muy franca": Putin comenta la conversación telefónica con Trump.-  Tras una 

conversación de dos horas con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el líder ruso, 

Vladímir Putin, afirmó que el diálogo fue "franco e informativo" y agradeció a su homólogo 

el apoyo a la reanudación de las negociaciones directas entre Moscú y Kiev. [RT, PRENSA 

LATINA, SPUTNIK] 
 

Putin propone a Trump elaborar una hoja de ruta para la firma de tratado de paz en 

Ucrania.- El presidente ruso, Vladímir Putin, propuso, en conversación telefónica con su 

homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, trabajar con Ucrania en una hoja de ruta 

sobre un alto el fuego, los principios de arreglo y la firma de un tratado de paz. [SWISSINFO] 
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NEGOCIACIONES 
 

Putin asegura que Rusia está dispuesta a elaborar con Ucrania un memorando sobre un 

acuerdo de paz.- El presidente ruso, Vladimir Putin, aseguró que Rusia está dispuesta a 

elaborar con las autoridades ucranianas en un memorando que incluya un acuerdo de 

paz después de haber mantenido una conversación telefónica de más de dos horas con 

su homólogo estadounidense, Donald Trump. [EUROPA PRESS] 
 

Trump anunció la apertura "inmediata" de negociaciones para un alto el fuego entre Rusia 

y Ucrania.- El presidente estadounidense, Donald Trump, anunció un acuerdo entre Rusia 

y Ucrania para la apertura "inmediata" de negociaciones para un alto el fuego y "poner 

fin a la guerra". [EUROPA PRESS, FORBES, EL PAÍS, EFE, FRANCE 24, AP, SWISSINFO, 

TELEMUNDO, THE NEW YORK TIMES] 
 

Papa León XIV aborda con el vicepresidente de Estados Unidos negociaciones en zonas 

de conflicto.- El Papa León XIV, el primer pontífice estadounidense, recibió en audiencia 

en el Vaticano este lunes al vicepresidente de Estados Unidos, J. D. Vance, con quien ha 

intercambiado opiniones sobre algunos temas de actualidad internacional. Se trata del 

primer contacto del nuevo papa con la Administración de Donald Trump. Aunque el 

encuentro ha sido privado y no ha trascendido mucho sobre el contenido de la 

conversación entre ambos, la Santa Sede ha informado, a través de un comunicado, de 

que durante la reunión expresaron su deseo de que “se alcance una solución negociada” 

en las zonas de conflicto. La nota oficial no menciona específicamente la guerra de 

Ucrania, aunque el Papa ha ofrecido el Vaticano como lugar para llevar a cabo 

conversaciones de paz entre Kiev y Moscú. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Ataques de Israel dejaron 136 muertos en Gaza en 24 horas.- El Ministerio de Salud de la 

Franja de Gaza, administrado por Hamás informó que el Ejército de Israel mató en 24 horas 

(desde el domingo hasta esta jornada) al menos a 136 palestinos, incluidas familias enteras, 

en ataques contra la población a lo largo del enclave palestino. Además, 364 personas 

resultaron heridas por los ataques. [DW] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Netanyahu dice que Israel "tomará toda Gaza" y confirma que aprobó la entrada de 

ayuda por presión de aliados.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, afirmó que 

las tropas israelíes "tomarán toda Gaza" y ha defendido su decisión de permitir la entrada 

de ayuda humanitaria a la Franja tras más de dos meses de bloqueo, reconociendo que 

esta medida llega provocada por las presiones recibidas por su Gobierno por parte de sus 

aliados, entre ellos Estados Unidos. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, DW, FRANCE 24, AP, EFE] 
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POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Francia, Reino Unido y Canadá amenazan a Israel con medidas si prosigue ofensiva en 

Gaza.- Francia, Reino Unido y Canadá amenazaron este lunes con emprender «medidas 

concretas» contra Israel si no detiene su ofensiva militar en Gaza, al tiempo que se 

mostraron «determinados» a reconocer el Estado palestino. [SWISSINFO, DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

ONU confirmó "discusiones" con Israel sobre la reactivación de la entrega de ayuda 

humanitaria a Gaza.- Naciones Unidas confirmó contactos con el Gobierno de Israel de 

cara al reinicio de la entrega de ayuda humanitaria en la Franja de Gaza, después de que 

el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, anunciara el domingo que se pondría fin al 

bloqueo impuesto hace dos meses al enclave palestino, en el marco de la ofensiva 

lanzada tras los ataques del 7 de octubre de 2023. [EUROPA PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Hutíes anuncian "bloqueo marítimo" a puerto israelí de Haifa.- Los rebeldes chiíes hutíes de 

Yemen anunciaron que impondrán un "bloqueo marítimo" sobre el puerto de Haifa, uno 

de los principales de Israel, ubicado en el norte del país, y pidieron a las navieras que 

"tomen en serio" su advertencia. [DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump firmó ley que prohíbe difundir sin permiso pornografía generada con IA.- El 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, promulgó una ley que prohíbe la divulgación 

de imágenes sexuales o pornografía de una persona sin su consentimiento, incluidas 

aquellas generadas con inteligencia artificial (IA). [EFE, SWISSINFO, TELEMUNDO] 
 

Trump sugiere que el cáncer de Biden fue encubierto.- El presidente estadounidense, 

Donald Trump, sugirió que el cáncer de próstata de su predecesor demócrata Joe Biden, 

de 82 años, revelado la víspera, era conocido desde hace tiempo. [SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

Trump invitó a León XIV a visitar la Casa Blanca.- El presidente estadounidense, Donald 

Trump, invitó al papa León XIV a visitar la Casa Blanca, en una carta que su vicepresidente, 

JD Vance, entregó al primer pontífice nacido en Estados Unidos. El Vaticano publicó una 

fotografía del líder religioso con Vance y con el jefe de la diplomacia de la potencia 

norteamericana, Marco Rubio, ambos católicos. [DW, AP, EFE] 
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Cuanto más habla Trump sobre acuerdos comerciales, más confusa se vuelve la situación 

arancelaria.- Cuanto más habla el presidente Donald Trump sobre sus esfuerzos para 

alcanzar acuerdos con los socios comerciales de Estados Unidos, más confuso se vuelve el 

panorama de los aranceles. Su equipo parece estar de acuerdo con eso y ha dicho que 

Trump está utilizando la “incertidumbre estratégica” a su favor. [LOS ANGELES TIMES] 
 

JUDICIAL 
 

Supremo de Estados Unidos permite a la Administración Trump revocar el estatus de 

protección a 350.000 venezolanos.- El Tribunal Supremo de Estados Unidos permitió a la 

Administración de Donald Trump revocar el Estatus de Protección Temporal (TPS, por sus 

siglas en inglés) del que gozan actualmente unos 350.000 migrantes venezolanos, lo que 

facilitaría su potencial deportación. [EUROPA PRESS, AP, EFE, UNIVISIÓN, TELESUR, NEW 

YORK TIMES, EFE] 
 

Tribunal avala orden de Trump contra demandas colectivas de sindicatos.- Un tribunal de 

apelaciones despejó el camino para la orden ejecutiva del presidente Donald Trump 

destinada a poner fin a los derechos de negociación colectiva para cientos de miles de 

empleados federales mientras se desarrolla una demanda. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 
 

Renuncia comisionado de Derechos Humanos de Bukele.- El comisionado presidencial de 

Derechos Humanos y Libertad de Expresión del Gobierno salvadoreño, el colombiano 

Andrés Guzmán, informó su renuncia, que coincide con la detención de al menos tres 

activistas salvadoreños. [DW] 
 

Arrestan a abogada que auxilia a migrantes deportados a El Salvador.- Una abogada 

salvadoreña que denunciaba la corrupción en el gobierno de Nayib Bukele y asistía a los 

252 migrantes venezolanos deportados por Estados Unidos y encarcelados en El Salvador 

fue arrestada, informó el grupo de derechos humanos Cristosal, donde trabaja. 

[SWISSINFO, BBC, LOS ANGELES TIMES] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

El partido de Milei ganó las elecciones en Buenos Aires, doblando los votos a la lista de 

Macri.-La Libertad Avanza, el partido del presidente argentino, Javier Milei, ha ganado las 

elecciones celebradas este domingo en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires con el 30 

por ciento de los votos, muy por delante de la formación del exmandatario Mauricio Macri, 

Propuesta Republicana (Pro), al que ha doblado los apoyos, según resultados oficiales 

correspondientes a más del 99 % del escrutinio. [EUROPA PRESS, FRANCE 24, EFE] 
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BOLIVIA 
 

Presidente del Senado de Bolivia se desmarca de Morales y se inscribe a las elecciones 

presidenciales.- El presidente del Senado de Bolivia, Andrónico Rodríguez, rompió con el 

exmandatario Evo Morales al lanzar su candidatura presidencial para las elecciones por 

su cuenta con el partido Alianza Popular junto a Mariana Prado como candidata a 

vicepresidenta, en medio de una división en el oficialismo. [EFE] 
 

COLOMBIA 
 

Petro insiste en que el Vaticano sea sede de los diálogos con el ELN durante audiencia con 

León XIV.- El presidente colombiano, Gustavo Petro, pidió al Papa León XIV considerar al 

Vaticano como nueva sede de los diálogos de paz con la guerrilla Ejército de Liberación 

Nacional, los cuales están suspendidos desde enero tras el recrudecimiento de la violencia 

en el noreste de Colombia. [AP, EFE, SWISSINFO, INDEPENDENT] 
 

Gobierno de Colombia presenta al Senado otra consulta popular con cuatro nuevas 

preguntas.- El Gobierno colombiano presentó al Senado una nueva propuesta para 

convocar a una consulta popular que busca impulsar la reforma laboral, esta vez con 

cuatro preguntas adicionales respecto a la propuesta que fue rechazada por el pleno de 

esta cámara la semana pasada. [SWISSINFO] 
 

PERÚ 
 

Polémica en Perú por una ley que permite heredar el permiso temporal de la minería 

ilegal.- La publicación del reglamento de la ley que permite que se hereden los permisos 

temporales otorgados a la minería informal en Perú ha generado gran polémica, en medio 

de la crisis de seguridad que afronta el país andino por los delitos cometidos por bandas 

del crimen organizado vinculadas con esta actividad ilícita. [EFE] 
 

VENEZUELA 
 

Maduro alerta a la ONU de «casos muy graves» de niños «secuestrados» en Estados 

Unidos.- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, alertó al alto comisionado de la ONU 

para los derechos humanos, Volker Türk, de «casos muy graves» de niños venezolanos 

«secuestrados» en Estados Unidos. [EFE] 
 

Gobierno venezolano denuncia complot antes de las elecciones y detiene a 38 personas.- 

Las autoridades venezolanas anunciaron que detuvieron a 38 personas vinculadas con un 

presunto complot para ejecutar ataques con explosivos y realizar secuestros de 

funcionarios y dirigentes opositores con el fin de generar conmoción antes de los comicios 

legislativos y de gobernadores. [AP, EFE, FRANCE 24] 
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EUROPA 

REINO UNIDO 
 

Unión Europea y Reino Unido pactan un “reinicio” en sus relaciones con un acuerdo en 

defensa, pesca y juventud.- La sombra del Brexit tiene la extraña habilidad de 

redimensionarlo todo. La primera cumbre bilateral ente el Reino Unido y la UE después de 

los años amargos de un doloroso divorcio, celebrada este lunes en Londres, tiene en 

realidad el contenido técnico y tedioso de muchas otras negociaciones de este tipo. Y, 

sin embargo, ambas partes han celebrado lo alcanzado casi como el regreso del hijo 

pródigo. Como “un nuevo capítulo en las relaciones”, un “reinicio”, “una nueva alianza 

estratégica” o la “recuperación de la gran tradición de una nación que vuelve a mirar al 

mundo de frente”, en palabras del primer ministro británico, Keir Starmer. [EL PAÍS, 

EUROPA  PRESS, DW, FRANCE 24, AP, EFE] 
 

RUSIA 
 

Fiscalía de Rusia declara "indeseables" las actividades de Amnistía Internacional.- La 

Fiscalía de Rusia declaró como "indeseables" las actividades de Amnistía Internacional 

argumentando que "miembros de la organización apoyan a organizaciones extremistas y 

financian las actividades de agentes extranjeros". [EUROPA PRESS, DW, AP] 
 

ASIA 

CHINA 
 

El poderoso frente que China busca crear con Latinoamérica en medio del 

“autoaislamiento” de Estados Unidos.- China está tomando medidas para fortalecer sus 

alianzas con otros países como contrapeso a la guerra comercial del presidente Donald 

Trump. El país asiático anunció en los últimos días acciones para formar lo que aparenta 

ser un frente unido con algunos líderes latinoamericanos, un día después de que China y 

Estados Unidos acordaron una tregua de 90 días en su estancamiento arancelario. 

[UNIVISIÓN] 
 

IRÁN 
 

Irán deja en el aire su participación en la próxima ronda de conversaciones con Estados 

Unidos por sus "contradicciones".- El Gobierno de Irán dejó en el aire su participación en 

la próxima ronda de conversaciones sobre su programa nuclear con las autoridades de 

Estados Unidos, algo que está "estudiando, ante las contradicciones" y "cambios de 

postura" de la Administración del presidente Donald Trump. [EUROPA PRESS] 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/internacional/2025-05-19/la-ue-y-el-reino-unido-alcanzan-un-acuerdo-historico-que-estrecha-lazos-en-defensa-pesca-y-juventud.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-reino-unido-sellan-nuevo-capitulo-defensa-pesca-dejan-gibraltar-fuera-cumbre-20250519113355.html
https://www.dw.com/es/reino-unido-y-ue-sellan-nueva-asociaci%C3%B3n-estrat%C3%A9gica-en-cumbre-in%C3%A9dita-tras-brexit/a-72596014
https://www.france24.com/es/europa/20250519-nueva-era-tras-el-brexit-reino-unido-y-la-ue-alcanzan-un-acuerdo-sobre-pesca-comercio-y-defensa
https://apnews.com/article/reino-unido-ue-cumbre-brexit-4cc852ec26b2618a55d440db9b01cf5d
https://euractiv.es/section/politics/news/eu-and-uk-seal-defence-pact-will-converge-on-food-and-energy/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscalia-rusia-declara-indeseables-actividades-amnistia-internacional-20250519121316.html
https://www.dw.com/es/rusia-proh%C3%ADbe-a-amnist%C3%ADa-internacional-y-la-declara-organizaci%C3%B3n-indeseable/a-72595833
https://apnews.com/article/rusia-represion-amnistia-internacional-veto-b668b4a55fa2ffdfde91383d0d17352f
https://www.univision.com/noticias/mundo/poderoso-frente-china-latinoamerica-autoaislamiento
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-deja-aire-participacion-proxima-ronda-conversaciones-eeuu-contradicciones-20250520011540.html


 

 

20 DE MAYO DE 2025 

ÁFRICA 

ARGELIA 
 

Argelia toma medidas "recíprocas" contra Francia tras exigir visado a argelinos con 

pasaporte diplomático.- El Gobierno de Argelia anunció que tomará medidas "recíprocas" 

contra París después de que las autoridades francesas decidieran exigir un visado de 

entrada a ciudadanos argelinos que cuenten con pasaporte diplomático, en lo que se 

trata del último episodio de semanas de tensiones entre ambos países. [EUROPA PRESS] 
 

SOMALIA 
 

El Ejército mata a más de 70 supuestos miembros de Al Shabaab en el centro de Somalia.- 

El Ejército de Somalia y varios grupos armados aliados mataron a más de 70 supuestos 

miembros del grupo terrorista Al Shabaab en una operación llevada a cabo durante el fin 

de semana en una zona situada entre las regiones de Hiiraan y Medio Shabelle, en el 

centro del país africano. [EUROPA PRESS] 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-argelia-toma-medidas-reciprocas-contra-francia-exigir-visado-argelinos-pasaporte-diplomatico-20250519155713.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-mata-mas-70-supuestos-miembros-shabaab-centro-somalia-20250519151241.html
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